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КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, прошу депутатов всех 

зарегистрироваться. Кворум составляет 25 депутатов, в зале присутствует 
согласно регистрации 40 депутатов, т.е. необходимое количество для проведения 
заседания Думы в зале имеется, поэтому на основании статьи 62 Регламента 
областной Думы объявляю очередное, 46-е заседание областной Думы                 
5-го созыва открытым (звучит гимн). 

Уважаемые коллеги, в работе нашего заседания принимает участие Якушев 
Владимир Владимирович, Сарычев Сергей Михайлович, Руцинский Андрей 
Иванович, Пономарев Михаил Николаевич, Киричук Степан Михайлович, 
Жаромских Дмитрий Георгиевич, Сафонов Александр Николаевич, Чистова 
Любовь Александровна, Аленин Виталий Витальевич, Владимиров Владимир 
Александрович, Алтынов Юрий Петрович, Огородников Дмитрий Олегович, Кащук 
Анна Николаевна, Зыкова Тамара Александровна, Сушинских Анатолий 
Михайлович, Еремеев Дмитрий Владимирович, Халин Игорь Николаевич, 
Чеботарев Геннадий Николаевич, Невидайло Лариса Кирилловна, Миневцев 
Сергей Васильевич, Шугля Владимир Владимирович, а также другие 
представители федеральных, региональных органов власти, представители 
ХМАО – Югры, представители ЯНАО, представители общественных организаций 
и СМИ. 

Прежде всего позвольте мне от имени областной Думы поздравить с днем 
рождения депутатов областной Думы, отметивших свои дни рождения в период 
между заседаниями областной Думы: Яшкина Николая Николаевича, Резяпову 
Галину Александровну, а также депутатов, которые не были поздравлены на 
прошлом заседании – это Пискайкин Владимир Юрьевич и Корепанов Геннадий 
Семенович. 

Желаю всем именинникам доброго здоровья, счастья, благополучия и 
дальнейших успехов. С днем рождения вас (аплодисменты). 

А сейчас я традиционно слово предоставляю Губернатору области Якушеву 
Владимиру Владимировичу. 

 
ЯКУШЕВ. Добрый день, уважаемые депутаты, приглашенные на 

сегодняшнее заседание! Я бы хотел также присоединиться к поздравлениям.        
У Галины Александровны 14 марта был день рождения, поэтому я от всей души 
хочу поздравить ее, пожелать здоровья, благополучия, успехов во всех ее делах 
(аплодисменты). 

26 декабря был день рождения у Корепанова Геннадия Семеновича, 
давайте мы тоже поздравим его, пожелаем здоровья, благополучия, успехов 
(аплодисменты). 

У Пискайкина Владимира Юрьевича 6 декабря также был день рождения, 
давайте мы его поздравим, пожелаем успехов (аплодисменты). 

И 19 февраля у Яшкина Николая Николаевича был день рождения, 18 лет, 
поэтому давайте мы его поздравим, пожелаем здоровья, успехов во всех делах и 
начинаниях (аплодисменты). 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Владимирович. Уважаемые коллеги, 
переходим к процедуре награждения. 

 
ДИКТОР. Для вручения приглашается член Совета Федерации ФС РФ, 

представитель от исполнительного органа госвласти Тюменской области Киричук 
Степан Михайлович. 

Распоряжением Председателя Совета Федерации ФС РФ за многолетний 
добросовестный труд, большой вклад в государственное строительство, 
социально-экономическое развитие РФ медалью «Совету Федерации 20 лет» 
награждается Якушев Владимир Владимирович, Губернатор Тюменской области 
(аплодисменты). 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, переходим к обсуждению проекта 

повестки дня. 
Вопрос № 1. 

 
 

УТВЕРЖДЕНИЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ 
 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Информирую депутатов о том, что традиционно повестка 

у нас сформирована на основании предложений комитетов, рассматривалась на 
Совете Думы, рассматривалась буквально недавно на фракции партии «Единая 
Россия». 

Предлагается принять предложенную повестку дня за основу. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Пожалуйста, замечания, предложения по повестке дня? Владимир 

Алексеевич, я так понял, что у Вас есть предложение. 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Предлагается внести на заседание, в повестку областной 

Думы два вопроса: об инициативной группе по реализации права гражданской 
законодательной инициативы о принятии Закона Тюменской области «О статусе 
детей Великой Отечественной войны, проживающих в Тюменской области, и 
мерах социальной поддержки граждан, которым присвоен статус детей Великой 
Отечественной войны, проживающих в Тюменской области»; о награждении 
Почетной грамотой Тюменской областной Думы Селюх Галины Михайловны. Два 
вопроса. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Ребякин Евгений Александрович, 

пожалуйста. 
 
РЕБЯКИН. Предлагаю вопрос № 38 из самого конца повестки перенести в 

начало и рассмотреть его под № 5. Вопрос очень важный, актуальный и 
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своевременный. Вопрос непосредственно связан с работой Думы, касается 
финансирования и экономии бюджетных средств. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Сразу же скажу, что касается экономии бюджетных 

средств, то мы обязаны выплатить, если человек будет переходить, за 2 месяца 
зарплату, а потом 4 месяца выходное пособие, а потом 6 месяцев зарплаты 
обязаны платить, тут не экономия, а дополнительные расходы будут, сразу же 
говорю. 

Давайте сначала в той последовательности, в какой предложено было 
изменить повестку дня. Я поставлю вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы включить в повестку дня вопрос об инициативной группе по 
реализации права гражданской законодательной инициативы о принятии Закона 
Тюменской области «О статусе детей Великой Отечественной войны, 
проживающих в Тюменской области, и мерах социальной поддержки граждан, 
которым присвоен статус детей Великой Отечественной войны, проживающих в 
Тюменской области». 

Кто за то, чтобы включить данный вопрос в повестку дня, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы, не меняя повестки дня, включить последний вопрос о 

награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы Селюх Галины 
Михайловны, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы 38-й вопрос рассмотреть пятым – это предложение было 

внесено сейчас Ребякиным. Прошу голосовать. 
 
За    -  8 
Против    -  32 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение не принято. 
 
Все поправки, которые предлагались, проголосованы. 
Кто за то, чтобы повестку дня принять в целом с учетом обсуждаемых 

поправок, прошу голосовать. 
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За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Давайте, коллеги, вот что мы сделаем, чтобы мне не закрутиться и не 

забыть потом поставить вопрос на голосование, мне поступило две записки: от 
Зимнева Владимира Дмитриевича, он просит, чтобы его в 14 часов отпустили с 
заседания Думы для участия в рамках проекта партии «Единая Россия» «Единая 
страна – доступная среда», и есть просьба от Салмина Алексея Павловича: в 
связи с убытием в производственную командировку прошу разрешить покинуть 
очередное, 46-е заседание Тюменской областной Думы 5-го созыва в 13.00. 

Голосуем сразу по обеим просьбам, да? 
Кто за то, чтобы пойти навстречу нашим коллегам, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
И, коллеги, еще о чем хотелось бы договориться, в связи с тем, что сегодня 

в 15 часов мероприятие – слет поисковиков, будет полпред на нем, будет там и 
Губернатор, и очень выражалась такая просьба, чтобы я там тоже принял участие 
в этом мероприятии, предлагается по вопросам, связанным с отчетом УМВД и 
информацией прокуратуры, а также по отчету налоговиков, следующий регламент 
работы: для докладов по 20 минут того и другого, по третьему вопросу, ответы на 
вопросы и обсуждение тоже 20 минут, итого, значит, час на обсуждение этого 
вопроса, 3-го. 

Что касается 4-го вопроса, предлагается на доклад 10 минут и на 
обсуждение 20 минут, таким образом, предлагается по 1-му вопросу час, по         
2-му вопросу 30 минут на обсуждение всего вопроса. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 2. 
 
 

О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ МИРОВОГО СУДЬИ 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, комитет по госстроительству и 

местному самоуправлению рассмотрел заключение квалификационной коллеги 
судей Тюменской области от 29 января 16-го года и рекомендует назначить 
Чемеренко Олега Юрьевича на должность мирового судьи судебного участка № 6 
Ленинского судебного района г. Тюмени на 3-летний срок полномочий. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Коллеги, есть ли вопросы к Фуату Ганеевичу? Нет. Есть 

ли вопросы к Олегу Юрьевичу? Желающие выступить? Нет. Тогда ставлю на 
голосование. 

Кто за то, чтобы назначить Чемеренко Олега Юрьевича на должность 
мирового судьи судебного участка № 6 Ленинского судебного района г. Тюмени на 
3-летний срок полномочий, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Поздравляю Вас с назначением, желаю Вам успешной работы. 
Я за постановление сейчас поставлю вопрос, чтобы его принять в целом, 

поскольку там еще 2 пункта есть: направить настоящее постановление в 
Тюменский областной суд, и настоящее постановление вступает в силу со дня его 
принятия. 

Кто за то, чтобы постановление принять в целом по данному вопросу, 
прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 3. 
 
 

ОБ ОТЧЕТЕ НАЧАЛЬНИКА УМВД РОССИИ ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПОЛИЦИИ И ИНФОРМАЦИИ ПРОКУРОРА ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТИ О СОСТОЯНИИ ЗАКОННОСТИ И ПРАВОПОРЯДКА В ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТИ ЗА 2015 ГОД 

 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, в соответствии со ст. 8 

Федерального закона от 7 февраля 2011 года «О полиции» полиция регулярно 
информирует государственные и муниципальные органы, граждан о своей 
деятельности через СМИ, а также путем отчетов должностных лиц не реже одного 
раза в год  перед законодательными органами госвласти субъектов РФ. 

Во исполнение указанной нормы федерального закона в План работы 
областной Думы на 2016 год был включен вопрос об отчете начальника УМВД 
России по Тюменской области. 

Учитывая сложившуюся в областной Думе практику рассмотрения данного 
вопроса, а также то, что в соответствии с Федеральным законом «О прокуратуре» 
прокуратура осуществляет координацию деятельности по борьбе с 
преступностью, в рамках данного вопроса также  будет заслушана информация 
прокурора Тюменской области о состоянии законности и правопорядка в 
Тюменской области в 2015 году. 

В материалах к рассматриваемому вопросу приложена информация об 
оперативно-служебной деятельности УМВД за 2015 год, а также информация 
прокурора Тюменской области о состоянии законности и правопорядка в 
Тюменской области в 2015 году. 

Предлагается следующий порядок рассмотрения вопроса: сначала 
предоставить слово для докладов, как вы уже сказали, до 20 минут, начальнику 
УМВД России по Тюменской области Юрию Петровичу Алтынову, затем прокурору 
Тюменской области Владимиру Александровичу Владимирову, затем 
предоставить возможность ответить на вопросы, поступившие от депутатов в 
письменном виде, естественно, в устном виде тоже вопросы будут, провести 
обсуждение и затем перейти к принятию постановления по рассматриваемому 
вопросу. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Я полагаю, что к Фуату 

Ганеевичу вопросов нет, а если появятся, то лучше после основных докладчиков, 
наверно, зададим вопросы всем троим. 

Слово для доклада предоставляется Алтынову Юрию Петровичу, 
пожалуйста. 

 
АЛТЫНОВ. Уважаемый Сергей Евгеньевич, Владимир Владимирович,  

уважаемые депутаты! Ровно год назад мы обсуждали с вами различные аспекты 
обеспечения правопорядка в нашей области. Те вопросы, которые были вами 
обозначены передо мной, а значит, эти вопросы возникают у большинства 
населения нашей области, мы старались решать на протяжении всего года, как  у 
нас получилось. Безусловно, есть большинство позитивных моментов в нашей 
деятельности. Не обошлось и без негатива. Есть просчеты  в работе. Я думаю, 
что с вашей помощью, там, где вы нам подскажете, где мы их не видим еще, эти 
просчеты в работе, мы постараемся их учесть. И не только учесть, но и принять 
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меры к устранению этих недостатков, для того чтобы более эффективнее была 
работа правоохранительного сегмента в области, и наши жители, и гости нашей 
области чувствовали себя комфортно и безопасно.  

Основные усилия были направлены  на повышение раскрываемости 
преступлений, противодействие экстремизму, терроризму, усиление работы по 
выполнению, пресечению коррупции, обеспечению безопасности  граждан на 
дорогах области. Все они лежат в основе  директивных указаний МВД России.  

Кроме этого, с учетом сохраняющихся внешних угроз безопасности РФ  
принимались дополнительные меры, направленные на укрепление общественного 
порядка и повышение защищенности граждан. 

В целом нам удалось не допустить дестабилизации обстановки в регионе и 
сохранить над ней контроль. 

Отмечу, что кардинальных изменений в динамике и структуре преступности 
не произошло, произошел ее незначительный рост на 2,4%, однако данная 
тенденция характерна как в целом для России, так и для УрФО, хотя эти 
показатели в России - на 8,6% преступность в целом повысилась, на территории 
УрФО - на 6,2, ну а у нас я уже обозначил. При этом темп прироста преступности в 
регионе значительно ниже… тревог я думаю, что у граждан не должно вызывать. 

Число тяжких и особо тяжких деяний ощутимо сократилось - на 12%, 
меньше совершено убийств, причинения тяжкого вреда здоровью, разбойных 
нападений, грабежей и краж чужого имущества. Все это свидетельствует об 
эффективности принимаемых профилактических мер, снижении общественной 
опасности совершаемых противовоправных деяний, способствовало повышению 
уровня доверия населения к полиции. 

Те составы преступлений, о которых я уже упомянул, раскрываемость в них 
также повысилась. 

Немаловажную роль в этом сыграло и повышение эффективности работы 
по раскрытию и расследованию совершенных преступлений. Органами 
внутренних дел области больше раскрыто противоправных деяний. Число 
выявленных лиц, совершивших преступления, выросло на 4,2%. 

Улучшены показатели раскрываемости как в целом, так и по некоторым из 
наиболее опасных преступлений, прежде всего посягающих на жизнь, здоровье, 
имущество, интересы граждан. Возросла раскрываемость убийств, умышленного 
причинения вреда здоровью, разбойных нападений, грабежей и краж. 
Сократилось число нераскрытых тяжких и особо тяжких преступлений. 

Оперативными подразделениями полиции предпринимались активные 
меры по пресечению деятельности организованных преступных сообществ. Всего 
в прошедшем году было раскрыто 150 преступлений, совершенных 
организованными группами и преступными сообществами. Изобличено и 
задокументировано два факта бандитизма и два факта организации преступного 
сообщества, проведена целенаправленная работа по противодействию 
экстремизму во всех его проявлениях. 

Своевременно были выявлены 28 преступлений экстремистской, 
террористической направленности, но сразу прокомментирую эту цифру - это те 
граждане, которые покинули территорию Тюменской области, выехали на 
территории вооруженного конфликта в Сирийскую Арабскую Республику. В 
отношении них возбуждены уголовные дела, они объявлены в федеральный 
розыск. Те, которые возвращаются, уже двое из них осуждены и отбывают 
наказание за содеянное. 

Основные усилия по обеспечению экономической безопасности области 
были направлены на защиту бюджетных средств, о чем позавчера сказал, ставя 
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задачи на предстоящий период, Верховный главнокомандующий, Президент 
нашей страны Владимир Владимирович Путин, эта задача остается и на текущий 
период, также вопросы социально значимых отраслей, экономики в рамках 
госполитики и импортозамещения. 

261 преступление выявлено в финансово-кредитной сфере, на 
потребительском рынке, связанных с освоением бюджетных средств, в сфере 
ЖКХ, ТЭК, в лесопромышленном комплексе. Показатели по всем этим 
направлениям возросли. 

Особое внимание мы уделяли и охране, и сохранению биологических 
ресурсов в лесной отрасли. Эту работу мы продолжим в текущем году. 

Возмещено более 1,2 млрд. руб. по причиненному преступными деяниями 
материальному ущербу. Больше уличили лиц в совершении преступлений 
коррупционной направленности. 

Во взаимодействии с налоговыми органами области вдвое больше 
выявлено преступлений налоговой направленности.  

Органы внутренних дел области продолжают вносить существенный вклад 
в противодействие наркоугрозе региона. В прошлом году нами было выявлено 
более 1600 преступлений, связанных с незаконным оборотом наркотических 
средств, что составляет 2/3 от общего числа наркопреступлений, пресеченных 
всеми правоохранительными органами; 75% от выявленных полицией 
преступлений относились к тяжким и особо тяжким. Из незаконного оборота 
изъято более 340 кг наркотических средств. Все больше и больше на такой 
преступный рынок выходят синтетические наркотики, их доля составила 245 кг. 

Число выявленных преступлений сотрудниками ОВД, связанных с 
притоносодержанием, также возросло в 2 раза и составило 21 преступление. 

В 15-м году выполнен значительный объем работы по обеспечению 
общественного порядка. Реализованный комплекс мер позволил сократить 
преступность в общественных местах, в том числе количество тяжких и особо 
тяжких преступлений, причинений тяжкого вреда здоровью, разбойных нападений, 
в том числе краж транспортных средств и угонов. 

Больше здесь раскрыто преступлений по выявленным административным 
правонарушениям. Отмечается динамика роста уличной преступности, темпы 
роста которой значительно ниже показателей по России. В значительной мере 
рост произошел за счет тех составов, которые вновь были введены в Уголовный 
кодекс, – это с 1 июля 2015 года вступила в действие новая статья, 
предусматривающая ответственность за управление транспортным средством 
повторно в состоянии алкогольного опьянения. Вот таких преступлений у нас 
выявлено более 700, они все были совершены в состоянии алкогольного 
опьянения и считаются совершенными на улице, поэтому у нас выросла пьяная 
так называемая преступность и преступность на улицах в общественных местах, 
вернее, на улицах. 

На состояние правопорядка существенную положительную роль оказывают 
сегменты аппаратно-программного комплекса «Безопасный город». В местах их 
использования на треть сократилось количество совершенных правонарушений, 
раскрыто 22 преступления, выявлено больше административных 
правонарушений. В соответствии с концепцией планируется дальнейшее его 
развитие и широкое использование.  

В обеспечении правопорядка в полной мере задействован потенциал 
общественных формирований правоохранительной направленности, народная и 
казачья дружины. В прошлом году ими оказана помощь в раскрытии                     
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97 преступлений, выявлении более 16 тыс. административных правонарушений и 
задержании 26 лиц, находящихся в розыске. 

Вместе с тем остается нерешенным вопрос обеспечения народных дружин 
удостоверениями и отличительной символикой, ну, в этом направлении мы с 
Правительством работаем, я думаю, что в текущем  году этот вопрос будет решен 
и закрыт. 

Проведена целенаправленная профилактическая работа с подучетными 
элементами, из них на профилактических учетах в ОВД состоит более 13 тыс. лиц, 
в том числе 1272 освобожденных из мест лишения свободы условно-досрочно. Те 
лица, которые у нас освободились в результате амнистии 2015 года, тоже они в 
какой-то степени повлияли на состояние криминогенной ситуации в области, но 
вся эта ситуация находится под контролем правоохранительных органов. 

К административной ответственности в прошлом году было привлечено  
148 лиц за появление в алкогольном опьянении и распитие в общественных 
местах алкогольной продукции, почти 14 тыс. привлечено к административной 
ответственности.  

Проводятся мероприятия, направленные на выявление и привлечение к 
ответственности лиц, занимающихся реализацией контрафактной продукции, 
сбытом алкогольной продукции кустарного производства, а также 
осуществляющих торговлю иными видами спиртосодержащей продукции. 

В результате проведенной работы установлен 31 факт продажи алкоголя на 
дому, в том числе 15 фактов самогоноварения, изъято 580 литров алкогольной 
продукции. Виновные лица привлечены к административной ответственности. 

Комплексными силами полиции в 2 раза больше доставлено граждан в 
состоянии алкогольного опьянения в наркологическое отделение областного 
центра для оказания медпомощи. 

Задачи профилактики правонарушений на бытовой почве и обеспечения 
правопорядка в жилом секторе в прошедшем году в основном традиционно 
ложились на плечи наиболее многочисленной и приближенной к населению 
службы участковых уполномоченных полиции. Этой службой уделяется большое 
внимание и нами делается много для укрепления данной службы в материально-
техническом и кадровом обеспечении. Ими рассмотрено почти 160 тыс. 
заявлений, сообщений, большая их часть, как и прежде, приходится на бытовые 
правонарушения, пресечено почти 5 тыс. уголовных правонарушений, выявлено 
более 3 тыс. преступлений превентивной направленности. 

Я должен констатировать, что нагрузка на наших участковых возрастает с 
учетом количества поступающих заявлений и рассматриваемых ими материалов. 
Я вот называл цифру подучетного элемента, практически на одного участкового 
уполномоченного приходится порядка 200 лиц подучетных. Поэтому каждого 
нужно посетить, каждого проверить, с каждым побеседовать, не всегда это 
получается, поэтому мы признаем, что есть недостатки в работе, но они, 
недостатки, объективные тем, что большая нагрузка. 

В вопросах профилактики правонарушений активно используется 
административное законодательство, ощутимо больше выявлено 
административных правонарушений, в том числе по линии охраны общественного 
порядка. 

Недостаточно эффективная работа всех субъектов профилактики, 
отсутствие института школьных инспекторов способствовали росту преступности 
несовершеннолетних. Ну, мы уже на различных уровнях обсуждали этот вопрос, в 
том числе и сегодня будет рассматриваться при полномочном представителе 
Президента в УрФО. Те меры, которые уже принимались в течение 2015 года и 
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принялись уже в 2016 году, я думаю, они будут способствовать снижению уровня 
подростковой преступности, мы сможем повлиять на эту ситуацию в позитивном 
плане. 

Что касается мер со стороны правоохранительных органов и УВД, то мной 
принято решение уже, реализован приказ - к тем 161 единице инспекторского 
состава еще введено дополнительно за счет перераспределения штатной 
численности 7 единиц, т.е. на сегодняшний день 168 инспекторов по делам 
несовершеннолетних работают по профилактике, воспитанию подрастающего 
поколения. 

Вопросы незаконного оборота оружия тоже нас волнуют. В прошлом году 
совершено больше преступлений с использованием огнестрельного оружия. Этот 
рост произошел за счет принципиальной позиции управления по борьбе с 
незаконной охотой, браконьерами. У нас на 94 случая вот за охотничий сезон 
выявлено совместно с охотинспекцией преступлений, возбуждены уголовные 
дела, ну и, как вы понимаете, все эти преступления совершаются с 
использованием оружия. 

Под постоянным контролем полиции находятся миграционные процессы. В 
2015 году на территории Тюменской области проведено 4 этапа оперативно-
профилактических мероприятий «Нелегальный мигрант». За период проведения 
проверено более 2 тыс. объектов и практически около 3 тыс. иностранных 
работников. 

По результатам всех проверочных мероприятий выявлено                         
320 административных правонарушений, из них в сфере режима пребывания 
иностранных граждан на территории РФ. 

Принято решение о выдворении в административном порядке за пределы 
России в отношении 28 иностранных граждан. Но с учетом того, что запущен 
новый приемник-распределитель УФМС, я думаю, что эта работа не просто будет 
продолжена, она будет принципиально улучшена в текущем году. 

Наложено административных штрафов на сумму свыше 150 тыс. руб. и 
взыскано административных штрафов порядка 100 тыс. руб. 

Реализация комплекса мероприятий на федеральном, региональном 
уровне и муниципальных уровнях способствовала некоторому улучшению 
ситуации в сфере безопасности дорожного движения. 

Ощутимо сокращено количество ДТП, погибших участников дорожного 
движения и раненных в результате дорожных аварий. Снизилось число 
пострадавших детей и количество происшествий с их участием. 

Принимаемые меры, в том числе усиление ответственности за управление 
транспортными средствами в состоянии опьянения, позволили изменить динамику 
аварийности по вине водителей, управляющих транспортным средством в 
состоянии алкогольного опьянения, в лучшую сторону. 

За управление транспортом в нетрезвом состоянии подвергнуто 
административному наказанию, к уголовной ответственности привлечено 608 лиц, 
о чем я уже сказал выше. 

Снижено количество происшествий, допущенных водителями из-за 
несоблюдения скоростного режима движения, а также происшествий, 
возникновению которых способствовали недостатки эксплуатационного состояния 
улиц и дорог. Выявлено более 900 тыс. нарушений правил дорожного движения, а 
системами, работающими в автоматическом режиме, зафиксировано около       
500 тыс. правонарушений. 

В прошедшем году за нарушения правил остановки, стоянки транспортных 
средств, предусматривающих эвакуацию транспортного средства, возбуждено    
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23 тыс. дел об административных правонарушениях, эвакуировано с улиц за 
неправильную парковку около 22 тыс. транспортных средств. 

Я понимаю, что эти вопросы волнуют и самих автолюбителей, и горожан, и 
депутатов областной Думы, но тем не менее этот вопрос, он актуален и будет 
продолжаться с учетом роста количества транспортных средств, и еще 
недостаточно культуры самих участников дорожного движения. Поэтому работу 
эту мы ведем совместно с депутатами областной и городской Думы, с 
заинтересованными ведомствами, но все заинтересованы в том, чтобы порядок в 
городе был, и наши улицы были свободны для движения, и не создавали 
препятствий и каких-то проблем для других участников дорожного движения. 

Уважаемые депутаты, за тот период времени, который мне отведен в 
регламенте, конечно же, осветить полноценно все состояние оперативной 
обстановки в области невозможно. Я постарался остановиться только на тех 
ключевых моментах, которые в первую очередь волнуют население, вас как 
избранников народа. 

На текущий период задачи определены, вот я уже коснулся, что позавчера 
на расширенной коллегии МВД Президент дал положительную оценку в целом 
работе Министерства внутренних дел, определил конкретные задачи на 
предстоящий период, поэтому поэтапно, постепенно в плановом порядке мы 
будем выполнять те требования, исходящие из уст Президента, те требования, 
которые поставил Президент и Министр внутренних дел и, конечно же, население 
нашей области.  

Безусловно, в первую очередь мы будем обращать свой взор на 
обеспечение безопасности в общественных местах, на улицах, противодействие 
коррупции, противодействие терроризму и экстремизму, защиту прав граждан, в 
первую очередь это имущественные права и права граждан, которые мы обязаны 
защищать в рамках Конституции РФ. 

Я думаю, что те вопросы, которые возникают, мы способны выполнить, 
личный состав настроен позитивно и способен выполнять поставленные перед 
ним задачи. 

Если коротко, у меня все. Готов ответить на имеющиеся вопросы. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Юрий Петрович. Коллеги, мы с вами 

договорились так, что сначала докладчиков послушаем, да, потому что могут быть 
в информации прокурора быть сняты некоторые вопросы, а потом, к кому будут 
вопросы, уже будет задавать. Не против, да? Давайте таким образом. Спасибо, 
Юрий Петрович. 

Юрий Петрович в заключительной части говорил о безопасности на 
дорогах. Я вам скажу, что партпроект, который ведет Геннадий Семенович 
Корепанов, - «Безопасные дороги», он получил 1-е место в УрФО, одно из первых 
мест в РФ, так что я полагаю, что здесь совместно, так сказать, сотрудничали и 
это дает определенные результаты. 

 
ВЛАДИМИРОВ. Уважаемый Сергей Евгеньевич, Владимир 

Владимирович, уважаемые коллеги! Из критики, говорят, надо делать правильные 
выводы, поэтому с учетом прошлогодних замечаний депутата Барышникова 
Николая Павловича, касающихся нарушений нами регламента, постараюсь быть 
очень кратким. 

Истекший год был крайне непростым, насыщенным событиями. Мы с 
тревогой наблюдали за нестабильной политической ситуацией на международной 
арене, были озабочены негативными процессами в сфере российской экономики и 
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финансов, безусловно, происходящие негативные явления не могли не сказаться 
на социальном климате нашего региона. 

В течение года наши совместные усилия были нацелены на дальнейшую 
активизацию деятельности по обеспечению законности и правопорядка, прежде 
всего в социальной и экономической сферах, на всемерное соблюдение прав и 
свобод граждан и юрлиц в интересах государства, на борьбу с коррупционными 
проявлениями, на повышение эффективности противодействия различным видам 
преступлений, преодоление негативных тенденций в структуре и динамике 
преступности. 

Благодаря совместно принятым в координации с органами 
представительной и исполнительной власти, органами правопорядка мерам на 
территории Тюменской области не допущено чрезвычайных происшествий, 
массовых протестных акций, каких-либо серьезных конфликтных ситуаций на тех 
или иных почвах. 

На этом фоне прокуратурой области и прокурорами за год выявлено свыше 
28 тыс. нарушений закона, что на 12% превышает показатель прошлого года. К 
дисциплинарной, административной ответственности привлечено свыше         
8600 лиц, более 6 тыс. исков направлено в суд, без малого внесено                        
3 тыс. протестов, более 4,5 тыс. восстановленных прав и законных интересов 
граждан, юрлиц только по их обращениям. 

Что стоит за этими цифрами? Наверно, это говорит и о прокурорской 
активности, с одной стороны, как бы в это кому-то ни верилось и как бы это кому-
то ни нравилось, но что самое главное, считаю, все-таки это говорит о том, что 
есть у нас еще достаточно серьезные проблемы, еще в той или иной мере 
распространены нарушения закона, в первую очередь на местах, требующие 
прокурорского вмешательства, реагирования других органов правоохраны, 
контролирующих органов. 

Так, на фоне нарастающих кризисных явлений в экономике нас беспокоит, 
безусловно, обострение ситуации на рынке труда. В связи с этим прокурорами 
пристальное внимание уделялось вопросам трудовой занятости, легализации 
неформальных трудовых отношений.  

Значительные усилия направлены на обеспечение соблюдения прав 
граждан при введении на предприятиях режима неполной занятости, 
освобождение работников в связи с сокращением численности. 

Да, мы совсем неплохо смотримся на фоне наших соседей и в целом по 
стране, но факт того, что прокурорами в истекшем году выявлено свыше            
300 нарушений законов в данной сфере, а это более чем на сотню, чем в 
предыдущий год, для устранения которых внесено более 130 представлений, а 
счет наказанным должностным лицам приблизился уже к сотне, свидетельствует 
о необходимости дальнейшей активизации наших совместных усилий: и органов 
правоохраны, и территориальных органов занятости, и органов власти МСУ всех 
уровней. 

Другая проблема, требующая наших совместных усилий, - это 
задолженность по зарплате. Парадокс: в борьбе с этим явлением мы постоянно 
наращиваем, если мы говорим про прокуратуру, наши надзорные показатели, 
нещадно привлекаем к административной, дисциплинарной ответственности, мы 
возбудили за год 9 уголовных дел данной категории, в 14-м году 7 было дел. 
Заваливаем, если можно это слово произнести, суды исками на миллионы рублей, 
но одновременно, к сожалению, растет и задолженность недобросовестных 
работодателей. И если на начало истекшего года она составляла порядка            
80 млн. руб., то на конец года без малого 120 млн. руб., и это при почти            
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400-миллионной погашенной в течение года в результате совместных с 
Правительством мер задолженности. 

Более того, если ранее мы говорили о латентной задолженности, то в 
истекшем году впервые после многолетнего перерыва долги высветились у нас 
уже и в официальной статистике. 

Экономическая ситуация, безусловно, в чем-то может объяснить эту 
ситуацию, но тем не менее она также требует от нас всех скоординированных 
мер. 

Крайне резонансные события других субъектов Федерации показывают 
также необходимость уделять повышенное внимание вопросам защиты прав 
обманутых дольщиков, у нас тоже есть проблемы. 

Мы, Правительство, Губернатор провели здесь в последние годы огромную 
работу, мы все это прекрасно знаем, результаты сами за себя говорят, но, увы, 
негативные явления в сфере жилищного строительства привели к тому, что в 
сравнении с началом 2015 года количество проблемных домов в регионе 
возросло с 2 до 6. 

Нами в течение года выявлено 65 нарушений закона в данной сфере. По 
инициативе прокуроров к дисциплинарной, административной ответственности 
привлечено 31 лицо. Мы в полной мере стараемся задействовать все возможные, 
в том числе и уголовно-правовые, рычаги воздействия на нерадивых 
хозяйственников, сотни мер реагирования. Все недобросовестные застройщики 
знают здание прокуратуры области и районных прокуратур, наверно, лучше, чем 
те здания, которые они сами строят. Возбудили более 10 уголовных дел, в том 
числе 2 в отношении Санникова, руководителя ЗАО «Тюменский строитель», но 
если вопросы уголовно-правовой оценки действий отнесены к исключительной 
компетенции правоохранительных и судебных органов, то восстановление 
ущемленных прав граждан-дольщиков с использованием представленных законом 
административных полномочий - наша с вами тоже общая задача. 

Под пристальным вниманием остается сфера ЖКХ, очень сложная сфера. 
Вы все прекрасно понимаете, почти 2 тыс. нарушений нами выявлено, только по 
материалам прокурорских проверок возбуждено 9 уголовных дел в данной сфере. 

В регионе существуют проблемы изрядно изношенных инженерных сетей, 
оборудования, обусловившие аварийные ситуации после наступления зимних 
холодов, слава богу, без жертв и каких-то тяжких последствий. Надо бы, 
безусловно, изучить  печальный опыт наших соседей и уже сегодня начать 
подготовку к очередному отопительному сезону. 

В истекшем году на территории региона отмечался рост просроченной 
задолженности. По данным Правительства области, общая сумма просроченной 
задолженности предприятий ЖКХ за поставленные энергоресурсы составила на 
начало года 11 млн. руб., на конец года более 26 млн. руб. 

Да, это опять-таки один из лучших показателей в стране. Да, в январе в 
результате принятых мер, нынче в январе задолженность вновь снизилась где-то 
до 10 млн., тем не менее, я думаю, всем заинтересованным органам и нам, 
прокурорам, безусловно, здесь необходимо активизировать работу. 

Ну уж коли мы говорим о топливе, да, …я произнес, не могу два слова не 
сказать о той беде, ну, другого слова, наверно, подобрать нельзя, которая пришла 
к нам в последнем отопительном сезоне, вот в продолжающемся сезоне еще, 
только 9 малолетних детей мы за 2015 год потеряли при пожарах в частном 
секторе, это в 15-м, 9 – уже в 16-м году, особенно отличился у нас нынче 
Тюменский район, в 14-м году, если помните, 9 детей у нас в Ярковском районе 
погибли. Допустили, к сожалению, вопиющий случай в Тобольске, где 
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выхлопными газами отравились пятеро подростков. Безусловно, во всех случаях 
мы реагировали, и вы об этом знаете.  

Вопросы детского благополучия, защиты жизни и здоровья подростков, 
предупреждения их собственного противоправного поведения, а у нас 
действительно отмечается по итогам года серьезный рост преступности 
несовершеннолетних, Юрий Петрович об этом говорил, подняты на самый 
высокий уровень, и Губернатором области проведено большое расширенное 
координационное совещание, вы знаете, уже вот в этом году, совсем недавно, и 
на нашей прокурорской площадке мы очень жестко поговорили со всеми 
субъектами профилактики. Разработан действительно большой, хороший 
дополнительный областной план мероприятий по снижению подростковой 
преступности на 2016 - 2017 годы, хорошие конкретные меры, и другие приняты, 
Юрий Петрович здесь говорил, и масса других мер, но тем не менее эту проблему 
с повестки дня не снимаем, несмотря на то что на сегодняшний день ситуация по 
преступности, я имею в виду несовершеннолетних, достаточно стабилизируется, 
тем не менее будем держать ее на контроле, и абсолютно правильно сегодня 
было сказано, сегодня мы еще и с полномочным представителем Президента 
будем обсуждать эти вопросы. 

Несколько слов о противодействии коррупции, нарушениях 
законодательства о госслужбе, не могу об этом не сказать, потому что площадка 
соответствующая, из года в год, в том числе и с этой трибуны, говорю на эту тему, 
увы, воз, как говорят, и ныне там.  

В 2015 году вновь прокурорами выявлено 405 фактов нарушения 
законодательства о противодействии коррупции и законодательства о госслужбе 
и службе в органах МСУ, 405 фактов, вновь – 374 служащих, из них                      
150 муниципальных, привлечены к дисциплинарной ответственности. Практически 
в каждом, да не практически, а в каждом проверяемом органе госвласти и органе 
МСУ мы выявляем случаи ненадлежащего исполнения служащими обязанности 
по предоставлению сведений о доходах, имуществе и об обязательствах 
имущественного характера, и вот призываю вас, коллеги, безусловно, наведение 
порядка, как всегда, начинать с собственных рядов, обеспечивая безусловное 
исполнение требований закона о предоставлении полных и достоверных 
сведений о доходах и принадлежащем имуществе вот в эту кампанию,                  
за 2014 - 2015 годы. 

Серьезные претензии к нам, правоохранителям, в этой части предъявляют 
наши руководители, а именно в части выявления, пресечения коррупционных 
преступлений. В истекшем году у нас выявлено всего 313 таких преступлений, в 
14-м году – 508, для сравнения, да и категории, вы прекрасно знаете, они на 
слуху. 

Смею вас уверить, что ситуацию мы поправим, сама жизнь заставляет и об 
этом опять-таки Президент говорил позавчера. На сегодняшний день мы 
буквально в ежедневном режиме занимаемся этой проблемой, и я надеюсь, 
коллеги, тоже и на вашу большую поддержку. 

Не буду останавливаться на вопросах борьбы с преступностью, Юрий 
Петрович очень подробно по всем позициям практически прошелся. Хотел бы 
здесь тоже привести лишь слова нашего Президента на коллегии МВД, чуть-чуть 
просто более подробно, а он отметил, что, несмотря на большой объем 
проведенной работы, базовая задача МВД, выход на качественно новый уровень 
работы, обеспечение кардинального перелома ситуации с преступностью, пока 
еще не произошло. Эти слова, я считаю, что в полной мере можно отнести и к 
нам, и к нашему региону. Действительно, работа проводится огромная, есть 
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позитивные результаты, мы о них все знаем, но тем не менее говорить о работе в 
каких-то превосходных тонах действительно еще не приходится. 

Тем не менее, я уверен, что мы вместе с Юрием Петровичем и с 
руководителями других органов правоохраны в полном взаимодействии, 
безусловно, с органами власти, органами МСУ эти задачи сможем решить. 

Подробная информация, коллеги, у вас на руках, она обсуждена на 
профильном комитете, поэтому свое выступление заканчиваю. Благодарю за 
внимание, готов ответить на вопросы. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Александрович. Давайте, коллеги, 

действительно, чтобы взад-вперед не ходить, если есть вопросы к Владимиру 
Александровичу, зададим сразу, он ответит, а потом уже Юрий Петрович 
поднимется на трибуну. 

Есть ли вопросы к прокурору у кого-то? Тамара Николаевна, пожалуйста. 
 
КАЗАНЦЕВА. Владимир Александрович, у меня вот к Вам два вопроса. Вы 

вот сказали, что занимаетесь легализацией трудовых отношений. В этом плане у 
меня вопрос такого порядка: как мы работаем над тем, чтобы предприятие, 
которое выплачивает в бюджет только «белой» зарплатой, все-таки пришли к 
тому, что надо платить еще и «серой» зарплатой? Поэтому мы, наверно, 
приличную сумму бюджет недополучает, если это в Вашей компетенции. 

И второй вопрос по дольщикам. Вот Вы говорили о них. Я еще раз Вам 
вопрос задам, поскольку ко мне обращались дольщики именно ЗАО «Тюменский 
строитель», где застройкой руководил бывший прокурор какой-то там, какого-то 
уровня, Санников, значит, какова будет их судьба, сумеют ли они оформить 
квартиры в собственность? Это касается ГП-3, ну и ГП-7, ГП-8, которые на 
сегодняшний день не достроены. Спасибо. 

 
ВЛАДИМИРОВ. Начну, наверно, по второму вопросу сначала. Вы знаете, 

каждый дом, каждый проблемный дом у нас стоит на учете, стоит в нашем 
реестре, стоит в совместном реестре с Правительством области. Проблемы этих 
домов мы знаем, у нас сейчас, по-моему, остался только один дом, вот последняя 
информация пошла по одному из домов, который не охвачен даже вот уголовно-
правовой оценкой, т.е. у нас по всем по ним возбуждены уголовные дела. 
Понятно, что уголовное дело – это не панацея. Гражданам  главное – вернуть их 
имущество, вернуть их деньги, получить то, за что они заплатили деньги, но тем 
не менее вот все эти дома, которые Вы назвали, они у нас под контролем. 

Мы вопросы обязательно доведем, понятно, что все очень сложно. Мы 
знаем, сколько дел, и Правительство, и Губернатор для решения этих вопросов, и 
какие схемы прорабатывались и реализовывались, но не до конца, к сожалению, 
мы сегодня можем решить эти проблемы. 

Поэтому на контроле, я еще раз говорю, каждый дом. Если есть конкретные 
вопросы, пожалуйста, подходите, к нам граждане обращаются, мы персонально 
по каждому, мы очень много реагируем. Я еще раз говорю, это один из наших 
таких профильных вопросов нашей деятельности, без внимания не оставим ни 
один дом. 

По первому вопросу. Мы систематически проводим и плановые проверки 
исполнения трудового законодательства. У нас очень много, и значительная часть 
обращений граждан касается нарушения прав граждан на вознаграждение за 
труд, мы, безусловно, стараемся такие факты выявлять – это «серую» зарплату, 
теневую экономику. 
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Увы, к сожалению, не всегда это получается, к сожалению, в 99% случаев 
сами трудящиеся, скажем так, не заинтересованы в информировании органов о 
том, что они получают зарплату не совсем правильно. Понимаете, вот когда 
сознание наших граждан, наших трудящихся приведем к той озабоченности, 
которую вот мы с вами проявляем, то я думаю, тогда будут и какие-то результаты. 
Увы, к сожалению, у нас, пока мы получаем противостояние со стороны самих 
трудящихся. 

Но в целом, я еще раз говорю, вопросы смотрим, у нас и оперативные 
подразделения работают, и служба БЭП, конечно, работает в этом направлении, 
но пока сами граждане не будут заинтересованы в этом, мы дело с такой 
«мертвой» точки не сдвинем. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Так, я понял, что к прокурору больше нет 

вопросов, да? Николай Павлович, пожалуйста. 
 
БАРЫШНИКОВ. У меня к Вам два вопроса. Первый - начался год, ко мне 

уже обратилось более 100 человек на приеме граждан, на встречах, в 
общественных местах. Вопросы больше половины, я бы сказал, больше половины 
являются результатом некомпетентности, юридической неграмотности 
обращающихся людей. 

Я вот сегодня получил такое вроде как негодование, почему вот я 
обращаюсь, да, я вынужден по компетенции отправлять и к Губернатору, и Вам, и 
туда, и сюда. Но у нас есть закон о юридической помощи. Этот закон недоступен 
людям, потому что по нему надо получить какое-то решение, справки собрать, 
отправить сюда, в Тюмень, только потом они получат право на юридическую 
консультацию. 

Я Вам вопрос хочу задать: какие-то у вас, может, есть, созрели, или есть 
предложения, или подумать, что можно сделать. В России были стряпчие, 
которые помогали написать документ, проконсультироваться. Люди приходят, не 
зная. 

Поэтому вот такой вопрос именно: как Вы считаете, что можно сделать в 
законодательном плане, в организационном плане, чтобы повысить юридическую 
грамотность, чтобы люди не ходили, не тыкались. Я вынужден потом эти вопросы 
адресовать тем по компетенции должностным лицам, и то потом они получают не 
совсем, как сказать, …потому что они не могут грамотно сформулировать свой 
вопрос. Как нам повысить юридическую грамотность? Это первый вопрос. 

А второй вопрос такой… 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Лучше, может, сразу ответить на этот вопрос? 

 
БАРЫШНИКОВ. Давайте этот вопрос. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Николай Павлович, обращаю внимание, что Вы больше 

чем в полтора раза превысили время на вопрос, а у нас осталось на данный 
вопрос из повестки дня всего 19 минут. 

 
БАРЫШНИКОВ.  Тамару Николаевну Вы не перебивали, она больше 

говорила по вопросам. 
  
КОРЕПАНОВ С.Е. Поэтому просьба и вопросы четко, и ответы тоже. 

Пожалуйста. 
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ВЛАДИМИРОВ. Николай Павлович, у нас и в области, и федеральный 

закон, и в области существует закон, который определяет субъектов работы с 
гражданами, да, в том числе это и органы у нас региональной власти, и органы 
МСУ, и общественные объединения, юридическое бюро. 

Наверно, надо посмотреть, как работает этот закон, я здесь с Вами 
соглашусь. Работает он или не работает и в какой форме работает. 

Давайте я этот Ваш вопрос приму и, может быть, даже мы посмотрим, 
проведем анализ совместно с Правительством, как у нас этот закон работает. 

Вопрос немножко в другом, у нас масса институтов, в том числе 
прокуратура, в первую очередь, вот они идут к Вам, приходите в прокуратуру, вот 
тот самый орган, который 30 тыс. обращений только в прошлом году, из них         
10 тыс. разъяснительного характера. У нас каждый день граждане. 

Другое дело, что мы, сейчас у нас и сайт открыт, понимаете, и на местах… 
мы сами личные приемы проводим. Я в прошлом году объехал все районы, 
провел личный прием. Мы в Ишиме по 26 человек, по 5 часов сидим, принимаем и 
прочее. У нас есть институты, которые занимаются этой работой, открытая школа 
права, пожалуйста, в госуниверситете, тоже прием граждан ведут. Мы привлекаем 
студентов к приему граждан, т.е. по нашей линии вот эта площадка, она работает. 

Давайте посмотрим, может быть, действительно в целом исполняется ли у 
нас этот закон и что нужно для этого сделать. Может быть, какие-то механизмы 
проработать. Я принимаю, согласен. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Александрович. Николай Павлович, 

пожалуйста, второй вопрос. 
 
БАРЫШНИКОВ. Как навести порядок? Усилился поток контрафактной… 

особенно продуктов на прилавке магазинов. Мы слушали вопрос в комитете, 
Санэпиднадзор докладывал, они выполняют, хорошо выполняют закон, то, что им 
положено, но тем не менее продукция, особенно молочная, с пальмовым маслом 
до 70%, это вредно для здоровья, порядок навести по существующему 
законодательству.  

Что с вашей стороны делается и что, Вы считаете, надо сделать? 
 
ВЛАДИМИРОВ. Николай Павлович, это сфера такая, что она напрямую 

относится к компетенции Роспотребнадзора, к ведомству Шарухо, да, мы знаем. 
Мы в этой части даже не даем им разрешения на проверку, т.е. они работают по 
поручению Президента, это их, так сказать, ведомство, это их вотчина. 

Мы в большей степени работаем по обращениям граждан, и то в большей 
части все-таки мы направляем по компетенции. Понимаете, когда есть 
специализированный орган, даже если мы сами будем рассматривать эти 
обращения, мы все равно их привлекаем в качестве специалистов, Вы прекрасно 
понимаете, да, но прокурор все-таки не может знать все, и это абсолютно 
естественно. 

Поэтому я скажу так, не очень много, кстати, у нас обращений. Вот по 
нашей линии обращений немного, если они есть, мы каждое берем на контроль, 
подключаем, еще раз говорю, ведомство Шарухо, пытаемся разрешить. 
Небольшие, незначительные, да, у нас были вопросы по ценообразованию и то 
небольшие, но по качеству продукции, я еще раз говорю, серьезных нареканий от 
граждан, вот через меня по крайней мере не проходит. 
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То, что надо эту работу как-то выстроить, может быть, по-другому, давайте 
посмотрим, давайте, я принимаю. Обратитесь тоже к нам, давайте мы пригласим 
Галину Васильевну, обсудим, нет проблем, мы только «за». 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Александрович. Больше нет к 

прокурору вопросов? Коллеги, имейте в виду, у нас осталось с вами 16 минут в 
целом на этот вопрос, поэтому надо, мало того что вопросы задать, а еще и 
выступить кому-то. 

Пожалуйста, Селюков Михаил Викторович. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Владимир Александрович, 

добрый день, у меня вопрос: вот в последнее время достаточно много конфликтов 
в соседних субъектах РФ возникает, и в том числе в публичной сфере, по поводу 
работы фондов капремонта регионального. 

Вот в связи с этим вопрос: насколько критична эта ситуация у нас в 
области, поступают ли жалобы на работу фонда капремонта и как прокуратура на 
это дело реагирует, если реагирует? Спасибо. 

 
ВЛАДИМИРОВ. Понимаете, в чем дело, есть федеральный закон, 

который на сегодняшний день мы все обязаны исполнять. Да, сейчас лежат 
документы в Конституционном Суде, да, вопрос рассматривается, возможно, 
будут внесены какие-то коррективы, но на сегодня мы обязаны исполнять тот 
закон, и мы, прокуроры, должны обеспечивать его исполнение, какой есть. 

Я скажу, что жалобы есть, но мы всегда делаем все-таки ссылку на закон. У 
нас много принято по линии Правительства, вы знаете, меры, какие приняты, я 
думаю, они работают и будут работать. А в принципе, я вообще всем хочу сказать, 
давайте дождемся решения Конституционного Суда, я думаю, он в принципе 
очень много прояснит. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Пожалуйста, Глеб Александрович. 
 
ТРУБИН. Добрый день, вопрос у меня следующий: в информации 

прокуратуры о состоянии законности в 15-м году констатируется увеличение 
количества предложений прокуратуры о необходимости изменения областной и 
муниципальной нормативной базы, значительное расширение практики 
повторного пересмотра действующих нормативных правовых актов.  

С чем связан пересмотр действующих нормативных актов в значительном 
количестве, и какие вносимые изменения отражаются на гражданах? В связи с 
чем вопрос: вот у нас обсуждался законопроект о парковках и об эвакуации 
транспортных средств, и, на наш взгляд, федеральный законодатель трактует 
четко и ясно, но, к сожалению, прокуратура Тюменской области как-то вот очень 
аккуратно высказалась в этом вопросе, хотя в других моментах, как я уже сказал, 
очень значительный вклад как раз в корректировку законодательства вносит. 
Спасибо. 

 
ВЛАДИМИРОВ. Спасибо, Глеб Александрович. Ну, выходить с 

предложениями о необходимости принятия приведения норм регионального 
законодательства в соответствие с федеральным, законотворческая инициатива – 
это обязанность вообще-то прокуратуры, да, это одно из наших направлений 
деятельности. Если мы не будем этим заниматься, нас разгонят, наше 
руководство – это, во-первых. 
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Да, мы около 50,  48, насколько я помню, раз обращались в органы власти 
представительные, исполнительные в течение года о внесении тех или иных 
поправок в региональное законодательство, но мы исключительно исходим из 
того, что федеральное законодательство очень активно меняется, в него 
постоянно вносятся изменения. У нас только в Градостроительный кодекс,         
по-моему, за прошлый год 12 поправок было внесено, в Жилищный, в Земельный 
и т.д., поэтому именно в целях оперативности приведения регионального 
законодательства в соответствие с федеральным прокуратура и реагирует, ничего 
тут в этом такого необычного, скажем, нет. 

Трижды мы выходили в прошлом году с законодательной инициативой. 
Если вы помните, по нашей инициативе у нас так, нехорошее слово, 
комендантский час увеличен, да, время продажи спиртных напитков и прочее, это 
как раз вот ответ на вопрос: что мы делаем для наших граждан в этой работе, мы 
как раз вот это и делаем. 

Что касается парковок, ну вы понимаете, это вопрос достаточно узкий, я не 
думаю, что мы сейчас будем здесь разводить по нему разговор. Те нормативные 
документы, нормативные правовые акты, которые в этой части у нас… действуют, 
на сегодня они соответствуют федеральным, поэтому вот Вы говорите, 
прокуратура очень осторожна. Как осторожна? Мы пока признаем все, что у нас 
делается в соответствии с законом. Если бы было не так, мы бы давно уже 
опротестовали, вышли с предложениями и т.д. 

А что касается парковок, я знаю об этом разговоре на комитете, ну давайте 
творчески поработаем, будем работать. Сегодня это не площадка для обсуждения 
этого вопроса, я так понимаю. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Больше вопросов нет, я так понял, к прокурору, 

да? Спасибо, Владимир Александрович, большущее. Недавно слышал 
интересную фразу: велика Россия – припарковаться негде. Так, наверно, и есть. 

У нас, коллеги, следующие вопросы, очевидно, будут к начальнику УВД, 
поэтому, пожалуйста, Юрий Петрович, на трибуну. 

Пискайкин Владимир Юрьевич, Ваш вопрос. 
 
ПИСКАЙКИН. Уважаемый Юрий Петрович, на прямой линии Президент РФ 

Путин Владимир Владимирович приводил такие цифры, что 85% уголовных дел 
возбуждается, но не доходит до суда, т.е. возбуждаются по разным каким-то 
обстоятельствам или разным целям. 

У меня вопрос: какова ситуация в Тюменской области именно на эту тему, 
сколько возбуждается и сколько не доходит до суда? Спасибо. 

 
АЛТЫНОВ. Спасибо, Владимир Юрьевич. Действительно, я уже в своем 

докладе обозначал количество выявленных и возбужденных уголовных дел, 
раскрытых, не буду еще раз останавливаться. 

Применительно к расследованию преступлений в 15-м году количество 
расследованных преступлений увеличилось на 3,5%, в абсолютных цифрах -      
14 тыс. 127 уголовных дел расследовано. В суд направлено на 19% больше, в 
абсолютных цифрах - 13 тыс. 374 преступления. Снизилось и число 
возвращенных уголовных дел для производства дополнительного расследования, 
в том числе и прокуратурой. 

Анатолий Михайлович вот на подведении итогов на коллегии говорил о 
качестве расследования, безусловно, еще не решены все проблемы, это связано 
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и с профессиональной подготовкой наших следователей, где-то и нерадивые есть 
следователи, есть брак в работе, и это одно из наших таких вот критериев оценки. 

Поэтому работаем над тем и притом работаем не в плане увеличения 
количества эпизодных преступлений, а вот именно по количеству расследованных 
уголовных дел. Поэтому, завершая этот вопрос, хотел бы сказать, что в целом и 
следователи, и дознаватели гораздо эффективнее отработали в 2015 году. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Уважаемые коллеги, осталось 8 минут с 

небольшим, как только будет, так сказать, час, то я вынужден буду поставить 
вопрос на голосование о том, что прекратить обсуждение данного вопроса. Мы с 
вами голосовали за то, чтобы час обсуждать. 

Казанцева Тамара Николаевна, Ваш вопрос. 
 
КАЗАНЦЕВА. Юрий Петрович, у меня первый вопрос: Вы сказали, что 

увеличилась нагрузка на участковых уполномоченных и на каждого приходится 
200 учетных лиц, да.  

Так вот, учитывая, что произошло и сокращение, как Вы стимулируете 
работу участковых уполномоченных, они довольны своей жизнью или нет? 

И второй вопрос: какая сумма средств поступила в бюджет в 15-м году от 
того, что владельцы автотранспорта нарушили правила парковки? Спасибо. 

 
АЛТЫНОВ. Что касается участковых уполномоченных, то за последние      

2 года мы никоим образом не касались сокращения участковых уполномоченных, 
и я на прошлом заседании областной Думы вам говорил о том, что планируемое 
сокращение не коснется территориальных органов, так называемой земли. Мы 
только дополнительно ввели несколько штатных единиц помощников участковых 
уполномоченных. 

Сегодня по нагрузочным показателям нагрузка на участкового 
уполномоченного по обслуживанию населения, она не превышает нормативных 
показателей. По нормативам на каждого участкового сельского должно 
приходиться 2800 граждан, населения. 

В населенных пунктах она где-то варьируется от 1,5 до 2 тыс. Участковыми 
уполномоченными в сельской местности больше выявлено административных 
правонарушений и уголовных преступлений раскрыто. 

На сегодняшний день все участковые в сельской местности обеспечены 
транспортом, компьютерной техникой и служебными предметами. Не в каждом 
населенном пункте есть участковый полиции, это просто невозможно сделать, но 
за каждым населенным пунктом закреплен участковый уполномоченный, и он 
работает там согласно графику. 

Как мы стимулируем работу участковых уполномоченных? Ну, на 
сегодняшний день каких-то материальных стимулирований, кроме зарплаты нет, 
но всех отличившихся, кто хорошо работает, мы поощряем другими мерами 
поощрения и стимулирования. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Юрий Петрович. Уважаемые коллеги, мне вот 

принесли записку, что у Алтынова Юрия Петровича есть еще и письменные 
вопросы. Нам с вами надо договариваться, осталось у нас с вами менее 6 минут, 
5 минут по большому счету, и на вопросы, и на ответы, и на выступления. Что 
будем делать? Я так понял, что представители силовых структур собираются на 
совещание с полпредом после этого. Что будем делать? 



21 

 

Давайте будем считать, что письменные вопросы раньше поступили. 
Сколько у Вас, много их, нет? Пожалуйста, Юрий Петрович, на письменные 
ответьте. 

 
АЛТЫНОВ. Поступил ряд вопросов от депутатов, которые волнуют самих 

депутатов и, естественно, население нашей области. Вот что касается 
участковых, я уже постарался ответить на вопрос. 

По расследованию преступлений - то же самое. 
По алкоголизации населения, и та продукция, которая поступает у нас 

неучтенная, можно сказать, из-за пределов РФ, из Казахстана, то здесь мы 
стараемся поставить заслон на границе, знаете, какие у нас отношения с 
Казахстаном, поэтому везут не только на больших автомашинах алкоголь, но и 
перевозят в частном порядке. 

Не буду останавливаться на цифрах, сколько мы составили 
административных протоколов, возбуждено 24 уголовных дела, которые мы 
совместно выявили с прокуратурой области и с районными прокурорами. 

Проблема, которая возникает на сегодняшний день, и я буду инициировать 
рассмотрение ее и на координационном совещании при прокуроре, при 
Губернаторе, те правонарушители, которые перевозят алкоголь, в отношении их 
составляются административные протоколы, и достаточно большое количество их 
составлено, и вроде бы так благополучная ситуация, что мы ведем борьбу. На 
самом деле не все протоколы заканчиваются принятым решением, 
административным наказанием в отношении правонарушителя, потому как 
компетенция рассмотрения этих протоколов находится в 
Росалкогольрегулирования, а она у нас находится в Екатеринбурге. 

Поэтому вот эта проволочка бюрократическая направления туда 
материалов, сам правонарушитель является либо гражданином Республики 
Казахстан, либо жителем другой области, либо жителем нашей области, но вот 
невозможность рассмотрения оперативно этих материалов административных 
приводит к тому, что они избегают административной ответственности и повторно 
продолжают совершать административные правонарушения. 

Но я думаю, что мы все-таки постараемся выработать алгоритм действий и 
решить вопрос, чтобы неотвратимость наказания, она была, восторжествовала и 
была во главе. 

Вот если по алкоголю, если нет больше вопросов, то перейду к следующим 
вопросам. 

Вопрос об общественном совете. Ну, у нас здесь в зале присутствует 
Александр Антонович, председатель нашего общественного совета, 23 человека в 
состав общественного совета входит - это представители различных направлений 
и в области культуры, науки, просто граждане, не безразличные к работе 
правоохранительных органов.  

Насколько эффективна и необходима эта работа, скажу несколькими 
словами, что она значимая, эффективная и востребованная, эта работа. 
Практически во всех сферах и отраслях нашей деятельности участвует 
общественность, участвуют члены общественного совета, и где-то и критика 
исходит из их уст, где-то, наоборот, они работают на имидж правоохранительной 
системы. Я благодарен и председателю общественного совета за активную 
жизненную позицию, и всех членов общественного совета. 

Поэтому мы не только будем дальше работать, мы будем развивать, 
приумножать и задействовать, приглашать общественность и в другие сферы 
нашей деятельности, где это не запрещено законодательством. 
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Что касается вот заключения соглашения между Правительством области и 
УВД по Тюменской области, которое уже на протяжении длительного периода мы 
не можем подписать, вернее, Министерство внутренних дел не подписывает те 
предложения, которые изложены в этом соглашении. 

Я вот буквально вчера еще раз эту тему поднимал в МВД, мы не одиноки в 
этой проблеме, большинство регионов нашей страны не подписали подобные 
соглашения. Все-таки вопрос решается на федеральном уровне путем внесения 
изменений, дополнений в административное законодательство, пока вот по 
предварительным данным, что летом будут внесены изменения, и тот перечень 
административных правонарушений, который был в нашем областном законе, 
должны найти свое отражение в федеральном законодательстве, что позволит 
нам без проблем работать по этим административным правонарушениям, 
составлять административные производства и привлекать к административной 
ответственности в установленном законом порядке. 

По подростковой преступности, да, волнует этот вопрос. Я попытался 
коротко охарактеризовать состояние дел, что предпринимается нами. Вообще 
помимо тех административных моментов, которые принимаются в рамках наших 
полномочий, органы полиции ведут большую и пропагандистскую, и 
профилактическую, предупредительную, воспитательную работу. Мы приглашаем 
как трудных подростков, так и детей из разных школ, приглашаем подразделения 
ОМОН, проведено большое количество экскурсий. Наш музей практически 
ежедневно открывает двери для наших детей, ведем работу в детских домах, в 
школах, интернатах, поэтому очень серьезная работа проводится, в том числе и с 
помощью наших членов общественного совета. 

Не буду еще повторяться, много было уже сказано, я думаю, что 
совместными усилиями мы сможем удержать ситуацию под контролем и не 
допустить роста подростковой преступности. 

Но одними мерами полицейского воздействия это невозможно, это 
проблема общества, и нам ее нужно решать сообща, не только привлекая там 
родителей либо заинтересованных лиц к ответственности, не только привлекая 
правонарушителей-детей к ответственности, а все-таки заниматься воспитанием 
достойных наших граждан. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Юрий Петрович, наверно, все, спасибо. Время уже 1 час 

03 этот вопрос обсуждаем. Вообще, конечно, впредь надо будет, наверно, 
вопросы задавать не в письменном виде, или в письменном виде дублировать и 
на экране, чтобы я видел, сколько вопросов, и регулировал как-то этот, так 
сказать, порядок ведения, что ли. 

Коллеги, мы с вами голосовали за то, чтобы на данный вопрос выделить 
час, мы уже обсуждаем 1 час 03. В тех вопросах, которые задавались 
докладчикам, практически просматривалась и позиция по тому или  другому 
вопросу и каждого из задававших вопросы депутатов. 

Кроме того, значит, были все приглашены, кто хотел на комитет прийти, при 
обсуждении данного вопроса, поэтому могли исчерпывающую информацию там 
получить. 

Я ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы на этом прекратить обсуждение данного вопроса и 

принимать постановление, кто «за»? 
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За    - 37 
Против    -  5 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Коллеги, нам необходимо принять постановление. Первый пункт гласит о 

том, что отчет начальника УМВД принять к сведению, ну и не буду перечислять, 
так сказать, все пункты этого постановления. У каждого из вас оно есть. 

Пожалуйста, Владимир Сергеевич. 
 
ЧЕРТИЩЕВ. Добрый день, уважаемые коллеги! В такой форме обсуждать 

важнейший вопрос жизнедеятельности области нельзя. Ограничивать нас во 
времени тоже нельзя. Вопрос касается жизнедеятельности каждого нашего 
избирателя, мы его скомкали, свели к вопросам и практически перестали дальше 
заниматься. Глубокого анализа мы в итоге не получили. Так нельзя работать. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Позиция Ваша ясна. Трубин Глеб 

Александрович, пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Уважаемый Сергей Евгеньевич, уважаемые коллеги! Я хотел 

бы поддержать коллегу Чертищева. Это не первый раз, когда уже ключевые 
вопросы социальной жизни, безопасности, не дают выступить, не дают задать 
вопросов, а просто прерывается, а потом все остальные вопросы абсолютно 
текущего характера, они без обсуждения, без вопросов и к часу уже заканчивается 
Дума. Так хотя бы на ключевых вопросах давайте останавливаться, давайте 
дискутировать, давайте задавать вопросы, проводить анализ и т.д. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Глеб Александрович. Артюхов Андрей 

Викторович, пожалуйста. 
 
АРТЮХОВ. Уважаемые коллеги, я считаю, что такие как бы выступления 

должны быть адресованы и к нам в том числе. Что получается, мы все дружно 
нарушаем регламент, задавая вопросы, и т.д., потом, когда мы же все голосовали 
за регламент, сколько времени выделить, все проголосовали. Теперь начинаем 
кого-то стыдить, ну это просто некрасиво. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Коллеги, итак, кто за то, чтобы принять 

информацию к сведению, а постановление за основу, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Замечания по проекту постановления? Замечаний нет, я так понял. 

Предложение, пожалуйста, Николай Павлович. 
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БАРЫШНИКОВ. У меня предложение вот какое: вот смотрите, первый 

подпункт идет: принять к сведению, а второй, он безадресный – продолжить, 
кому? Предлагается, это, видимо, касается Думы, областной Думе продолжить и 
все, что под два – это касается ее, а здесь, получается, безымянный пункт-то. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Правда. Коллеги, ставлю поправку Николая Павловича, 

потому что действительно безымянный пункт. 
Кто за то, чтобы п. 2 дополнить словами «областной Думе продолжить 

взаимодействие» и дальше по тексту. Ставлю поправку на голосование. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  2 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Те, кто приглашены были на данный вопрос, свободны. Переходим к 

следующему вопросу. 
Вопрос № 4. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ УПРАВЛЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОЙ НАЛОГОВОЙ СЛУЖБЫ 
РОССИИ ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О ПОСТУПЛЕНИИ НАЛОГОВЫХ 

ПЛАТЕЖЕЙ И ЗАДОЛЖЕННОСТИ ПО НИМ ПО СОСТОЯНИЮ НА 01.01.2016 
 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Я полагаю, что мы заслушаем, наверно, информацию, 

потом сделаем перерыв, и потом уже будем обсуждать, так? 
Слово для выступления предоставляется, сначала докладывает комитет 

Горицкого Дмитрия Юрьевича, потом Зыкова Тамара Александровна доложит. 
 
ГОРИЦКИЙ.  Добрый день, уважаемые коллеги! Комитет рассмотрел вопрос 

об информации Управления Федеральной налоговой службы России по 
Тюменской области о поступлении налоговых платежей и задолженности по ним 
по состоянию на 01.01.2016. 

В структуре поступлений в доходную часть областного бюджета от 
налогоплательщиков, администрирование которых осуществлялось Управлением 
Федеральной налоговой службы России по Тюменской области, основным 
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источником является налог на доходы физлиц, имущественные налоги, налог на 
прибыль. 

Кроме того, более 7% составляют налоги на совокупный доход. 
По итогам прошлого года наблюдается рост поступлений в областной 

бюджет по налогу на доходы физлиц от всех категорий налогоплательщиков. 
Данный налог превысил аналогичный показатель 2014 года на 4%. 

Объем поступлений имущественных налогов в 2015 году по сравнению с 
аналогичным показателем 2014 года вырос на 11%. Рост поступлений по 
указанным налогам обеспечен как за счет естественного прироста объекта 
налогообложения, так и благодаря проводимой налоговыми органами работе по 
актуализации баз данных, вовлечению объектов в налоговый оборот. 

В прошлом году были достигнуты положительные результаты также по 
итогам проведения налоговыми органами контрольно-аналитической работы. 

По итогам 2015 года в рамках контрольной работы налоговых органов 
области объем дополнительно начисленных платежей составил более 3 млрд. 
руб., а сумма взысканных платежей по результатам проведения проверок 
составила более 2 млрд. руб. 

Все необходимые материалы у вас имеются. Комитет вносит для 
рассмотрения по данному вопросу проект постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. К Дмитрию Юрьевичу нет вопросов? Нет. Тогда 

мы слово предоставим для информации Зыковой Тамаре Александровне. Тамара 
Александровна, пожалуйста, и в максимально сжатой форме. 

 
ЗЫКОВА. Добрый день, уважаемый Сергей Евгеньевич, Владимир 

Владимирович, уважаемые депутаты! Ну, очень кратко я бы хотела осветить 
работу управления. В связи с тем, что Дмитрий Юрьевич уже основные 
показатели сказал, хотелось бы сказать вот о чем, что на сегодняшний день 
управление работает в первую очередь в двух направлениях - это первое 
направление - оказание  всяческой помощи добросовестным 
налогоплательщикам, создание им комфортных условий для уплаты налогов; и 
второе направление – это неотвратимость наказания для недобросовестных 
налогоплательщиков. 

Если говорить про работу с физлицами, то на сегодняшний день 
управление предпринимает всяческие меры для того, чтобы налогоплательщику 
было комфортно заплатить налоги, это и дни «открытых дверей», это и «Личный 
кабинет» налогоплательщика, это и «Личный контакт» налогоплательщика при 
возникновении каких-то вопросов у него к налоговым органам. 

Второе направление - это работа с юрлицами. Юрлица, входящие в 
категорию так называемых добросовестных налогоплательщиков, я думаю, на 
сегодняшний день не испытывают никаких затруднений для того, чтобы оплатить 
налоги. 

В рамках же контрольной работы, которая на сегодняшний день, как сказал 
Дмитрий Юрьевич, 3 млрд. действительно налогов начислено, большая часть из 
них на сегодняшний день оплачена, в областной бюджет в рамках контрольной 
работы поступило более 805 млн. руб., это достаточно большая сумма, которую 
обеспечили налоговые органы для поступления в бюджет субъекта. 

Я думаю, что многих интересует, особенно юрлица, я не знаю, насколько 
будет интересна информация на сегодня для депутатов, - это возмещение налога 
на добавленную стоимость, хотя она и касается федерального бюджета. 
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Тот программный продукт, который создан был федеральной налоговой 
службой, АСК НДС так называемый, позволил на сегодняшний день на 
территории области снизить возмещение прочих налогоплательщиков, это не 
касается инвестпроектов, на 1,4 млрд. руб. Количество деклараций, сдаваемых к 
возмещению, снизилось на 25%. 

То, что касается снижения задолженности по платежам в бюджет, на 
сегодняшний день каждый десятый рубль в бюджет консолидированный поступил 
в результате действий налогового органа - это либо требования, либо инкассовые 
поручения, либо работа с налогоплательщиком. 

Ну, это вкратце. Может быть, какие-то вопросы еще будут конкретные? 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Пожалуйста, коллеги. Вопросов нет. Михаил Викторович, 

пожалуйста. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Тамара Александровна, у меня 

вопрос: вот мы за последние годы ввели несколько миллионов квадратных метров 
жилья, ну, фактически это база по имущественным налогам. Сейчас достаточно 
серьезная экономическая ситуация, кризисные явления, продажи встали, т.е. у 
застройщиков очень много жилья не продано. 

На сегодняшний момент кто платит имущественные налоги за это жилье, 
либо не платит их вообще, как здесь вот работа происходит сегодня в Тюменской 
области? 

 
ЗЫКОВА. Действительно, на сегодняшний день проблема по вновь 

введенному жилью 2014 - 2015 года по обложению налогом на имущество, она 
существует. В связи с тем что как таковая инвентаризационная оценка последний 
раз на бюро технической инвентаризации давалась за 2013 год, а на территории 
субъекта у нас идет взыскание налогов все-таки по инвентаризационной оценке, 
на сегодняшний день более 100 тыс. объектов у нас не облагаются. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Пожалуйста, Белявский Павел Викторович. 

 
БЕЛЯВСКИЙ. Уважаемая Тамара Александровна, вопрос следующий: 

скажите, пожалуйста, ведете ли вы какую-то статистику, связанную с учетом 
налоговых резидентов из Тюменской области, которые перешли на резидентство 
в другие регионы, но при этом продолжают функционировать и исправно платить 
налоги? 

 
ЗЫКОВА. Как таковая статистика, она для внутреннего потребления у нас, 

конечно, есть, но я не скажу, что это крупные плательщики. Если Вы имеете в 
виду, что перешли на территорию других субъектов, допустим, наших соседей, - 
это один вопрос, но у нас еще есть налогоплательщики, категории крупнейших, 
которые администрируются на сегодняшний день, скажем так, в инспекциях по 
крупнейшим налогоплательщикам - это вот значительная сумма поступает от них, 
администрируются они там, но налоги поступают все равно в бюджет субъекта. И 
все налоги, если плательщик функционирует у нас на территории, имеет 
имущество, имеет работников, они все равно поступают в бюджет субъекта. 
Потому что в данном случае они должны зарегистрировать у нас либо 
обособленные рабочие места, либо филиалы. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Больше вопросов нет. Коллеги, пока 
записался для выступления только один Барышников. Если так оно и есть, тогда 
мы, может, завершим с обсуждением данного вопроса, пускай он выступит, 
примем постановление и отпустим докладчика. Нет возражений? Нет.  

Пожалуйста, Николай Павлович. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, уважаемый Сергей Михайлович! У 

меня вот какая информация к размышлению: в 13-м году мы получили валовой 
доход 854 млрд. руб. на территории юга Тюменской области, в 14-м статистика, 
буквально на днях федеральная дала - 740 млрд., 854 было, за год стало         740 
млрд. Куда 100 с лишним миллиардов девалось валового дохода? 

Но тем не менее, как говорит Силуанов, у нас от валового дохода по России 
35% идет в налоги, от наших 740 млрд. взять если 35%, получается 260 млрд. 
налогов должно быть собрано с территории юга Тюменской области. У нас 
поступает в южный бюджет всего 64 - это 24%. Куда остальные? Или арифметика 
неправильная, или… Поэтому, конечно, информация к размышлению такая, что, 
ну, я уже не раз говорил, что налоги, которые собираются с того же Антипинского 
завода, с Уватнефтегаза, по Уватнефтегазу 54 млрд. налогов, нам - 3,7, остальное 
все уходит за пределы в федеральный бюджет. 

Поэтому, конечно, по отношению к налоговой службе скажу, она стала 
работать лучше где-то года 2 - 3, при прежнем начальнике она работала хуже, 
поэтому спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Больше, коллеги, 

желающих выступить нет. Принимаем постановление. Предлагается информацию 
принять к сведению, а постановление за основу. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Есть ли замечания по проекту постановления? Замечаний нет. 
Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Объявляется перерыв на 15 минут. 
 
 

ПЕРЕРЫВ НА 15 МИНУТ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Просьба занять рабочие места и зарегистрироваться. В 

соответствии с регламентом работы мы обязаны после каждого перерыва 
регистрироваться. Согласно регистрации в зале присутствует 30 человек, т.е. 
необходимое количество депутатов в зале имеется.  

Вопрос № 5. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О КОМИССИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  

ПО КОНТРОЛЮ ЗА ДОСТОВЕРНОСТЬЮ СВЕДЕНИЙ О ДОХОДАХ, ОБ 
ИМУЩЕСТВЕ И ОБЯЗАТЕЛЬСТВАХ ИМУЩЕСТВЕННОГО ХАРАКТЕРА, 
ПРЕДСТАВЛЯЕМЫХ ДЕПУТАТАМИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ» 

(второе окончательное чтение) 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, проектом закона «О внесении 

изменений в Закон Тюменской области «О комиссии Тюменской областной Думы 
по контролю за достоверностью сведений о доходах, об имуществе и 
обязательствах имущественного характера, представляемых депутатами 
Тюменской областной Думы» установлено, что депутат при наличии оснований о 
возникновении личной заинтересованности при осуществлении своих 
полномочий, которая приводит или может привести к конфликту интересов, 
сообщает в комиссию. 

Проектом за комиссией закрепляется право проведения проверок по 
вопросу возникновения у депутата Тюменской областной Думы личной 
заинтересованности при осуществлении своих полномочий, которая приводит или 
может привести к конфликту интересов. 

На проект поступили поправки редакционного характера от Правительства 
области, комитета по госстроительству и правового управления. 

Комитет рекомендует принять закон во 2-м окончательном чтении с учетом 
мнения комитета по таблице поправок. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. К Фуату Ганеевичу есть вопросы, коллеги? 

Желающие выступить? Тоже нет. Принимаем постановление. Предлагается 
принять закон в окончательном чтении с учетом принятых поправок, направить 
закон Губернатору Тюменской области для обнародования, ну и снять с контроля 
соответствующее постановление, ну и, таким образом, если нет замечаний, то 
принять в целом данное постановление. 

Кто за это предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 6. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ  
В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О МУНИЦИПАЛЬНОЙ СЛУЖБЕ  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(второе окончательное чтение) 

 

 
САЙФИТДИНОВ.  Проект закона «О внесении изменений в Закон 

Тюменской области «О муниципальной службе в Тюменской области» 
устанавливает порядок подготовки кадров для муниципальной службы на 
договорной основе. 

На проект ко второму чтению поступили поправки от прокуратуры области, 
комитета по госстроительству и местному самоуправлению, депутата Медведева. 

Со всеми поправками комитет предлагает согласиться. Поправкой 4 
вводится возрастной ценз, 18 лет – для участников конкурса на заключение 
договора о целевом обучении. 

Поправкой 5 в соответствии с федеральным законодательством перечень 
документов, который должен предоставить конкурсант, дополняется заключением 
медицинской организации об отсутствии заболевания. 

Поправкой  9 в соответствии с федеральным законодательством 
дополняется перечень оснований, при наличии которых гражданин возмещает в 
полном объеме органам МСУ понесенные им затраты. 

Поправкой 10 по предложению прокуратуры из проекта исключается 
положение, в соответствии с которым действие договора прекращается в случае 
неперечисления органом МСУ в течение 90 календарных дней гражданину 
дополнительной выплаты. 

Остальные поправки носят редакционный характер. 
Комитет рекомендует принять закон в 2-м окончательном чтении с учетом 

мнения комитета по таблице поправок. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы к докладчику? Желающие выступить? 

Нет ни тех, ни других. Голосуем постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении, направить 

Губернатору, ну, разумеется, принять с учетом принятых поправок, а также снять 
с контроля постановление Тюменской областной Думы соответствующее. 

Если нет замечаний, кто «за», прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 7. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1331-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«О ПРЕДОСТАВЛЕНИИ СУБСИДИЙ И ЗАЙМОВ ГРАЖДАНАМ НА 
СТРОИТЕЛЬСТВО ИЛИ ПРИОБРЕТЕНИЕ ЖИЛЬЯ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

ЗА СЧЕТ СРЕДСТВ ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 

 
ГОРИЦКИЙ.  Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте 

закона Тюменской области «О внесении изменения в статью 2 Закона Тюменской 
области «О предоставлении субсидий и займов гражданам на строительство или 
приобретение жилья в Тюменской области за счет средств областного бюджета». 

Законопроект внесен Правительством Тюменской области. Изменения 
направлены на приведение областного законодательства в соответствие с 
федеральным законодательством. 

Так, в настоящее время срок действия статьи 4.1 Закона Тюменской 
области «О предоставлении субсидий и займов гражданам на строительство или 
приобретение жилья в Тюменской области за счет средств областного бюджета», 
предусматривающей дополнительные меры поддержки молодых семей при 
строительстве или приобретении жилья, истек 31 декабря 2015 года. 

Необходимо отметить, что постановлением Правительства РФ от               
25 августа 2015 года срок реализации мероприятий программы «Обеспечение 
жильем молодых семей», федеральной целевой программы «Жилище» уже 
продлен на 5 лет - до 31 декабря 2020 года. 

В связи с этим предлагается срок действия статьи 4.1 областного закона 
также продлить до 31 декабря 2020 года. 

Срок действия изменения предлагается распространить на 
правоотношения, возникшие с 1 января 2016 года. 

Необходимые материалы у вас имеются. Дополнительную информацию и 
необходимые пояснения может предоставить начальник Главного правового 
управления Правительства Тюменской области Еремеева Елена Станиславовна. 

Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу проект 
постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. Принимаем 

постановление. 
Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении проект закона и рассмотреть его в 

окончательном чтении в ходе настоящего заседания областной Думы, и, таким 
образом, первое постановление принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 
Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 8. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1337-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 11 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«О ПРОТИВОДЕЙСТВИИ КОРРУПЦИИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменения в статью 11 

Закона Тюменской области «О противодействии коррупции в Тюменской области» 
внесен комитетом по госстроительству и местному самоуправлению. 

Проект разработан в целях приведения областного закона в соответствие с 
Указом Президента РФ от 15 июля 2015 года № 364 «О мерах по 
совершенствованию организации и деятельности в области противодействия 
коррупции». 

Данным указом высшим должностным лицам рекомендовано создать в 
субъектах РФ комиссии по координации работы по противодействию коррупции.  

В сентябре 2015 года распоряжением Губернатора Тюменской области 
такая комиссия создана, в связи с чем вносятся изменения в закон Тюменской 
области, которыми Совет по противодействию коррупции в Тюменской области 
переименовывается в комиссию по координации работы по противодействию 
коррупции в Тюменской области. 

Комитет рекомендует принять проект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Николай Павлович, скажите, в чей адрес 

вопрос? 
 
БАРЫШНИКОВ. Согласно закону и уже утвержденному Губернатором 

[составу] комиссии, кто во главе этой комиссии находится? 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. В соответствии с Указом Президента, он сказал, эту 

комиссию возглавляет высшее должностное лицо субъекта Федерации. Больше 
вопросов нет, желающих выступить тоже нет. 

Принимаем постановление. Предлагается принять к рассмотрению проект 
закона, принять его в 1-м чтении и рассмотреть его в окончательном чтении в 
ходе настоящего заседания областной Думы.  

Режим голосования прошу, кто «за»? 



32 

 

За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Принимаем второе постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 9. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1341-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О РЕЕСТРЕ ДОЛЖНОСТЕЙ 

ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в Закон 

Тюменской области «О Реестре должностей государственной гражданской 
службы Тюменской области» внесен депутатом областной Думы Сергеем 
Евгеньевичем Корепановым. 

Проектом в целях оптимизации госслужбы в областной Думе из Реестра 
должностей государственной гражданской службы исключаются должности 
управляющего делами и его заместителя, а также должность помощника 
руководителя аппарата. 

К проекту поступили редакционные поправки от правового управления. 
Комитет рекомендует принять закон в 1-м и во 2-м окончательном чтениях с 

учетом таблицы поправок. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы? Желающие выступить? Принимаем 

постановление. Предлагается принять к рассмотрению проект закона, принять в   
1-м чтении и рассмотреть его в окончательном чтении в ходе настоящего 
заседания областной Думы. Это первое постановление. 

Кто «за», прошу голосовать. 
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За    - 40 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  2 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 10. 

 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1342-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННЫХ 

ДОЛЖНОСТЯХ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменения в Закон 

Тюменской области «О государственных должностях в Тюменской области» также 
внесен депутатом областной Думы Сергеем Евгеньевичем Корепановым. 

Проект разработан в целях приведения статьи 3.5 областного закона в 
соответствие со статьей 12.3 Федерального закона от 25 декабря 2008 года        
«О противодействии коррупции», в частности, в целях устранения неоднозначного 
толкования случаев, при которых возникает обязанность лица, замещающего 
госдолжность, передавать в доверительное управление ценные бумаги. 

Проектом уточняется, что такая обязанность возникает только в случае,  
если это приводит или может привести к конфликту интересов. 

Комитет рекомендует принять проект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях 
с учетом таблицы поправок и с новым наименованием «О внесении изменений в 
статью 3.5 Закона Тюменской области «О государственных должностях в 
Тюменской области». 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Принимаем.  
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в        

1-м чтении и рассмотреть в окончательном чтении в ходе настоящего заседания 
областной Думы, прошу голосовать. 
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За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 11. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА  ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1327-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 54 ИЗБИРАТЕЛЬНОГО КОДЕКСА (ЗАКОНА) 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в статью 54 

Избирательного кодекса (Закона) Тюменской области» внесен депутатской 
фракцией «Единая Россия». 

Проект направлен на повышение информированности избирателей о 
кандидатах, выявление и поддержку лидеров общественного мнения. 

Проект предусматривает обязательность участия избирательных 
объединений и зарегистрированных кандидатов в совместных агитационных 
мероприятиях, дебатах на каналах государственных и муниципальных 
организаций телерадиовещания, при этом предусматривается обязательность 
только личного участия в дебатах зарегистрированных кандидатов, а от имени 
избирательных объединений только кандидатов, зарегистрированных в составе 
списков кандидатов, выдвинутых этим объединением. 

В случае, если участие в дебатах проигнорировано избирательным 
объединением или кандидатом, то причитающееся им эфирное время переходит к 
оппонентам. 

Комитет рекомендует принять проект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Пожалуйста, Николай 

Павлович, Ваш вопрос. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемый Фуат Ганеевич, мы ссылаемся, закон 

принимаем в соответствии с федеральным, который только вынесен на 
рассмотрение. Сегодня закон этот принят федеральный? 
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САЙФИТДИНОВ. Принят. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Больше вопросов нет. Слово для выступления 

предоставляется Барышникову Николаю Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ. Я бы сказал, сомнение вызывает, конечно, это. Мы с 

каждым разом, с каждым днем, с каждым годом делаем избирательные 
нормативные акты и вообще избирательное право все более драконовскими, там 
нельзя, тут нельзя, все уже, уже, в конце-концов у нас на самом деле имеет 
привилегированное право в выборах менее 2% людей, которые состоят в партиях. 
Они могут без подписей свои кандидатуры, без сбора подписей, и это еще один 
шаг, поэтому, конечно, хотелось бы, чтобы все-таки на самом деле были равные 
права у всех, у всего населения в России. 

Ну, и такие поправки, накануне выборов особенно, нас уже, как докладывал 
председатель избирательной комиссии на «круглом столе», у нас более 80            
с 2002 года поправок внесено. Перед каждыми выборами начинается вот эта 
самая путаница, для чего? Для того чтобы люди, привыкшие к чему-то, снова 
опять не успели сориентироваться, что же там, в избирательном-то праве? 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Слово предоставляется 

Селюкову Михаилу Викторовичу. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Уважаемые коллеги, вот Николай 

Павлович совершенно правильно задал вопрос по поводу федерального. По 
крайней мере на момент комитета этот закон федеральный не был принят, я не 
знаю, может быть, сейчас он и принят. 

Но вот то, что мы даем возможность еще одни легитимизировать выборы и 
показать конкретного депутата, кандидата в депутаты, который может выйти к 
прессе, сказать свою позицию, на наш взгляд, это правильная поправка, это 
гораздо лучше, чем поправки, которые ухудшают возможность контроля над 
итогами выборов и т.д. 

А вот сегодня вопрос по легитимизации будущих выборов, он, наверно, 
стоит во главе угла, поэтому если действительно этот законопроект 
соответствует, что мы его имеем право принимать, т.к. есть федеральный, то 
достаточно разумный законопроект. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Михаил Викторович. Все желающие выступили.  

Принимаем постановление. Предлагается принять к рассмотрению проект 
закона, принять в 1-м чтении и рассмотреть его в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания областной Думы. 

Кто за это постановление, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 
Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 12. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1335-05  
«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В КОДЕКС ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

ОБ АДМИНИСТРАТИВНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Закон «О внесении изменений в Кодекс Тюменской 

области об административной ответственности» внесен Правительством 
Тюменской области. 

Проектом предусматривается установление в Кодексе Тюменской области 
об административной ответственности штрафа в размере 2500 руб. в случае 
неуплаты за размещение транспортного средства на парковке, используемой на 
платной основе по решению органов МСУ Тюменской области. 

Необходимость установления административной ответственности вызвана 
созданием в г. Тюмени платных парковок и соблюдением пользователями этих 
парковок установленного порядка оплаты за предоставленную услугу. 

Комитет рекомендует принять проект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить?  

Пожалуйста, Николай Павлович, Ваш вопрос. 
 
БАРЫШНИКОВ.  Фуат Ганеевич, Ваше откровенное мнение, Вы считаете, 

большее количество и увеличение платных парковок - это благо народу 
тюменскому или отрицательное? 

 
САЙФИТДИНОВ. Увеличение парковок платных в любом случае в городе 

будет происходить. Сейчас решение прошло по двум платным парковкам, и мы 
полагаем, что это все равно будет упорядочение расположения транспорта на 
проезжих улицах и, по большому счету, конечно, это тенденция не только нашего 
города, тенденция и Москвы, и Екатеринбурга, и т.д., мы все равно к этому 
придем. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Трубин Глеб Александрович, Ваш вопрос. 

 
ТРУБИН. Чтобы механизм просто понять, это речь ведется в законе о 

платных парковках, которые находятся, условно, за шлагбаумом, и когда машины 
туда проезжают, она и так совершает оплату, и потом какой-то дополнительный 
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штраф на нее как-нибудь налагать, я не понимаю, или это речь ведется о стоянках 
вдоль улиц, которые будут признаваться в будущем платными? Спасибо. 

 
САЙФИТДИНОВ. Глеб Александрович, мы когда на комитете этот вопрос 

рассматривали, нам поясняли это, что эти парковки будут присутствовать в городе 
и речь пока не шла о том, что это вдоль улиц, это парковки у мэрии и еще какая-то 
парковка, но плата там может взиматься, будем говорить, на входе, если будет 
шлагбаум, может быть, там будет какой-то дежурный, но столько людей там не 
будет присутствовать, будет все-таки автоматическая фиксация и автоматическое 
открытие, закрытие этих шлагбаумов. Но не со всех сторон там этот шлагбаум 
присутствует, и поэтому люди заехали, их отфиксировали, они должны заплатить. 
Если не заплатили, то административная ответственность. И это мы вносим в 
Кодекс об административной ответственности. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Глеб Александрович, у Вас еще один вопрос, да? 
 
ТРУБИН. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Просто возникает вопрос 

необходимости данного законопроекта. Действительно, весь мировой опыт 
показывает, что чтобы не содержать дополнительную армию, там проверяющих 
структур, которые будут смотреть, заехала машина, не заехала, оплатила, не 
оплатила, есть шлагбаум, если по примеру той парковки, которая огораживает со 
всех сторон, и все, машины туда по-другому никак не заедут, и все.  

И создавать дополнительный законопроект, на мой взгляд, может быть, 
преждевременно, если о таких видах парковок идет речь. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо, но это уже не вопрос, это выступление. 

Пожалуйста, слово предоставляется Сарычеву Сергею Михайловичу. 
 
САРЫЧЕВ. Я пояснить хочу, не потому что там выступить, и как раз вот на 

эту тему, это как раз те парковки, которые не оборудованы, не будут оборудованы 
шлагбаумом. Сегодня Вы говорили, Глеб Александрович, о мировом опыте, 
Москве. Есть парковки, которые не оборудованы шлагбаумом, где стоят автоматы 
для оплаты или там разные, через мобильный банк, вот эти формы. 

Там, где шлагбаум, там все ясно и понятно, там карточка или еще что, а это 
город планирует, эта инициатива города, город планирует, у них сейчас уже такая 
одна парковка есть, которая без шлагбаумов, она не на улице, она, как бы карман 
вне дороги, но она без шлагбаума. 

Вот поэтому они и предлагают этот проект, чтобы это касалось в том числе 
и парковок, которые без шлагбаума. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Слово для выступления предоставляется 

Салмину Алексею Павловичу, пожалуйста. 
 
САЛМИН. Коллеги, вот мы спорим, так сказать, на очень интересную 

тему. Наши граждане, которые выезжают за рубеж, очень аккуратно там 
пользуются всеми парковками и говорят: ой, какой там порядок, как там все 
здорово. А когда приезжают в Тюмень, начинают возмущаться. Почему мы 
должны как бы реагировать на это? Давайте наводить порядок, в конечном счете 
ничего страшного нет в том, что парковки будут платными, потому что это требует 
содержания определенного, но это будет порядок больше. Мы хотим в порядке 
жить? Так давайте. 
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А вот это передергивание, особенно сегодня перед выборами начинается, 
что давайте мы сегодня пойдем на поводу куда-то, ну не надо это делать. Нужно 
смотреть, вот есть порядок, есть стратегический план наведения порядка в 
России, там и в г. Тюмени, так давайте следовать ему. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Шарпатов Владимир Ильич, пожалуйста, Вам слово. 

 
ШАРПАТОВ. Спасибо. Я категорически против вообще этих платных 

парковок, потому что вот сейчас строили парковки, еще в советские времена, 
площади асфальтировали, поставят шлагбаум, огородят, и все готово, значит, 
будут пользоваться новые «чубайсы». 

Взять, к примеру, Рощино, мы Аэрофлотом строили всем площадь возле 
вокзала там и прочее, сейчас туда не подъедешь, даже поставить работающим в 
аэропорту практически негде. Другое дело, когда новая парковка организуется, 
затрачены какие средства, а то кроме шлагбаума никаких вложений там не 
получится. У нас и так сложное положение дела с парковками, а тут будет вообще 
революция целая. Я категорически против. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Слово для предложения предоставляется 

Пискайкину Владимиру Юрьевичу, пожалуйста. 
 
ПИСКАЙКИН. …упустил на комитете, но вот сейчас читаю, т.е. 

административная ответственность, да, в размере 2500 руб. за неуплату 
использования платного парковочного места, правильно? А мне кажется, что 
штраф все-таки должен быть не за неуплату, а все-таки за использование без 
оплаты. Как-то вот подумайте над этой формулировкой, мне кажется… 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Да, вместе с лингвистами посмотрите, хорошо? 
 
ПИСКАЙКИН. Потому что как-то не сходится. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо. Больше желающих выступить нет, значит, 

принимаем постановление. Предлагается принять в 1-м чтении проект закона, 
рассмотреть его в окончательном чтении в ходе настоящего заседания 
Тюменской областной Думы. 

Кто за данное постановление, прошу голосовать. 
 
За    - 34 
Против    -  6 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 
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За    - 34 
Против    -  6 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вы, Фуат Ганеевич, возьмите на заметку, мы никакую запись не будем 

делать, но подредактируйте, мне кажется, есть что-то в том, что он сказал. 
Вопрос № 13. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1339-05 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 4.1 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
«О РЕГУЛИРОВАНИИ ТРУДОВЫХ И ИНЫХ НЕПОСРЕДСТВЕННО СВЯЗАННЫХ 

С НИМИ ОТНОШЕНИЙ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Проект закона Тюменской области «О внесении 

изменений в статью 4.1 Закона Тюменской области «О регулировании трудовых и 
иных непосредственно связанных с ними отношений в Тюменской области» 
внесен в областную Думу Правительством Тюменской области. 

Законопроект разработан в соответствии с положением Трудового кодекса 
РФ с учетом правоприменительной практики, направлен на оптимизацию 
деятельности исполнительных органов госвласти в сфере осуществления 
ведомственного контроля за соблюдением трудового законодательства и иных 
нормативных правовых актов, содержащих нормы трудового права. 

Комитет рекомендует принять данный законопроект в 1-м и во                      
2-м окончательном чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. Предлагается принять к рассмотрению проект закона, 
принять его в 1-м чтении и рассмотреть сегодня в окончательном чтении. 

Кто за данное постановление, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Принимаем второе постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 
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За    - 41 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 14. 

 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1340-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 3 И 27 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«О ГОСУДАРСТВЕННОЙ ОХРАНЕ, СОХРАНЕНИИ И ИСПОЛЬЗОВАНИИ 
ОБЪЕКТОВ КУЛЬТУРНОГО НАСЛЕДИЯ (ПАМЯТНИКОВ ИСТОРИИ И 

КУЛЬТУРЫ) В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Проект закона Тюменской области «О внесении 

изменений в статьи 3 и 27 Закона Тюменской области «О государственной охране, 
сохранении и использовании объектов культурного наследия в Тюменской 
области» внесен в порядке законодательной инициативы депутатом областной 
Думы Николаем Анатольевичем Токарчуком. 

Законопроект разработан в связи с изменениями федерального 
законодательства и предусматривает расширение перечня полномочий органов 
исполнительной власти Тюменской области в части утверждения требований к 
градостроительным регламентам в границах территории исторического поселения 
регионального значения, а также корректировку положений закона области по 
вопросу охраны исторических поселений. 

Комитет рекомендует принять в 1-м и окончательном чтении данные 
изменения в закон. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. Предлагается принять к рассмотрению, принять в     
1-м чтении и рассмотреть законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания. 

Кто за данное постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 
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За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 15. 

 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1334-05  
«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«О ПРЕДУПРЕЖДЕНИИ И ЛИКВИДАЦИИ ПРИРОДНЫХ И ТЕХНОГЕННЫХ 
ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ СИТУАЦИЙ МЕЖМУНИЦИПАЛЬНОГО  

И РЕГИОНАЛЬНОГО ХАРАКТЕРА» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, проект закона Тюменской области         

№ 1334-05 «О внесении изменения в статью 3 Закона Тюменской области           
«О предупреждении и ликвидации природных и техногенных чрезвычайных 
ситуаций межмуниципального и регионального характера» разработан в связи с 
принятием Федерального закона № 448-ФЗ. 

Уточнено полномочие органов госвласти субъектов РФ, а именно обучение 
населения способам защиты и действиям в указанных ситуациях изменено на 
подготовку населения в области защиты от чрезвычайных ситуаций. 

В соответствии с Федеральным законом № 31-ФЗ подготовлены 
редакционные поправки. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам Думы принять данный 
законопроект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. Прошу поддержать решение 
комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять в              
1-м чтении и рассмотреть его в окончательном чтении в ходе настоящего 
заседания, таким образом, первое постановление принять в целом, прошу 
голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 
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За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 16. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1343-05 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
«ОБ АВТОМОБИЛЬНЫХ ДОРОГАХ И ДОРОЖНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, проект закона «О внесении изменения в 

статью 3 Закона Тюменской области «Об автомобильных дорогах и дорожной 
деятельности в Тюменской области» разработан в целях приведения областного 
законодательства в соответствие с Федеральным законом № 26-ФЗ. 

К полномочиям исполнительных органов госвласти Тюменской области в 
сфере использования автомобильных дорог, осуществления дорожной 
деятельности отнесено установление порядка осуществления регионального, 
госнадзора за обеспечением сохранности областных автодорог. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам Думы принять данный 
законопроект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. Прошу поддержать решение 
комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в        

1-м чтении и рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания областной Думы, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, а постановление, таким образом, принять в 
целом, прошу голосовать. 
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За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 17. 

 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1347-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 14 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ 

РАСПОРЯЖЕНИЯ И УПРАВЛЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ЗЕМЛЯМИ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое – второе окончательное чтения) 
 

 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, законопроект «О внесении изменений в 

статью 14 Закона Тюменской области «О порядке распоряжения и управления 
государственными землями Тюменской области» внесен Правительством 
Тюменской области и приводит в соответствие региональное законодательство в 
связи с изменившимся федеральным законодательством. 

Документом предполагается исключить из компетенции совместной 
комиссии по выработке решений о предоставлении и передаче земельных 
участков юрлицам и гражданам ряд вопросов, урегулированных федеральным 
законодательством. 

Кроме того, предлагается урегулировать вопрос о правопреемстве органов 
госвласти в отношении правовых актов, ранее принятых органами МСУ, по 
распоряжению земельными участками, госсобственность на которые не 
разграничена. 

На законопроект поступили положительные заключения думских 
управлений. Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять проект 
закона к рассмотрению, принять в 1-м чтении с учетом результатов правовой и 
лингвистической экспертизы, рассмотреть указанный законопроект во                      
2-м окончательном чтении. 

При необходимости на вопросы может ответить директор Департамента 
имущественных отношений области Киселев Андрей Валерьевич. Прошу 
поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Юрий Михайлович. Вопросы, желающие 

выступить, коллеги? Нет. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять в              

1-м чтении с учетом результатов правовой и лингвистической экспертизы и 
рассмотреть указанный законопроект во 2-м окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания. 

Кто за данное постановление, прошу голосовать. 
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За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, постановление 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 18. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1332-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, проект закона «О внесении 

изменений в Закон Тюменской области «О государственной гражданской службе 
Тюменской области» внесен Правительством области. 

Проект разработан в целях оптимизации расходов на содержание аппарата 
управления органов госвласти области, в связи с чем приостанавливается 
действие пункта 1 части 1 статьи 16 Закона Тюменской области                            
«О государственной гражданской службе Тюменской области» в части 
осуществления добровольного медицинского страхования государственного 
гражданского служащего. 

Действие принимаемой нормы не будет распространяться на гражданских 
служащих, вышедших на страховую пенсию. 

Комитет рекомендует принять проект в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы есть. Пожалуйста, Тамара Николаевна. 

 
КАЗАНЦЕВА. Вот чем все-таки вызвано, что мы постоянно ужесточаем 

требования к нашим работникам, ну, в том числе и аппарата Думы? Теперь уже и 
добровольное страхование отменяем. Вот мне это как-то странно и непонятно, 
или это требует федеральный закон, или мы придумываем? 

 
САЙФИТДИНОВ. На самом деле это наша инициатива, федеральный 

закон этого не требует, но обстановка в стране и обстановка в области требует 
оптимизации расходов, и на это направлен вот обсуждаемый законопроект. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Селюков Михаил Викторович, пожалуйста. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Уважаемые коллеги, я на 

комитете задавал просто вопрос: сколько мы сэкономим на людях? Никто 
ответить не смог. 

Я сейчас задаю этот вопрос опять: цена вопроса в экономии какая? 
Бухгалтерия, Правительство, кто-то может сказать? Мы у людей там по 5, 6,        
10 тыс. забираем, а потом хотим, чтобы они еще помогали в работе, в 
депутатской, и т.д. Сколько экономим, кто-то может ответить? 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Пожалуйста, Сергей Михайлович Сарычев. 
 
САРЫЧЕВ. В части… Правительства области эта сумма более 35 млн., а 

про служащих Думы не могу сказать, это надо у Думы спрашивать. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Казанцева Тамара Николаевна, Ваш вопрос. 

 
КАЗАНЦЕВА. У меня еще встречный вопрос: ну а почему тогда мы не 

отменяем страхование у депутатов? Я считаю, что если уж отменили у 
гражданских служащих, у государственных, в Думе, в Правительстве, ну, наверно, 
депутаты тоже должны немножко поплатиться своими доходами. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Давайте, я, наверно, несколько слов скажу. Дело в чем? 

Мы уже первоначальный этап страхования оплатили. Если мы откажемся от 
договора, там начнутся штрафные санкции, и они даже будут несоизмеримей с 
теми затратами, которые мы понесем, значит, если проплатим второй этап, 
кстати, второй этап, по-моему, тоже уже проплатили. 

По этому году будет именно такая ситуация, а со следующего года будем, с 
нас тоже снимать, да, и аппарат, и депутаты. 

Пожалуйста, еще вопросы, желающие выступить? Больше нет. Трубин Глеб 
Александрович, пожалуйста, слово для выступления. 

 
ТРУБИН. Уважаемые коллеги, ну что такое медстрахование и куда эти 

деньги идут? Эти же деньги в результате все равно приходят в нашу же медицину, 
нашим же врачам, в наши же поликлиники, т.е. это мы не просто выплачиваем 
какие-то там премии, люди покупают айфоны, деньги за границу уходят. Это тем 
самым мы поддерживаем нашу медицину, которой, наверно, в кризисный период 
тоже не так просто будет приходиться.  

Эти деньги люди, во-первых, тратят на свое здоровье, не болеют и ходят на 
работу, и повышают производительность. 

А, во-вторых, мы поддерживаем медицину. И если к какой-то страховой 
компании или еще к кому-то есть какие-то вопросы, это, мне кажется, отдельно 
надо рассматривать, но сам принцип страхования, сам принцип поддержания 
здоровья нашего населения, поддержание соцсферы и медицинской сферы, мне 
кажется, он очень правильный, и, конечно же, если есть возможность не убирать 
эту льготу и не убирать возможность у людей дополнительно там 5 тыс. потратить 
на свое здоровье, то надо, конечно, оставлять. 

Депутаты - другой вопрос, а обычные граждане, мне кажется… 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово предоставляется Костаревой Татьяне 

Юрьевне. 
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КОСТАРЕВА. У меня вопрос к Глебу Александровичу. Вы сейчас о какой 
медицине говорите?  

 
ТРУБИН. ОМС, об областной медицине, о том вопросе. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ну у нас вопросы выступающим не задаются, вопросы 

задаются только… 
 
КОСТАРЕВА. Я уточняю, Сергей Евгеньевич, потому что либо говорит Глеб 

Александрович о медицине, которая осуществляется областными 
госучреждениями и муниципальными, либо о частной медицине, ну, чтобы 
понимать, ДМС. Вы какую медицину сейчас сказали, что мы поддерживаем? 

Я прокомментирую тогда. Я понимаю, что у Вас нет ответа на мой вопрос. 
Основные все услуги оказываются нашим гражданам в рамках территориальной 
программы ОМС, практически все, что нужно человеку для получения помощи, 
есть в территориальной программе ОМС. 

Поэтому говорить о том, что ДМС - это поддерживаем нашу медицину 
областную, так нельзя говорить, скорей всего, частную медицину. Поразбирайтесь 
более глубоко в вопросе. Я могу дать дополнительные консультации. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, хорошо. Шустова Галина Степановна. 
 
ШУСТОВА. Добрый день, уважаемые коллеги! Считаю, что на здоровье 

людей экономить неправильно, и этот год, допустим, если выданы уже документы, 
этот год трогать, наверно, не стоит. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Сергей Михайлович Сарычев, пожалуйста. 

 
САРЫЧЕВ. Уважаемые депутаты, давайте будем внимательно читать 

документы. Вообще здесь речь не идет ни о каких наших земляках, людях. В 
Правительстве области уже не первый год мы занимаемся оптимизацией 
расходов: содержание аппарата, госслужащих. 

В данном проекте идет речь о добровольном медицинском страховании 
госслужащих, не простых людей. Тогда мы просто вот решили, что, наверно, то 
время, когда мы можем пока приостановить действие этого ДМС, потому что мы 
разбирались и в отдельных случаях, я не буду называть сейчас лечебное 
учреждение, я сходил один раз на диспансеризацию и узнал, сколько сняли, 
сколько сняло это учреждение с этого ДМС за мою диспансеризацию, хотя я нигде 
не лежал ни одного дня, ни одного часа. Эта сумма была больше 100 тыс., это 
было не государственное лечебное учреждение, Глеб Александрович. 

Я прошу, коллеги, ну внимательно смотрите, это не касается вообще 
простых граждан, земляков. И что плохого в том, что если чиновники 
Правительства Тюменской области вышли с такой инициативой и добровольно 
отказываются от ДМС, потому что все остальные наши земляки не имеют такого 
страхования.  

И теперь, оказывается, я только сейчас вот недавно, фракция ЛДПР 
вносила тему по поводу экономии бюджетных средств. Мы выступаем с такими 
инициативами, а вы нас пытаетесь упрекнуть, что мы о людях не думаем. Это 
наши госслужащие, это они инициативу такую предложили, мы ее 
саккумулировали и Правительством внесли. Это нормальная инициатива, которая 
направлена на… 
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Да, мы разными способами, вот здесь 35 млн. сэкономим, сэкономили там 
на других издержках, на связи, на транспорте. Я как-то говорил уже и, извините 
меня, более 400 человек там сократили, оптимизировали. Кто-то, …помогают 
трудоустраиваться, кто-то ушел на заслуженный отдых, где-то стали внедрять 
электронный документооборот и прочее, прочее, и есть оптимизация процессов, и 
мы сэкономили серьезные средства, детский садик можно построить за год за эти 
средства, то, что сэкономили на содержании госслужащих, что в этом плохого? 
Нормально это, и эта инициатива на это направлена. 

Ну, мы же принимаем сейчас его в 1-м чтении, ну давайте доработаем. 
Только я бы просил, когда делать выступление, то надо вникать, это не ОМС и это 
не простые наши граждане, а ДМС и чиновники - разные вещи. Спасибо за 
внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Юрий Михайлович Конев, пожалуйста. 

 
КОНЕВ. …при доработке все-таки нам надо поставить вперед 

депутатский корпус, а потом всех остальных. Будет очень нехорошая ситуация, 
когда мы сегодня будем принимать решение, значит, с аппарата снимем ДМС, а 
депутаты потом. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо, спасибо. Так, больше желающих выступить нет. 

Ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в        

1-м чтении и принять постановление в целом, если по нему нет замечаний, я не 
буду все его зачитывать. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 34 
Против    -  2 
Возд.     -  6 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 19. 

 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1344-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 5.5 И 5.6 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«О ГОСУДАРСТВЕННЫХ ДОЛЖНОСТЯХ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, проект закона «О внесении 

изменений в статьи 5.5 и 5.6 Закона Тюменской области «О государственных 
должностях в Тюменской области» внесен Губернатором Тюменской области 
Владимиром Владимировичем Якушевым. 

Проект разработан в целях приведения норм областного закона в 
соответствие с изменившимся федеральным законодательством, в частности, 
Федеральным законом от 30 декабря 15-го года «О внесении изменений в     
статьи 2.1 и 19 Федерального закона «Об общих принципах организации 
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законодательных и исполнительных органов государственной власти субъектов 
Российской Федерации» и статью 40 Федерального закона «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Российской Федерации» установлено, 
что в случае принятия нормативного правового акта субъекта РФ, 
предусматривающего предоставление лицу, замещающему должность высшего 
должностного лица субъекта РФ, дополнительных социальных и иных гарантий в 
связи с прекращением полномочий, в том числе досрочно, такой нормативный 
правовой акт распространяется только на лицо, достигшее пенсионного возраста 
или потерявшее трудоспособность в период осуществления им полномочий 
высшего должностного лица субъекта РФ. 

Кроме того, указанные гарантии не могут распространяться на высшее 
должностное лицо, полномочия которого были прекращены по таким основаниям, 
как отрешение его от должности, утрата гражданства, вступление в отношении его 
в законную силу приговора суда, его отзыва избирателями. 

Аналогичные поправки вносятся в статьи областного закона, 
устанавливающие соцгарантии Губернатору области. 

Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы, желающие выступить, 

коллеги? Нет ни тех, ни других. 
Ставлю вопрос на голосование по принятию постановления. Предлагается 

принять к рассмотрению проект закона, принять его в 1-м чтении, а 
постановление, предложенное вам, принять в целом, если по нему нет замечаний. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 20. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1346-05 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ И ПРИЗНАНИИ 
УТРАТИВШИМ СИЛУ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТАЖЕ 

ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ГОСУДАРСТВЕННЫХ 
ГРАЖДАНСКИХ СЛУЖАЩИХ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое чтение) 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в некоторые 

законы Тюменской области и признании утратившим силу Закона Тюменской 
области «О стаже государственной гражданской службы государственных 
гражданских служащих в Тюменской области» внесен Правительством области. 

Проект направлен на соцподдержку государственных гражданских 
служащих, не достигших возраста, дающего права на страховую пенсию по 
старости и уволенных в связи с сокращением численности или штата 
организации. 
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Федеральный закон «О занятости населения в РФ» для данной категории 
лиц предусматривает возможность назначения пенсии на период до наступления 
возраста, дающего право на страховую пенсию по старости, но не ранее чем за     
2 года до наступления соответствующего возраста. 

В связи с чем Закон Тюменской области «О государственной гражданской 
службе в Тюменской области» дополняется нормой, в соответствии с которой 
государственный гражданский служащий будет иметь право на получение пенсии 
за выслугу лет, выплачиваемой из областного бюджета, при назначении пенсии, 
предусмотренной Федеральным законом «О занятости населения в РФ». 

Также проектом передается от Губернатора области заместителю 
Губернатора, курирующего вопросы соцразвития, полномочие по утверждению 
состава и порядка работы комиссии по рассмотрению материалов об 
установлении пенсии за выслугу лет государственным гражданским служащим. 

Проектом вносятся изменения в статью 6.1 Закона Тюменской области     
«О местном самоуправлении в Тюменской области», в соответствии с которыми 
порядок и сроки предоставления сведений о доходах, расходах, об имуществе и 
обязательствах имущественного характера будут определяться Правительством 
области, в действующей редакции - муниципальными нормативными правовыми 
актами. 

Также проектом предлагается признать утратившим силу Закон Тюменской 
области от 7 октября 1999 года № 136 «О стаже государственной гражданской 
службы государственных гражданских служащих в Тюменской области», т.к. 
данные правоотношения регулируются федеральным законодательством. 

Комитет рекомендует принять проект в 1-м чтении. 
 

КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы к докладчику, желающие выступить? 
Нет. Принимаем постановление. 

Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в        
1-м чтении, а постановление принять в целом, если по нему нет замечаний, прошу 
голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 21. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА  ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1349-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое чтение) 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в некоторые 

законы Тюменской области» внесен Правительством области. 
Проект дополняет законы Тюменской области «О государственных 

должностях в Тюменской области», «О государственной гражданской службе в 
Тюменской области» нормой, определяющей порядок принятия лицами, 
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замещающими государственные должности Тюменской области, 
государственными гражданскими служащими Тюменской области почетных и 
специальных званий, наград и иных знаков отличия иностранных государств  и  
иных общественных организаций. 

Для лиц, замещающих госдолжности в Тюменской областной Думе, такой 
порядок должен определяться областной Думой, для других лиц – Губернатором 
Тюменской области. 

Аналогичный порядок принятия наград предусматривается для 
государственных гражданских служащих. 

Кроме того, проектом предусматривается, что порядок сообщения о 
возникновении личной заинтересованности при исполнении обязанностей, 
которая приводит или может привести к конфликту интересов, для 
государственных гражданских служащих устанавливается, соответственно, 
Тюменской областной Думой и Губернатором области 

Данная норма вводится в соответствии с Указом Президента РФ от            
22 декабря 2015 года «О порядке сообщения лицами, замещающими отдельные 
государственные должности Российской Федерации, должности федеральной 
государственной службы, и иными лицами о возникновении личной 
заинтересованности при исполнении должностных обязанностей, которая 
приводит или может привести к конфликту интересов» и «О внесении изменений в 
некоторые акты Президента Российской Федерации». 

Ряд изменений и уточнений вносится в приложение к Закону Тюменской 
области «О Реестре должностей государственной гражданской службы 
Тюменской области», а именно из перечня должностей государственной 
гражданской службы исполнительных органов госвласти Тюменской области 
исключаются должности в Совете Губернаторов в связи с упразднением аппарата 
Совета, должности в комитете в составе исполнительного органа власти в связи с 
отсутствием такого структурного подразделения в исполнительном органе власти, 
вводится должность помощника члена Совета Федерации ФС РФ, представителя 
от исполнительного органа госвласти по работе в Тюменской области, и ряд 
других изменений. 

Комитет рекомендует принять проект в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Коллеги, вопросы, желающие выступить? Нет. 

Ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в         

1-м чтении, а постановление принять в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 22. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1350-05 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

(первое чтение) 
 
 

САЙФИТДИНОВ. Проект закона «О внесении изменений в некоторые 
законы Тюменской области» внесен депутатами Сайфитдиновым, Медведевым, 
Корепановым. 

Проект разработан с целью приведения областного законодательства в 
соответствие с Федеральным законом от 30 декабря 2015 года «О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации» по 
вопросам оценки регулирующего воздействия проектов нормативных правовых 
актов и экспертизы нормативных правовых актов. 

В частности, в Законе Тюменской области «О порядке подготовки, принятия 
и действия нормативных правовых и правовых актов в Тюменской области» 
уточняется, что оценке регулирующего воздействия не подлежат проекты законов 
области, устанавливающих, изменяющих, приостанавливающих, отменяющих 
региональные налоги, а также налоговые ставки по федеральным налогам, а 
также проекты законов области, регулирующих бюджетные правоотношения. 

В Закон Тюменской области «О местном самоуправлении в Тюменской 
области» вносится аналогичная поправка, устанавливающая, что оценке 
регулирующего воздействия не подлежат проекты нормативных правовых актов 
представительных органов муниципальных образований, устанавливающих, 
изменяющих, отменяющих местные налоги и сборы, а проекты нормативных 
правовых актов представительных органов муниципальных образований, 
регулирующих бюджетные правоотношения. 

Федеральным законом субъектам РФ предоставлено право самостоятельно 
устанавливать перечень муниципальных образований, в которых проведение 
оценки регулирующего воздействия проектов муниципальных нормативных 
правовых актов и проведение экспертизы муниципальных правовых актов 
является обязательным. 

Проектом установлен указанный перечень муниципальных образований в 
приложении к проекту закона. 

В муниципальных образованиях, не вошедших в указанный перечень, 
проведение оценки регулирующего воздействия проектов муниципальных 
нормативных правовых актов и проведение экспертизы муниципальных 
нормативных правовых актов органами МСУ соответствующих муниципальных 
образований осуществляется в порядке, установленном муниципальными 
нормативными правовыми актами. 

Также проектом вносится ряд поправок уточняющего характера. 
Комитет рекомендует принять проект в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. К Фуату Ганеевичу вопросы, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять в              

1-м чтении, а постановление принять в целом, если по нему нет замечаний, прошу 
голосовать. 
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За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 23. 
 

 

О ДАЧЕ СОГЛАСИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ НА ВКЛЮЧЕНИЕ 
ДЕПУТАТА ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ШРЕЙДЕРА В.Ф. В СОСТАВ СУБЪЕКТОВ ПРАВА 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ИНИЦИАТИВЫ ПО ПРОЕКТУ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА 
№ 962573-6 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 24.18 ФЕДЕРАЛЬНОГО 

ЗАКОНА «ОБ ОЦЕНОЧНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» 
 

 
ГОРИЦКИЙ.  Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел обращение в 

Тюменскую областную Думу депутата Госдумы ФС РФ Шрейдера Виктора 
Филипповича с просьбой дать согласие на включение его в состав субъекта права 
законодательной инициативы по проекту федерального закона [«О внесении 
изменений] в статью 24.18 Федерального закона «Об оценочной деятельности в 
Российской Федерации». 

Напомню, что в конце прошлого года указанная законодательная 
инициатива была внесена Тюменской областной Думой в Госдуму РФ. 

Необходимо отметить, что данный законопроект поддержал Комитет 
Федерации по аграрно-продовольственной политике и природопользованию, а 
также Комитет Госдумы по федеративному устройству и вопросам местного 
самоуправления. 

Все необходимые материалы у вас имеются. Комитет вносит для 
рассмотрения по данному вопросу проект постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Владимир Ильич 

Шарпатов, пожалуйста, Ваш вопрос. 
 
ШАРПАТОВ. Спасибо. У меня вопрос: это для чего нужно, для того, чтобы 

приватизировать то, что у нас осталось? 
 
ГОРИЦКИЙ. Данный законопроект относится, вернее, данные поправки в 

закон «Об оценочной деятельности в РФ» вносятся с целью того, чтобы органы 
МСУ могли иметь право оспаривать в судах результаты определения кадастровой 
стоимости земельных участков, расположенных на территории соответствующих 
муниципальных образований, независимо от формы собственности таких 
земельных участков. 

Поскольку данный земельный налог является одним из видов доходов 
местного бюджета и полностью зачисляется в местные бюджеты, то это прямая 
заинтересованность муниципалитетов. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Селюков Михаил Викторович, 

пожалуйста, Вам слово для выступления. 
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СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Уважаемые коллеги, мы вот на 

комитете предложили поддержать, но сама практика достаточно интересная 
вырисовывается. Если будет кандидат, вернее, депутаты, которые избраны с 
территории Тюменской области, тоже были бы соавторами законопроектов 
областной Думы, на мой взгляд, это бы тоже усилило их желание в продвижении 
наших законопроектов в Госдуме, достаточно, конечно, это сложно там 
продвинуть, но тем не менее, и вот такую практику, может быть, депутатам нашим 
тоже предложить – обратить внимание, чтобы совместно с законодательной 
инициативой выступать в будущем. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Больше нет желающих задать вопросы и 

выступить. Принимаем постановление, оно включает в себя два пункта,              
во-первых, дать согласие на то, чтобы включить депутата Госдумы ФС РФ 
Шрейдера в состав субъекта права законодательной инициативы, и второе – 
направить настоящее постановление Председателю Госдумы ФС РФ Нарышкину. 

У меня вопрос просто, значит, мы тому, кто обратился с просьбой, не 
направляем наше решение? Каков порядок? Кто скажет? Дмитрий Юрьевич, не 
выясняли? 

 
ГОРИЦКИЙ.  Да, конечно, направляем. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Направляем тоже, да? Ясно. Если больше нет замечаний 

по проекту постановления, ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы принять его в целом? 
 
За    - 36 
Против    -  1 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 24. 
 

 
ОБ ИЗМЕНЕНИИ ТЕКСТА ПРОЕКТА ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА № 536542-6  

«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗАКОН  
«ОБ АВТОМОБИЛЬНЫХ ДОРОГАХ И О ДОРОЖНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ  

В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ И О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ АКТЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, проект федерального закона                  

«О внесении изменений в Федеральный закон «Об автомобильных дорогах и о 
дорожной деятельности в Российской Федерации и о внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской Федерации» был ранее внесен в 
Госдуму. 

На законопроект поступило заключение Комитета Госдумы по земельным 
отношениям и строительству, в котором рекомендовано изменить текст 
законопроекта в соответствии с замечаниями. В связи с этим текст законопроекта 
и пояснительная записка доработаны.  
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На заседании присутствует Шустов Сергей Викторович, начальник ГУСа 
Тюменской области, он сможет ответить на дополнительные вопросы. Прошу 
поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, хорошо. Пожалуйста, вопросы к докладчику? Нет 

вопросов. Принимаем постановление. Предлагается одобрить измененный текст 
проекта федерального закона и, соответственно, направить настоящее 
постановление, адреса указаны, и контроль за выполнением возложить на Лосеву. 

Если нет замечаний по проекту постановления, предлагается принять его в 
целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 25. 

 
 

ОБ ОБРАЩЕНИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ К ПРЕДСЕДАТЕЛЮ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ С.Е. НАРЫШКИНУ ОБ УСКОРЕНИИ ПРИНЯТИЯ ПРОЕКТА 
ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА ОТ 07.09.2013 № 339804-6 «О ВНЕСЕНИИ 

ИЗМЕНЕНИЙ В ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗАКОН «О СОДЕРЖАНИИ ПОД СТРАЖЕЙ 
ОБВИНЯЕМЫХ И ПОДОЗРЕВАЕМЫХ В СОВЕРШЕНИИ ПРЕСТУПЛЕНИЙ» 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, обращение к Председателю 

Госдумы ФС РФ Сергею Евгеньевичу Нарышкину об ускорении принятия проекта 
федерального закона от 7 сентября 2013 года «О внесении изменений в 
Федеральный закон «О содержании под стражей обвиняемых и подозреваемых в 
совершении преступлений» инициировано прокуратурой области в связи с 
отсутствием четкой законодательной регламентации охраны судебно-
психиатрических экспертных стационаров, предназначенных для помещения в них 
лиц, содержащихся под стражей. 

В настоящее время существует коллизия норм Федерального закона         
«О государственной судебно-экспертной деятельности в Российской Федерации» 
и Федерального закона «О содержании под стражей обвиняемых и 
подозреваемых в совершении преступлений» в части полномочий по обеспечению 
охраны органами Федеральной службы исполнения наказаний, судебно-
психиатрических, экспертных стационаров. Именно в них проводится судебно-
психиатрическая экспертиза в отношении лиц, содержащихся под стражей. 

В целях устранения существующего пробела в законодательстве 
предлагается обратиться к Председателю Думы Нарышкину об ускорении 
принятия проекта федерального закона, внесенного Законодательным Собранием 
Пензенской области. 

Комитет рекомендует принять предложенный проект постановления. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, ни 
других. Принимаем постановление следующего характера: принять обращение 
Тюменской областной Думы и направить настоящее постановление и указанное 
обращение Председателю Госдумы ФС РФ Нарышкину, также настоящее 
постановление, написано, что вступает в силу со дня его принятия. Вот такое 
постановление.  

Кто за то, чтобы принять его в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 26. 
 
 

ОБ ОБРАЩЕНИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ К ПРЕДСЕДАТЕЛЮ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ С.Е. НАРЫШКИНУ ОБ ОБЪЯВЛЕНИИ МОРАТОРИЯ НА 
УХУДШЕНИЕ УСЛОВИЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ 

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ПРОДУКЦИИ НА ПЕРИОД 2016 – 2018 ГОДОВ 
 

 
РЕЙН. Уважаемые коллеги, вы знаете, что в своем послании Президент 

Владимир Владимирович Путин отметил, что за короткий период времени 
сельское хозяйство совершило действительно очень плодотворный рывок, и 
выразил уверенность, что нужно ставить задачу к 20-му году практически 
полностью обеспечить внутренний рынок отечественным продовольствием. 

Задача очень сложная, мы все понимаем, что сельхозтоваропроизводители 
являются очень уязвимыми именно с точки зрения продолжающегося роста цен и 
тарифов на энергоносители, товарно-материальные ресурсы, те, которые 
участвуют в производстве, т.е. мы говорим сегодня об экономике и о 
конкурентоспособности. 

Некоторые только цифры приведу. Если в 2000 году для приобретения 
одной тонны дизтоплива необходимо было продать 2,1 тонны зерна, то в 14-м уже 
5,2, комбайн зерноуборочный если в 2000 году стоил, в эквиваленте зерна -    
348,6 тонны, то в 14-м уже 1285, и мы понимаем, что сегодня для того чтобы 
сохранить даже достигнутое, необходимо вот такое обращение, которое бы 
позволило, значит, объявить мораторий на ухудшение условий деятельности 
производителей сельхозпродукции на период 2016 - 2018 годов. 

Я хочу отметить, что в тексте обращения мы комитетом выразили 
пожелание закрепить в нормативных актах ограничение роста цен на товарно-
материальные ресурсы, энергоносители, участвующих в производстве, но и 
предложили перечень конкретных вопросов. К ним отнесли мы формирование цен 
на ГСМ, освобождение сельхозтоваропроизводителей и основных предприятий, 
осуществляющих переработку молока, мяса, от внесения платы в счет 
возмещения вреда, причиняемого автодорогам, это имеется в виду разрешение 
максимальной массы свыше 12 тонн, о мерах по повышению доступности  
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сельхозтоваропроизводителям кредитных ресурсов, о дополнительных мерах по 
импортозамещению средств производства в сельском хозяйстве. 

Мы обращались к нашим коллегам, были внесены еще два предложения 
коллеги Владимира Сергеевича Чертищева в редакцию Правительства 
Тюменской области об освобождении сельхозтоваропроизводителей от уплаты 
утилизационного сбора или снижения размера указанного сбора для 
сельхозтоваропроизводителей и о внесении изменений в ст. 9 Федерального 
закона в части установления возможности включения в цену договора поставки 
продовольственных товаров российского производства вознаграждений, 
связанных исключительно с указанием торговой сети, услуг по продвижению 
данных товаров, в размере не более 5%. 

Мы включили пункт, считаем это абсолютно правильным, коллеги об этом 
говорили, подключить к данному вопросу наших коллег в Совете Федерации 
Степана Михайловича Киричука, Михаила Николаевича Пономарева, депутатов 
Госдумы Ивана Ивановича Квитку, Валеева Эрнеста Абдуловича, Анатолия 
Евгеньевича Карпова, Шингаркина, Тетекина и Владимира Владимировича 
Сысоева, руководителей представительных органов власти с просьбой 
поддержать данное обращение. 

Мы просим поддержать решение комитета. Спасибо. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Виктор Александрович. Слово предоставляется 

для вопроса Селюкову Михаилу Викторовичу. Я полагаю, что к докладчику 
вопросы, да? 

 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. У меня вопрос: пожелание-то 

благое, понятно, но вот, допустим, мы предлагаем освободить 
сельхозтоваропроизводителей от взносов по системе «Платон», но если мы 
освобождаем, кто за это платить будет, есть понимание? Какой бюджет: 
региональный, федеральный? Кто это будет вносить? Вносить-то деньги-то надо 
все равно. 

 
РЕЙН. Михаил Викторович, вопрос-то… мы говорим по направлениям, 

которые мы бы видели сегодня, - наложить мораторий, но мы не говорим, что это 
на 100% будет принято. Там будут и считать, мы только вносим предложения, где 
сегодня это все-таки методом мозгового штурма отработан документ, в том числе 
с департаментом АПК, примут, не примут – это второй вопрос, т.е. я хоть и 
оптимист, но далек от мысли, что все наши предложения на 100% будут 
отработаны. 

Если не будет финансового сопровождения, безусловно, некоторые пункты 
могут повиснуть, а могут вообще отклонить, я только про это вот скажу. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Трубин Глеб Александрович, пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Вопрос следующий: мы периодически делаем обращения к 

Правительству, в Госдуму, к Нарышкину, в какой эффект это все превращается и 
в какие сроки? Вот по срокам, что касается АПК, да, сейчас мы документ 
направили, они месяц будут рассматривать, через месяц направят в Минсельхоз, 
они там месяц будут рассматривать, потом какой-то ответ, посевная уже прошла, 
потом 16-й год закончился. 

 
РЕЙН. А вопрос в чем? 
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ТРУБИН. Вопрос: какой эффект мы ждем от этого и в какие сроки? 
 
РЕЙН. Мы ждем реакцию. Мы считаем, что депутаты Госдумы должны тоже 

нести определенную ответственность за состояние сельского хозяйства в РФ с 
учетом новых вызовов и трендов. Все, ждем эффекта, реакцию наших коллег. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Еще один вопрос у Михаила Викторовича, 

пожалуйста. 
 
СЕЛЮКОВ. Сергей Евгеньевич, спасибо, да, у меня еще один вопрос есть. 

Вот опять мы в обращении предлагаем внести изменения в Федеральный закон от 
28 декабря 2009 года № 381-ФЗ «Об основах государственного регулирования 
торговой деятельности в Российской Федерации», а что нам мешает как 
законодательному собранию внести, самим разработать эти поправки и внести? 
Что мешает? Или попросить наших депутатов внести это, это же конкретное 
действие, на которое нам дадут конкретный ответ: либо да, либо нет. 

 
РЕЙН. Такой вариант, может быть, не исключается. Мы решили сразу к 

коллегам обратиться и предложили им напрямую поработать с этим 
законодательством. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Больше вопросов нет. Слово для выступления 

предоставляется Барышникову Николаю Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, хорошо, что появились вопросы. В 

90-х годах подобные льготы и в России, и в Тюменской области существовали. 
Ниже были цены на электричество в сельском хозяйстве, на ГСМ, на удобрения и 
т.д., это давало свой эффект. В то время поддержки из бюджета Тюменской 
области мы не могли давать аграрникам, а вот эти льготы давали им 
возможность. 

Сегодня многие аграрники, если говорить по России и у нас, 50% крупных и 
маленьких находятся около банкротства. Почему? А вот такие высокие цены. 
Ставки, особенно банковские, тут не сказано про них, поэтому просто-напросто 
существовать и выживать при таких ценах, когда себестоимость молока, говорят, 
за последние 3 года выросла на 50%, а приемная цена максимум на 15. Как здесь 
можно вырабатывать какую-то политику, ну хотя бы рентабельности нулевой 
даже? 

Поэтому те предложения, которые здесь внесены, я их поддерживаю, но 
вот сейчас даже, в этом году второй раз поднимается цена на бензин, снова на     
2 рубля. Это же все ляжет в цену хлеба, молока, мяса, овощей и т.д. 

Поэтому нам нужна какая-то льготная политика, если мы хотим, чтобы наши 
продукты конкурировали, сейчас вот если открыть, недавно Медведев выступая, 
если открыть сегодня снова заграницу, то все, наш товар неконкурентоспособен, 
опять продукты, которые из-за границы, они задавят нашего 
товаропроизводителя. 

Поэтому я считаю, чтобы этот вопрос, как задавал Глеб Александрович, 
надо быстрей чтобы он двигался, надо все-таки направить тем, кто сегодня 
инициирует повышение на бензин, на все другие товары, а этим, как правило, 
вбрасывают в Госдуму такие предложения законотворцы от Президента, от 
Правительства. 
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Поэтому я говорил на комитете и сейчас говорю, если мы хотим, чтобы это 
быстрее двигалось, давайте направим в адрес не только Нарышкина, Нарышкин 
рассматривать должен уже, эти инициативы Президенту, главе Правительства, но 
и Федеральному Собранию, т.е. и в Госдуму, и Совет Федерации, чтобы они 
видели наше обращение все и считали необходимым с ним работать. 

И что мешает нам вносить? А то мешает, я обращаюсь к Селюкову, я 
дважды за этот созыв вносил проект закона о моратории на повышении налогов 
на НДПИ, тем не менее в Думе не рассмотрели, в Госдуму не пошло и подняли 
НДПИ с газа в 3 раза, а с нефти почти в 2 раза, соответственно, мы потеряли 
налог на прибыль у нефтяников, газовиков, вот так, вот такова наша активность. 
Чего нам мешало? Ничего не мешало, поэтому вот вопрос был задан, я ответил 
на вопрос. Такое отношение к подобной законодательной инициативе в нашей 
областной Думе. Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Слово для выступления 

предоставляется Коневу Юрию Михайловичу. 
 
КОНЕВ. Спасибо, уважаемые коллеги. Интересный идет разговор, 

содержательный и заинтересованный. Дело заключается в следующем, что 
обращение в Госдуму обусловлено тем, что многие вопросы касаются как раз 
законодательной базы федеральной. Вот в чем проблема.  

Давайте мы рассмотрим хотя бы один вопрос – Россельхозбанк, банк с 
чистейшим государственным капиталом. Когда был в Госдуме, мы этот банк 
утверждали, и этот банк, государственный банк, выставил в начале года ЛПХ 
кредиты под 22%, короткие кредиты. Это прежде всего проблемы федерального 
законодательства. 

Что касается закона о торговле, коллеге Селюкову отвечаю, дважды мы 
посылали наши поправки. Первый раз посылали поправки наши официальные о 
том, чтобы, как это делается в Европе, не выше 15% были торговые наценки – нас 
отвергли. 

Второй раз посылали… хорошо, это отвергают, давайте запишем тогда по-
другому, давайте статистику обяжем федеральную показывать, по какой цене 
сырье принимается, по какой цене идет от переработчика, и по какой цене стоит 
на полке магазина – тоже отвергли. 

Поэтому мы вынуждены сегодня обращаться в федеральные органы 
власти, потому что закон о торговле принимала Госдума, и все эти поправки, я 
был дважды на обсуждении, пытались внести поправки, но эти поправки, лобби 
достаточно серьезно работает в торговом сообществе, и эти поправки не 
принимаются. 

И еще ведь одно, ладно, вот пока еще нет, но обычно как бывает? 
Начинается уборочная кампания, и вдруг исчезает дизельное топливо, трудности 
с ним встают, потом оно вдруг появляется и уже по другой цене. 

Конечно, мы сегодня, это чье, разве мы на месте можем решить? Нефть в  
2 раза упала по цене, а бензин растет. Ну вот скажите мне, пожалуйста, как же 
так, если основное сырье в 2 раза падает по цене, а бензин растет? Чьи это 
проблемы? Это проблемы федеральные, поэтому, конечно, мне кажется, что вот 
наше обращение в этом плане, как раз оно к месту, потому что надо решать 
вопросы на федеральном уровне и во многом в законодательном порядке. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Юрий Михайлович. Слово для предложения 

предоставляется Пискайкину Владимиру Юрьевичу, пожалуйста. 
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ПИСКАЙКИН. У меня предложение к Виктору Александровичу. Виктор 
Александрович, вот мы сейчас в СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ проводим такой, 
наверно, все слышали, народный ультиматум Правительству РФ во главе с 
Медведевым: «Делай или уходи».  

Мы не очень-то понимаем, почему вы пишете Нарышкину Сергею 
Евгеньевичу, чем он вам в этом вопросе может помочь? У нас предложение: 
лучше к нам присоединяйтесь, вот там есть у нас три конкретных предложения к 
Правительству, мы можете стать, четвертое внести. 

Но то, что я читаю ваши предложения, ну, они вообще не рыночные. 
Давайте ограничим то, давайте банкам дадим, там меньше кредитов будем 
давать. Сегодня рынок это все формирует и все вопросы эти должны быть к 
Правительству, а не к законодателям. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово предоставляется Барышникову Николаю 

Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ. Я все-таки хочу заострить внимание насчет рыночной. 

Рыночная экономика и в Америке, и в Германии, и в Китае, но там полным-полно 
стимулирующих, касающихся и банков, и того, и другого, и третьего, что 
способствует той или иной отрасли, соответственно - всей экономики. 

Поэтому пустить только стихийный рынок, дикий базар - это не то. Но все-
таки я настаиваю и прошу проголосовать, т.е. это обращение адресовать 
Президенту, Правительству и Федеральному Собранию РФ. Они вместе, и прежде 
всего первые двое, являются основателями и вдохновителями всех инициатив, 
которые бросают удорожание сельскохозяйственной продукции. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Уважаемые коллеги, в соответствии с 

регламентом я сначала должен поставить на голосование предложение комитета, 
разумеется, если, значит, оно наберет большинство, то, за основу, конечно, но у 
нас получается, адреса-то, наверно, все-таки не основа. 

Коллеги, предлагается принять обращение, направить, а кому направить, 
мы, наверно, отдельно проголосуем с вами, обратиться к представителям  и т.д., и 
предлагается, таким образом, значит, нам постановление принять, вернее, 
принять обращение, а по постановлению предлагается принять его за основу. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Николай Павлович, во-первых, письменно дайте поправку, еще раз 

назовите, в чей адрес Вы предлагаете? 
 
БАРЫШНИКОВ.  … и Дума, и Совет Федерации, потому что через все эти 

каналы идет это рассмотрение. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо. Все поняли, коллеги, да? Ставлю вопрос на 

голосование. 
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У Вас по этому вопросу? Пожалуйста. 
 
АРТЮХОВ. Да, по этому. Я считаю, что все выверено здесь, и адресат и 

все остальное, поэтому сейчас не надо нам экспериментировать на ходу, значит, 
направляем данное обращение, и дальше будем работать с нашими вместе 
депутатами в Госдуме. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо. Я тем не менее как председательствующий 

обязан поставить на голосование предложение Николая Павловича. 
Кто за то, чтобы внести во 2-й пункт поправки, их озвучил Николай 

Павлович Барышников. Ставлю вопрос на голосование. 
 
За    - 13 
Против    -  26 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение не принято. 
 
Решение не поддержано, Николай Павлович, значит, ставлю вопрос на 

голосование. 
Кто за то, чтобы постановление принять в целом. Кто за данное 

предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  2 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Коллеги, у нас по регламенту с 13 до 14 обеденный перерыв. Есть два 

варианта: один вариант - это продолжить работу без перерыва, второй вариант - 
сделать перерыв минут на 15. Предлагается в силу, так сказать, временны х 
обстоятельств, не зависящих, к сожалению, от меня, поэтому не хотелось, чтобы 
по первому вопросу обижались наши коллеги, что мы проголосовали за такой 
жесткий режим обсуждения первого вопроса. Просто мы поставлены в такие 
временны е рамки в силу определенных обстоятельств, еще раз говорю, не 
зависящих от нас. 

За что будем голосовать? Значит, два предложения: первое предложение - 
без перерыва, второе предложение поставлю - перерыв на 15 минут, я так понял. 

Кто за то, чтобы продолжить работу без перерыва, прошу голосовать. 
 
За    - 18 
Против    -  19 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  2 

 
Решение не принято. 
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Кто за то, чтобы сделать перерыв 15 минут, прошу голосовать. 
 
За    - 24 
Против    - 13 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  3 

 
Решение принято. 
 
Объявляется перерыв на 15 минут, коллеги. 
 
 

ПЕРЕРЫВ НА 15 МИНУТ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Начинаем работу. 
Вопрос  27. 

 
 
О ПЕРЕЧНЕ ВОПРОСОВ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 

ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Коллеги, мы сформировали перечень вопросов 

Тюменской областной Думы о деятельности Правительства Тюменской области. В 
соответствии с положением каждый комитет готовит по одному вопросу, каждая 
фракция готовит по одному вопросу. Эти вопросы были проанализированы, 
исключен был какой-то параллелизм вопросов. 

Кроме того, эти вопросы были рассмотрены на Совете Думы и выносятся на 
ваше рассмотрение. Предлагается утвердить перечень вопросов. 

Есть ли ко мне вопросы, желающие выступить? Нет. Голосуем. 
Кто за то, чтобы утвердить перечень вопросов Тюменской областной Думы 

о деятельности Правительства Тюменской области и направить настоящее 
постановление и указанное приложение Губернатору Тюменской области, таким 
образом, постановление принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 31 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  3 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 28. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ «О НЕДРОПОЛЬЗОВАНИИ 

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, у вас у всех имеется информация 

Правительства Тюменской области о реализации Закона Тюменской области     
«О недропользовании в Тюменской области». 

По итогам рассмотрения данной информации комитетом предлагается 
проект постановления с рекомендациями. Прошу поддержать решение комитета. 

На заседании присутствует Злобина Жанна Сергеевна, директор 
Департамента недропользования и экологии Тюменской области. Если есть какие-
то вопросы, она сможет вам ответить. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Принимаем 

постановление.  
Кто за то, чтобы информацию принять к сведению, а постановление 

принять в целом, если по нему нет вопросов. Простите, у Казанцевой Тамары 
Николаевны был вопрос. Пожалуйста, Тамара Николаевна. Скажите, к кому он? 

 
КАЗАНЦЕВА. К Жанне Сергеевне. У нас есть на территории рабочего 

поселка Богандинский крематорий по утилизации биологических отходов. Люди 
обращаются, он находится внутри поселка, там постоянно, раньше даже были 
такие случаи, что контейнеры не огорожены были, сейчас, правда, устранили, вот 
запрос мы делали, значит, эти биологические отходы являются опасными, с         
1-го по 4-й класс опасности, и люди очень недовольны тем, что вот этот дым идет 
на территорию поселка, говорят: идешь и шашлыками пахнет. Запросы я делала 
уже в прокуратуру Тюменской области, ответ имею, Роспотребнадзор делала, ну 
вот в Росприроднадзор еще не делала. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Жанна Сергеевна, пожалуйста. 
 
ЗЛОБИНА.  Тамара Николаевна, мы по данному вопросу разбирались, 

наверно, в течение трех месяцев на той территории, в районе Богандинки, там 
предприятие… осуществляет компания «Утилитсервис», у которой имеется 
лицензия на обезвреживание отходов. 

Да, дело в том, правонарушения частично подтвердились, и у компании не 
было в соответствии с производственным графиком своевременного отбора проб 
и плюс своевременной как бы смены фильтра на установке обезвреживания.  

То есть все меры, которые были возможны, мы вместе с 
Роспотребнадзором, причем и Росприроднадзор сейчас тоже говорит мне о том, 
что тоже проводились проверки. Вместе с природоохраной, прокуратурой 
проводили там около 4 проверок. На сегодняшний день деятельность там 
осуществляется в соответствии с законодательством. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Больше вопросов нет, желающих 

выступить тоже нет, принимаем постановление. 
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Кто за то, чтобы информацию Правительства по данному вопросу принять к 
сведению, а постановление принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 29. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

О РЕАЛИЗАЦИИ КОМПЛЕКСНОЙ РЕГИОНАЛЬНОЙ ПРОГРАММЫ ДЕЙСТВИЙ 
ПО УЛУЧШЕНИЮ ПОЛОЖЕНИЯ ДЕТЕЙ И ОХРАНЕ ИХ ПРАВ В ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТИ НА 2012 – 2017 ГОДЫ 
 

 
СТОЛЯРОВ В.А. На рассмотрение коллег представлена информация 

Правительства Тюменской области о реализации Комплексной региональной 
программы действий по улучшению положения детей и охране их прав в 
Тюменской области на 2012 – 2017 годы. 

По результатам реализуемой в Тюменской области семейной политики 
детосбережения с 12-го года на 4,6% увеличилась рождаемость, на 18 увеличился 
естественный прирост населения, на 40% увеличилось количество многодетных 
семей. 

В рамках развития доступного и качественного образования, в том числе 
дошкольного образования, удалось сохранить с 12-го года охват дошкольной 
образовательной услугой детей в возрасте от 3 до 7 лет на уровне 100%, 
потребность в получении дошкольного образования детей раннего возраста 
удовлетворена на 98%, сократилась более чем в 5 раз очередность на получение 
мест в детском саду, созданы равные условия для получения дошкольного 
образования детьми, посещающими как муниципальные, так и частные 
образовательные организации. 

В целях создания равных возможностей для детей, нуждающихся в особой 
заботе государства, удалось добиться сокращения на 37,2% количества детей, 
состоящих на учете в государственном банке данных о детях, оставшихся без 
попечения родителей, снижения на 6 с лишним процентов численности 
родителей, лишенных родительских прав. 

По всем направлениям исполнения программы депутатам представлена 
Правительством Тюменской области объемная информация на 28 листах, с 
которой депутаты ознакомлены. 

Уважаемые коллеги, предлагаю поддержать решение комитета и 
проголосовать за предложенный проект постановления областной Думы по 
данному вопросу. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Слово, для того чтобы задать вопрос, предоставляется 

Селюкову Михаилу Викторовичу. 
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СЕЛЮКОВ. У меня вопрос, не знаю, кто от Правительства будет отвечать, 
но вопрос по программе. Вот в программе одной из задач комплексной 
региональной программы действий по улучшению положения детей и охране их 
прав в Тюменской области на 2012 - 2017 годы является профилактика 
правонарушений несовершеннолетних, однако мы сегодня слушали 
представителя МВД и, по их информации, в 15-м году произошел рост 
преступности  несовершеннолетних на 20,1%, что свидетельствует о том, что 
работа по профилактике правонарушений несовершеннолетних проводится не в 
достаточной степени правильно. 

У меня вопрос: какие меры Правительством проводятся в целях 
профилактики правонарушений несовершеннолетних? Спасибо. 

 
РОДЯШИНА. К сожалению, в рамках этой программы на самом деле 

(не слышно) … более чем 20 показателей, один у нас не выполнен в части 
преступности. Какие дополнительные меры сегодня разработаны, и об этом уже 
говорили, кроме плана на уровне Правительства, межведомственного плана, 
проведены внеочередные координационные совещания, проведены встречи с 
главами всех МО. Заместители глав по социальным вопросам раз в неделю 
сегодня выходят на видеоконференцсвязь с тем, чтобы мы обсудили, как мы 
двигаемся уже по реализации плана, который разработали в начале текущего 
года. 

Прежде всего скажу о системных мероприятиях, которые мы продолжаем - 
это работа с семьей группы риска, с семьями, которые сегодня составляют вот 
категорию, так скажем, нашего социального сопровождения и внимания, поэтому 
здесь пристальная работа, здесь наше большее внимание такое, скрупулезное 
внимание к факторам социального риска, и к тому, что сегодня провоцирует вот, 
может быть, несколько такую криминогенную ситуацию, и, может быть, 
непонимания родителями их ответственности за воспитание детей. 

Большая работа сегодня проводится в системе образования, и прежде 
всего в рамках урочной деятельности мы говорим о культуре воспитания наших 
детей, о понимании ими ответственности за противоправные действия, в том 
числе в торговых центрах. 

Мы сегодня возрождаем институт школьных инспекторов, которые до       
14-го года были в системе органов УВД. Вы знаете, что сегодня принято решение 
на уровне Правительства и 52 инспектора с 1 апреля, инспекторы по охране 
детства, начинают свою работу, поэтому в каждом МО и приоритетно в городах 
вот такие специалисты будут обеспечивать имидж ведомственного 
взаимодействия и корректное ведение статистики органами УВД и активное 
подключение, своевременное подключение всех ведомств системы профилактики, 
и более скрупулезно, более грамотно работать с семьями, которые сегодня 
вызывает вот наше социальное, так скажем, сопровождение. 

С начала года уже проводится большой цикл семинаров для всех ведомств 
системы профилактики, в том числе для органов полиции, для социальных служб, 
для участковых поликлиники, для системы образования, для учреждений 
дополнительного образования. 

Мы подробно рассматриваем все случаи совершения правонарушений в 
муниципалитетах, с тем чтобы уже более адресно реагировать на каждую из этих 
ситуаций. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Татьяна Владимировна. Трубин Глеб 

Александрович, пожалуйста, Ваш вопрос. 
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ТРУБИН. Спасибо. У меня сразу 3 вопроса будет, я единым в вопросе 
выступление скажу. В настоящее время вопрос касается школьного питания и в 
настоящее время частично возмещаются расходы на обеспечение питанием 
обучающихся в общеобразовательных учреждениях за счет областного бюджета. 
Так, на одного обучающегося по основной общеобразовательной программе 
сумма составляет 12 руб. 40 коп., для детей из малообеспеченных семей или 
находящихся в трудной жизненной ситуации – 45 руб. 

Вопрос о поднятии стоимости горячих завтраков с 45 до 60 руб. решается 
во многих школах самостоятельно, и в школах, где меню составляет 60 руб., 
родителям приходится платить в месяц рублей по 600 – 700, и для многих это 
ощутимо в семейном бюджете. 

И вопрос отсюда, первый вопрос: планируется ли увеличение дотаций из 
бюджета на данное мероприятие, возможно ли обеспечить детей с 1-го по            
4-й класс бесплатным питанием за счет бюджета? 

Ну, и третий вопрос, поскольку подобная проблема есть у многодетных, 
планируется ли изменение в отношении многодетных семей в части возмещения 
расходов на питание для многодетных семей? Спасибо. 

 
РОДЯШИНА. Вопросы, которые Вы сейчас задали, компетенция 

департамента образования и науки, и поэтому я оперативно Ваши вопросы 
передам Алексею Владимировичу, и сегодня Вас проинформируют. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Я понял, что в данный момент нет того человека, кто 

скажет, да, ответ?  
Больше вопросов нет, желающих выступить тоже нет. Будем принимать 

постановление по 29-му вопросу. 
Глеб Александрович, что касается Вашего вопроса, если Вас вопрос сильно 

интересует, можете направить письменное обращение в Правительство, они Вам 
дадут ответ. 

Предлагается информацию Правительства принять к сведению, ну и, 
соответственно, постановление принять в целом, если по нему нет замечаний. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 30. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

О РЕАЛИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
«ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ  

И СПОРТА, МОЛОДЕЖНОЙ ПОЛИТИКИ» ДО 2020 ГОДА 
 

 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, на рассмотрение нам представлена 

обширнейшая информация Правительства Тюменской области о реализации 
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госпрограммы Тюменской области «Основные направления развития 
физкультуры и спорта, молодежной политики» до 2020 года. 

По результатам рассмотрения информации комитет отмечает 
эффективность и результативность реализации госпрограммы, подтверждением 
чему могут служить основные показатели ее исполнения. 

В сфере физкультуры и спорта уровень физкультурно-спортивной 
активности населения региона составил в 15-м году 34%, что превышает 
результаты, достигнутые в 14-м году, почти на 2 с лишним процента. 

В сфере молодежной политики удельный вес детей и молодежи, 
систематически занимающихся по направлениям молодежной политики в системе 
дополнительного образования, составил в прошлом году 68,3% при плановом 
показателе – 62, что также значительно превысило результат 14-го года. 

Принимая во внимание результативность исполнения данной программы по 
основным показателям, необходимо подчеркнуть, что на протяжении последних 
лет Тюменская область является победителем и призером Всероссийского 
смотра-конкурса на лучшую организацию физкультурно-спортивной работы в 
субъектах РФ, а в 15-м году она была признана лучшим субъектом России в 
развитии спорта в номинации «Регион России». 

Уважаемые коллеги, информация по данному вопросу действительно 
объемная. Предлагаю поддержать решение комитета и проголосовать за 
предложенный проект. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Алексеевич. Слово для вопроса 

предоставляется Трубину Глебу Александровичу, пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Представитель-то департамента спорта есть, да? Сегодня в 

нашей стране разгорается допинговый скандал, и Президент даже отчитал 
министра спорта, уже в СМИ начала появляться информация, что и тюменские 
спортсмены, Юля Ефимова принимает этот запрещенный препарат и допинг. Есть 
ли информация, какое количество спортсменов Тюменской области может быть 
дисквалифицировано с различных международных соревнований в ближайшее 
время за употребление допинга? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Пожалуйста, представитель департамента по спорту и 

молодежной политике. 
 
ЗАГУЛ. На самом деле информация пока не подтверждена по Ефимовой, 

поэтому рано об этом говорить. На самом деле я бы хотел, чтобы мы все 
понимали, откуда это все идет, откуда растут ноги. 

Тот препарат - мельдоний, который сегодня находят в крови наших 
спортсменов или предположительно который находится в крови наших 
спортсменов, эта группа относится к ребоксину. Ничего с допингом до этого не 
имел этот препарат, внесен он в ВАДУ совсем недавно, ВАДА - это список 
запрещенных препаратов.  

Мы понимаем все прекрасно, почему это происходит и  почему это 
делается, т.е., для чего? Для того чтобы устранить наших спортсменов с 
международной спортивной арены. 

Здесь, конечно, можно много делать прогнозов, но дело-то в том, что 
профессиональный спорт и профессиональный спортсмен с его сегодняшними 
нагрузками и достижениями не может обходиться без поддерживающей терапии и 
без поддерживающих препаратов. 
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И, к сожалению, как принято выражаться, наши партнеры используют эту 
ситуацию против нас в сегодняшней ситуации. Вся информация по спортсменам, 
естественно, у нас есть, кто какими препаратами пользуется, но прогнозы по 
поводу того, кто из них и какое количество будет отстранено, я бы не хотел сейчас 
делать в данной аудитории. 

Мы рассчитываем, что все-таки здесь будет проведена претензионная 
работа со стороны нашего олимпийского комитета, со стороны наших 
антидопинговых организаций, которая все-таки приведет к результату, когда эти 
препараты, реально которые отвечают за поддержку состояния здоровья, не 
дающие никаких привилегий спортсмену на дистанции, будут исключены из этого 
списка. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Глеб Александрович, пожалуйста, вопрос 

следующий. 
 
ТРУБИН. Я все-таки ответ не услышал, все-таки в Тюменской области 

есть такие спортсмены или нет? Так хотя бы ответьте.  
 
ЗАГУЛ. В Тюменской области таких спортсменов нет. О спортсмене можно 

говорить только тогда, когда появляются официальные результаты. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо, спасибо. Вопросов больше нет. Слово для 

выступления предоставляется Казанцевой Тамаре Николаевне, пожалуйста. 
 
КАЗАНЦЕВА. Я хотела бы сказать следующее, что департамент по 

молодежной политике и спорту работает в нашей области действительно неплохо 
и результаты, о которых сказал Владимир Алексеевич, налицо. 

Вот я просто хочу привести некоторые примеры, значит, каждый год у нас 
проходит «Спортивная элита» - мероприятие в разных городах Тюменской 
области. Вот мы с Владимиром Яковлевичем постоянно участвуем в этом 
мероприятии в г. Тобольске. Я хочу отметить, что там все категории спортсменов, 
тренеров отмечаются и люди чувствуют о себе заботу, и поэтому, конечно, у них 
есть большое желание работать. 

Ну, и в то же время вот я лично о себе скажу, что я оказываю большую 
помощь спортшколам, спортсооружениям, выделяю деньги на спортплощадки, 
поэтому считаю, что вношу свой определенный вклад как депутат в развитие 
спорта и молодежной политики в Тюменской области. 

И еще хочу сказать, мы вот сейчас ездим по районам, проводим встречи, 
дни КПРФ, и у нас есть своя мини-футбольная команда, и вот наша команда 
играет в каждом районе с мини-футбольными командами, и команды там 
довольно-таки сильные. Мы провели 5 встреч, из них только 3 выиграли, а 2 мы 
проиграли – в Вагайском райне, сказали, что Сумгатуллин из Тобольска привез 
высшую лигу, и проиграли в Голышмановском районе, т.е. спорт развивается, 
разные виды спорта везде культивируются, поэтому спасибо департаменту спорта 
и молодежной политики, и так держать. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Макаренко Евгений Михайлович, пожалуйста. 

 
МАКАРЕНКО. …Тамаре Николаевне и поблагодарить и руководство 

департамента по спорту и молодежной политике Тюменской области, и центры 
спортподготовки, областные специализированные детские школы и 
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муниципалитеты за работу, которую они проделали… динамику роста по 
сравнению с 14-м годом мы наблюдаем очевидно, по росту и детей, охваченных 
постоянно занятиями спортом, также проводится очень много спортмероприятий. 
Одно из последних, которое прошло на высоком уровне, чемпионат Европы по 
биатлону, где отмечают и все зарубежные специалисты, проведено на самом 
высоком уровне. 

Также хотел еще сказать спасибо всем общественным организациям, 
которые включаются в этот процесс работы по пропаганде здорового образа 
жизни, по развитию спорта по своим видам спорта. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Коллеги, больше желающих выступить нет. 

Принимаем постановление. Предлагается информацию Правительства принять к 
сведению, а постановление в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 31. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О РАЗВИТИИ 

ИНЖЕНЕРНОЙ ИНФРАСТРУКТУРЫ НА СЕЛЕ (ГАЗИФИКАЦИЯ, 
ВОДОСНАБЖЕНИЕ, ДОРОГИ) 

 

 
КОНЕВ. Уважаемые депутаты, рассматривается вопрос об информации 

Правительства Тюменской области о развитии инженерной инфраструктуры на 
селе. 

Реализация мер по развитию инфраструктуры сельской местности ведется 
в рамках местных и госпрограмм Тюменской области – это основные направления 
развития ЖКХ, энергосбережение, повышение энергетической эффективности, 
основные направления развития минерально-сырьевого и ТЭК, развитие 
транспортной инфраструктуры, реализуются меры по обеспечению 
бесперебойной работы существующей инженерной инфраструктуры по 
обеспечению коммунальными услугами граждан, которые ранее к ним доступа не 
имели. 

Имеется подробная информация Правительства Тюменской области. На 
заседании присутствует Майер Алексей Викторович, зам. директора 
Департамента ЖКХ области, Шустов Сергей Викторович, начальник ГУСа 
Тюменской области. Вы можете задать им вопросы. 

Рассмотрев информацию Правительства Тюменской области, комитет 
принял следующее решение: рекомендовать депутатам областной Думы 
информацию Правительства принять к сведению, рекомендовать Правительству 
Тюменской области осуществлять развитие инженерной инфраструктуры с учетом 
приоритетных направлений развития сельских территорий, обеспеченности и 
состояния дорожной сети в сельской местности, уделять особое внимание 
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инженерной подготовке площадок под жилищное строительство, включая 
инженерную подготовку земельных участков для ИЖС, предоставляемых 
гражданам, имеющим трех и более детей. 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Юрий Михайлович. Вопросы, желающие 

выступить? Нет ни тех, ни других.  
Предлагается следующее постановление: информацию Правительства 

принять к сведению. 
Николай Павлович записался. Николай Павлович, пожалуйста, Вам слово. 
 
БАРЫШНИКОВ.  Я в струю - как по спорту, все так делается много, все 

так хорошо, но есть проблемы. Вопросы, касающиеся вот коммунального 
хозяйства, газификация, водоснабжение, дороги, они находятся сегодня в поле 
зрения двух комитетов. 

С Инной Вениаминовной мы в прошлом году, я 3 года инициировал 
газификацию, каждый раз после… и пишу администрации, говорят: «Что так много 
пишешь?», я каждый месяц встречаюсь в селе и каждый раз - газификация и 
дороги. 

Поэтому в прошлом году мы провели, да, спасибо нашему комитету, и 
выездное мероприятие, и «круглый стол», и программа была очень сильно 
сделана, все завидовали субъекты, по газификации сдвинулись, но, пример - 
Байкалово, где проводили мы выездное мероприятие, самый крупный населенный 
пункт, бывший районный центр, на сегодня из 900 домохозяйств получили газ 
только 56. Обещано было нам на «круглом столе» Северрегионгазом о том, что 
они дадут на подключение. Проблема в подключении домохозяйств: 50, 100, ну, 
большая часть, 100 - 150 тыс., денег у людей нет. Обещали 50 они и 25 наши. 
Нерасторопность и районной администрации - заявку подать на льготников. 

Поэтому сегодня хотелось бы, Майер здесь находится, все-таки Регионгаз и 
нам все-таки пошевелиться с администрацией районной, чтобы ускорить и в 
Кутарбитке, и в Байкалово, и в Булашово, там у них везде много сделано. 
Линейную часть провели, подвели по улицам, надо ускорить газификацию. 

По воде что бы хотелось сказать. В маленьких поселках, ну, я понимаю, что  
маленькие, денег нет, но каким-то образом все-таки хотелось бы вот, снова 
сейчас вот встречался я на этой неделе, 15-го, 10-го в районе, в трех населенных 
пунктах, везде про воду говорят. Надо какие-то там все-таки установки сделать, 
особенно вот по Октябрьскому, это там, где семья Менделеева жила, это рядом с 
Верхними Аремзянами, по Редькино и т.д. 

И по дорогам, да, сделано очень много. Мне сегодня или вчера вечером, я 
заблаговременно отправил вопросы, прислали Правительство, много сделано, но 
вопросов все больше. Почему? Потому что сельские дороги, мы взялись за 
городские, большие мосты у нас в Тюмени, в Заводоуковске, в Ялуторовске, в 
Ишиме, сейчас строим переход через Тобол в Иевлево, и т.д. Но там больше 
ходит, да, больше там необходимость, но маленькие поселки нельзя забывать. 

Мне уже много лет по той же д. Хмели, там уже 15 лет, вот мы были в 15-м 
на встрече у них, и в Сетово тоже, 15… сделайте, просят, сколько лет уже… 

Поэтому я бы просил, чтобы все-таки найти возможность. С Шустовым мы 
разговаривали, обещали, что они пересмотрят, т.е. я прошу повернуться к 
сельским дорогам. Спасибо. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Коллеги, больше желающих 
выступить нет. Принимаем постановление. 

Предлагается следующего характера постановление: информацию 
Правительства принять к сведению. Остальную часть Юрий Михайлович Конев 
зачитал. Если нет возражений, предлагается принять постановление в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 32. 

 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О ВЫПОЛНЕНИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 

«РАЗВИТИЕ ПОТРЕБИТЕЛЬСКОГО РЫНКА И ЗАЩИТА ПРАВ 
ПОТРЕБИТЕЛЕЙ» ДО 2020 ГОДА 

 

 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, рассматривается вопрос об информации 

Правительства Тюменской области о выполнении государственной программы 
Тюменской области «Развитие потребительского рынка и защита прав 
потребителей» до 2020 года 

Госпрограмма, которую я назвал, утверждена постановлением 
Правительства Тюменской области 22 декабря 14-го года. 

Целью программы является создание условий для комплексного развития 
сферы потребительского рынка, эффективной и доступной защиты прав 
потребителей и обеспечение населения Тюменской области качественными 
товарами и услугами. 

Всего за 5 лет, с 15-го по 20-й годы, планируется на эту программу 
потратить 241 млн. руб. 

По данному вопросу имеется подробная информация Правительства 
области. На заседании присутствует Чейметов Владимир Николаевич, зам. 
Губернатора области, директор Департамента АПК, Пантелеев Андрей 
Вадимович, начальник Управления лицензирования и регулирования 
потребительского рынка, Шарухо Галина Васильевна, руководитель Управления 
Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав потребителей, Еремина 
Елена Михайловна, директор Департамента потребительского рынка г. Тюмени. В 
случае необходимости можно задать им вопросы. 

Довожу до вашего сведения, что 23 марта состоится «круглый стол» по 
теме: «Состояние продовольственного рынка и обеспечение населения 
Тюменской области безопасными пищевыми продуктами», где будем подробно 
рассматривать вопросы комплексного развития сферы потребительского рынка, 
эффективной и доступной защиты прав потребителей. 

Всем депутатам областной Думы направлены письма с приглашением на 
заседание «круглого стола» и просьба о направлении предложений в срок до       
11 марта с целью создания условий для комплексного развития сферы 
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потребительского рынка, эффективной и доступной защиты прав потребителей и 
обеспечения населения Тюменской области качественными товарами и услугами 
при реализации политики импортозамещения. 

Депутаты комитета приняли решение информацию принять к сведению, 
рекомендовать Правительству Тюменской области продолжить работу по 
реализации госпрограммы, обратив особое внимание на решение комплексных 
задач, ориентированных на более полное удовлетворение спроса населения на 
потребительские товары и услуги при их гарантированном качестве и 
безопасности по доступным ценам, расширение ассортимента и увеличение доли 
местных товаров на потребительском рынке Тюменской области, повышение 
информированности и потребительской грамотности населения по вопросам 
обеспечения качества и безопасности пищевых продуктов и защиты прав 
потребителей. 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Юрий Михайлович. Вопросы есть, коллеги? 

Павел Викторович, пожалуйста, скажите, кому вопрос. 
 
БЕЛЯВСКИЙ. У меня вопрос к Андрею Вадимовичу Пантелееву. Вопрос 

следующего характера: сфера торговли является одной из стратегических 
областей развития Тюменской области, потому что это не просто там порядка 
15% занятости в Тюменской области, но это еще и вторая по вкладу отрасль в 
структуру нашей экономики. 

Однако последние, наверно, лет 10 мы сталкиваемся с непрекращающейся 
торговой интервенцией со стороны, ну, так скажем, более, наверно, сильных 
регионов, более сильных компаний, т.е. на сегодняшний день доля федеральных 
сетей в г. Тюмени составляет где-то, наверно, порядка уже 40% от всего оборота.  

Как бы в этом кроется очень большая опасность, потому что мы знаем, что 
доля местных товаров на прилавке федеральной сети, она несравнимо меньше, 
чем, например, доля наших товаров на прилавках наших местных магазинов, но 
как бы несмотря на это, все равно процесс идет, «Магнит» недавно объявил о 
своих больших планах на развитие своей сети на территории Тюменской области, 
они открыли оптово-распределительный центр. 

В связи с чем вопрос: что вообще планируется и как видит управление 
Правительства области свою программу по повышению, не скажу борьбы, потому 
что это, наверно, неправильно, мы все-таки в одной стране живем, по повышению 
конкурентоспособности нашей местной торговой розницы? 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Пожалуйста, Андрей Вадимович. 

 
ПАНТЕЛЕЕВ. Павел Викторович, спасибо за вопрос. Проблема нам 

известна, известна всем, мы на самом деле уже давно к этому вопросу 
обратились с действиями, и первыми действиями это было то, что мы направили 
наших производителей в развитие собственной торговли, а непосредственно - 
фирменных магазинов. 

И если сегодня говорить, то их уже за сотню, это и магазины «Абсолют», 
«Согласие», Ялуторовский мясокомбинат открывает «Бройлер», Покровский и, 
собственно говоря, это является тем фундаментом, который позволит, когда 
крупные сети развиваются, не похоронить наших производителей. 

Мы буквально в прошлом году, в августе, ездили как раз в Берлин с такой 
миссией, и  у нас ездили и производители, и оптовое звено, и розничное звено, и 
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мы увидели там действительно эту картину, когда порядка 10 только процентов 
осталось магазинов у дома, все остальное практически поглотили вот эти 
дискаунтеры. 

Что нужно делать? В первую очередь нужно развивать, и мы понимаем, что 
как только дискаунтеры начинают преобладать, они вытесняют местного 
производителя, потому что они везут товар со всей страны. 

И вот эта поездка, она позволила нам эту проблему, скажем так, сообща 
решить. Сейчас подготовлена программа, она находится на согласовании по 
поводу: а) обучения магазинов у дома, т.е. поднятие их уровня, потому что 
сегодня магазин у дома - это, по большому счету, магазин 90-х, когда надо было 
поставить только прилавки, товар, и этого хватало. Сегодня нужно уже меняться, 
нужно работать, и с остатками нужно работать, с матрицей, автоматизация 
должна пройти, ну, собственно говоря, пора повышать просто грамотность этих 
предпринимателей, которых достаточно много, и немножко я цифры поправлю, в 
области, да, в г. Тюмени, наверно, это примерно позиция такая, около 35 - 37%, но 
по области это сегодня 20% занимают федералы. 

Значит, хорошо себя будут чувствовать фирменные магазины, мы это 
увидели в Берлине, за счет того, что либо есть свое производство, либо, как 
магазин «Тамара», имеет свое перепроизводство, ну, в смысле, переработку 
какую-то. 

Поэтому сегодняшняя ситуация захвата сетями территорий обусловлена 
тем, что город растет, магазины пока у дома не претерпели большого 
сокращения, они сокращаются, но не так динамично, но сети занимают новые 
территории. И понятно, что это угроза, угроза в первую очередь нашим еще и 
производителям, потому что, как я уже сказал, сети в будущем начинают 
отжимать производителя, извиняюсь за сленг, и производителю некуда деваться, 
он начинает снижать качество продукции, уходить в фальсификат. И вот мы в 
Германии увидели, что у них практически натуральной продукции нет, там из 350 
мясных лавок осталось на самом деле 35, и, соответственно, не осталось 
производителей. 

Поэтому проблема нам известна, программа сейчас на согласовании. 
Помимо обучения точно так же идет разработка рабочей группой, куда входят 
оптовики, розница и производители, идет разработка концепции «магазина у 
дома», который будет нацелен на 80% на продукцию местного производителя, 
таким образом, это будет, скажем так, мультиформатный магазин, фирменный, 
т.е. не сам производитель открывает свой магазин, а есть магазин, в котором все 
производители представлены максимально на полке. 

Поэтому если есть какое-то более детальное желание, я могу познакомить 
с этим вопросом, но в активной фазе идет эта работа, и в этом году, я уверен, что 
мы увидим вот эти ростки объединений, когда магазины объединяются вокруг 
местных производителей. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Андрей Вадимович. Исчерпывающий ответ. 

Больше вопросов нет. Слово для выступления предоставляется Барышникову 
Николаю Павловичу. 

 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, Сергей Михайлович здесь, мы 

очень много слушаем информаций, нам очень много в этом плане делает 
Правительство, муниципалитеты, не правительственные, не госорганизации, т.е. 
мы очень много с них вытеребливаем информации, информации богатые, можно 
очень много взять информации с них по всем вопросам. 
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Что меня беспокоит? Я каждый раз говорю: а где эффективность-то? Как и 
сейчас, по торговле была тоже большая, большая информация о проделанной 
работе, а что в остатке? Много движений. 

Я написал специально вопросы: какова эффективность? На заседании 
комитета их не получил, а именно: какова динамика рабочих мест? Если в 
торговле столько сделано, их стало больше или меньше для народа, которые 
работают в торговле, сократили, уволили, приняли на работу? Динамика средней 
зарплаты в торговле за этот период стала больше или меньше во время кризиса? 
Как изменился валовой доход в торговле за год, т.е. наторговали они больше? Как 
изменился налог, поток налогов в наш бюджет и в муниципальные?  

И в прошлом году при отчете Губернатора и Невидайло прозвучало, что мы 
сделаем все, чтобы даже самовольно построенные торговые точки не сносить. 
Благодарен. Вчера, Сергей Михайлович, получил от  Вас ответ, он меня 
устраивает. 

Но что хочу довести до сведения наших депутатов? Первое - 
среднесписочная численность в 14-м году в торговле была 60 тыс., в этом году - 
58, две тыс. потеряли, это очень много. За каждым человеком стоит семья, дети, 
доход, на что надо жить, поэтому улыбаетесь, вы все богатые люди, депутаты, я 
так понимаю. 

Удельный вес занятых в торговле, среди всех занятых в нашей Тюменской 
области, в 14-м году - 13,4, в этом году - 12,9. 

Заработная плата начисленная, она маленько подросла. Валовой доход, 
валового дохода в статистике нет, трудно его взять, но это можно запросить в 
статистике, могут сделать. Но если говорить об оптовой и розничной торговле, 
сколько было налогов… в том числе… автотранспортных средств, то цифра стоит 
24 - 25 млрд. руб. Это в статистике всегда было, да, это одна из доходных 
отраслей нашего бюджета. 

Что беспокоит? Вот уровень рентабельности - 1,3, т.е. балансирует на 
уровне, поэтому возникают, исчезают. 

Ну и по исчезнувшим. В 14-м году закрыли 77, которые были незаконно, 
самовольно возведенные, 115 человек потеряли работу, в этом году уже 9,14. 

И последнее, что бы хотел сказать, в «Тобольской правде», в «Советской 
Сибири», районной газете, после проведения 28 февраля продовольственной 
ярмарки, там и там заголовки статей одни и те же: «И скучно и грустно». Это 
возврат, скажу я вам, к 90-м годам. 

В чем выражается? Все прилавки были очень заполнены мясом и всеми 
другими сельхозпродуктами, и аромашевцы, и голышмановцы, такое было у нас в 
90-х годах, сельскохозяйственной… продукции много, а реализовать не могли. Не 
хватает денег. Когда не хватает смазки, нет спроса, спрос не побуждает 
производство, соответственно, это все… поэтому нам сегодня надо серьезно 
подумать, как нам, деньги не раздавать, но надо дать заработать, иначе у нас это 
ведет к снижению сельхозпроизводства. Это вопрос серьезный, мы в 90-х годах 
его проходили, очень трудная была задача. Почему у нас поисчезали многие 
сельскохозяйственные производители? Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Слово для выступления 

предоставляется Ковину Владимиру Анатольевичу. 
 
КОВИН. Уважаемые коллеги, все присутствующие! Буквально две недели 

назад у нас прошел комитет по АПК и земельным отношениям, где была дана 
довольно-таки обширная, читабельная и правдивая информация Галины 
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Васильевны Шарухо. И на мой вопрос: почему по объему проверяемых продуктов 
у нас в десятки, а то еще и больше, чем импортных, завезенных из других 
субъектов? 

Что последовало за этим, просто на самом деле интересно, или враг не 
дремлет, или что еще? Буквально два дня назад в СМИ, в областных, в 
федеральных, пошла информация, что, вот с того комитета я имею в виду, 
указаны именно те конкретно всего лишь 10 из 1960, по-моему, проб по югу 
области проверенных, …что это фальсификат, это подделка, это отрава, но ни 
одного не указано о тех, а их в разы больше, продуктах, то, что завезены извне 
нашей Тюменской области. 

Просто вопрос ко мне или ко всем, или крик души, но я боюсь, что 23 марта, 
после того как мы проведем комитет, Юрий Михайлович, если мы не подключим 
СМИ и всех, кто в этом деле заинтересован, и не дадим правдивую информацию 
на самом деле, что у нас по Тюменской области, а на самом деле без 
бахвальства, без бравады, наша продукция молочная, мясная… овощная, 
картофельная - одна из самых лучших… до Дальнего Востока, самая лучшая, то 
вновь получим то, что получили, и опять сработаем на то, что я сказал, что враг 
не дремлет. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово для выступления предоставляется 

Осадчуку Андрею Михайловичу. 
 
ОСАДЧУК. Добрый день, уважаемые коллеги! Сейчас модно, так сказать, 

ругать наши региональные или федеральные сети в части того, что они 
вытесняют малый бизнес из торговых, так скажем, точек. 

Я хочу высказать свою позицию в части того, что когда заходят торговые 
сети федеральные, в том числе и в малые, и в большие города, я вам хочу 
сказать, что они приносят в том числе и культуру продаж, и в том числе 
ассортимент. 

Что касается северных территорий, так вот, территория г. Белоярский и 
Белоярский район, они ждут не дождутся, когда откроется федеральная сеть, 
придет «Магнит» тот же и откроет магазин и будет продавать там товары в         
1,5 раза дешевле в том числе. 

Поэтому я думаю, нужно сфокусироваться не на препятствиях каких-то, 
допустим, федеральным сетям, и это достаточно сложно делать им препятствия, 
а именно сфокусироваться на том, чтобы поддерживать производителей у нас, в 
Тюменской области, чтобы они увеличивали объемы производства, для того 
чтобы можно было им войти в эту же сеть, потому что при разговорах с этими же 
сетями они делятся своими бедами, они говорят, что производители местные 
выпускают продукцию небольшого объема, они не могут себе позволить купить 
полбулки хлеба, а когда им нужно булку хлеба целую. 

Поэтому нам нужно сфокусироваться на поддержке 
сельхозпроизводителей, это и молочки касается, это касается и других 
направлений в части укрупнения, потому что тот же «Магнит» строит гектарами, 
сотнями гектаров, именно овощи выращивают у себя в Краснодарском крае, нам 
бы вот такую свою компанию, которая бы укрупняла бизнес именно в части 
сельхозпроизводителей, потому что крупные федеральные сети, конечно, они 
предпочитают работать с крупными хозяйствами, им не интересно мельчить. 

Но, с другой стороны, как вы сказали, что необходимо поддерживать и 
магазины у дома, которые действительно востребованы у населения, т.е. здесь 
правда где-то посередине, когда присутствует и определенное количество 
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федеральных магазинов, которые обеспечивают необходимый уровень цен, 
наценок и выигрывают при этом в этой конкуренции, так сказать, для покупателя 
выигрывает сам покупатель, потребитель. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. По ведению Глеб Александрович Трубин, 

пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Сергей Евгеньевич, предлагаю прекратить прения и перейти к 

голосованию. Спасибо. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо, я ставлю вопрос на голосование. Предложено 

прекратить прения и переходить к голосованию. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 34 
Против    -  2 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Принимаем постановление. Предлагается информацию Правительства 

принять к сведению, а постановление принять в целом. 
Кто за принятие этого постановления, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 33. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ УПРАВЛЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ПО НАДЗОРУ  

В СФЕРЕ ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЯ ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА «О НЕДРАХ» В ЧАСТИ 

ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОГО НАДЗОРА ЗА ГЕОЛОГИЧЕСКИМ 
ИЗУЧЕНИЕМ, РАЦИОНАЛЬНЫМ ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ И ОХРАНОЙ НЕДР 

 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, вам была роздана информация 

Управления Федеральной службы по надзору в сфере природопользования по 
Тюменской области о реализации Федерального закона «О недрах» в части 
осуществления государственного надзора за геологическим изучением, 
рациональным использованием и охраной недр. 

По итогам рассмотрения информации комитетом предлагается проект 
постановления с рекомендациями. Прошу поддержать решение комитета. 
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На заседании комитета присутствует Мартынчук Мария Ивановна, 
руководитель Управления Росприроднадзора по Тюменской области, которая 
сможет ответить на ваши дополнительные вопросы. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет ни 

тех, ни других.  
Принимаем постановление. Предлагается информацию Управления 

Федеральной службы по надзору в сфере природопользования по Тюменской 
области о реализации Федерального закона «О недрах» в части осуществления 
государственного надзора за геологическим изучением, рациональным 
использованием и охраной недр принять к сведению, а постановление комитет 
предлагает принять в целом, если по нему нет замечаний. 

Пожалуйста, голосуем. 
 
За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  4 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 34. 

 
 

О ВЫПОЛНЕНИИ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  
ОТ 19.03.2015 № 2720 

 

 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, нам представлена информация о 

выполнении постановления Тюменской областной Думы, связанная с 
рекомендациями «круглого стола»  по теме: «Доступная и комфортная среда для 
людей с ограниченными возможностями здоровья в г. Тюмени». 

Обращаю внимание, что по данному вопросу нам представлена объемная 
информация Правительством и практически всеми МО Тюменской области. 

По итогам рассмотрения данного вопроса на заседании комитета было 
обращено внимание на имеющиеся проблемы по обсуждаемой теме. 

Так, несмотря на то что в рамках реализации региональной программы 
«Доступная среда» из федерального бюджета и областного бюджета выделено 
около 5 млрд. руб. на реализацию региональной программы «Доступная среда», 
что позволило заметно улучшить положение дел в этом вопросе, однако по 
состоянию на 1 января текущего года в Тюменской области 11% инвалидов особо 
нуждаются в создании безбарьерной среды, это прежде всего люди, страдающие 
нарушениями двигательных функций, инвалиды по зрению, инвалиды по слуху. 

По состоянию же на 1 января текущего года в очереди на санитарно-
курортное лечение состоит 12 тыс. 365 человек. Период ожидания гражданами 
санаторно-курортной путевки составляет от 2 до 3 лет. 

Целью решения имеющихся проблем уполномоченным органом 
исполнительной власти Тюменской области в сфере соцподдержки, 
соцобслуживания Минтруда и соцзащиты РФ ежеквартально доводится 
информация о дополнительной потребности в денежных средствах, а также 
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направлено письмо с предложением о разработке нового механизма по оказанию 
санаторно-курортного лечения на уровне амбулаторно-поликлинического звена. 

Комитет предлагает поддержать предложенный проект решения. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить?  
Принимаем постановление. Информацию предлагается принять к 

сведению, а постановление в целом, если по нему нет замечаний. 
Ставлю вопрос на голосование. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  3 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 35. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПЛАН РАБОТЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ НА 2016 ГОД 

 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, у комитета есть ряд предложений по 

изменению Плана работы областной Думы на 2016 год. Прошу поддержать 
решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? 
Проект постановления есть. Предлагается его принять в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 36. 
 
 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПЛАН ЗАКОНОПРОЕКТНЫХ РАБОТ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ НА 2016 ГОД 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, от депутата областной Думы Тамары 

Николаевны Казанцевой поступило предложение о внесении изменения в План 
законопроектных работ на 2016 год. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
утвердить предлагаемое изменение. Прошу поддержать решение комитета. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. 
Предлагается постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
 
Вопрос № 37. 

 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕГЛАМЕНТ ТЮМЕНСКОЙ  
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, проект постановления разработан 

на основе поступивших предложений от депутатов Корепанова и Белоконь, 
которые предварительно были рассмотрены на заседании постоянно 
действующей рабочей группы. 

Поправками предлагается вопросы повестки дня заседания областной 
Думы, связанные с рассмотрением ежегодных отчетов, информаций, 
представленных начальником УМВД, прокурором, Уполномоченным по правам 
ребенка, по правам человека, по правам предпринимателей, рассматривать 
третьим вопросом после вопросов о назначении на должность. Иные информации 
также могут быть рассмотрены в начале заседания Думы по решению Совета 
Думы. 

Проектом также урегулирован вопрос о порядке включения в состав, 
исключения из состава субъектов права законодательной инициативы новых 
субъектов, в соответствии с которым субъектом, изъявившим желание 
присоединиться, на имя председателя Думы направляется письмо, которое 
согласовывается субъектом, внесшим законопроект. 

Кроме того, проектом устанавливается лимит на участие в заседании 
областной Думы представителей организаций, учреждений, общественных 
объединений, подавших соответствующую заявку, в количестве одного 
представителя. 

Комитет рекомендует принять предложенный проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Глеб Александрович, пожалуйста, вопрос. 

 
ТРУБИН. То, что мы сегодня о соавторстве депутата Госдумы с нашей 

законодательной инициативой - это уже в рамках нового законодательства или 
еще предыдущего, то, что мы рассматривали? 

 
САЙФИТДИНОВ. По старому еще. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Больше вопросов нет. Выступает Николай 

Павлович Барышников. 
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БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, все присутствующие! В 95-м году 
мы с Николаем Андреевичем Бабиным будучи председателями дум и еще 12 по 
приглашению Клинтона были, занимались в законодательных органах США. 
Присутствовали, да, мы были в законодательных органах, свободный доступ на 
заседания американского конгресса, свободный. Мы пришли, посидели, ушли. 
Свободный доступ мы видели в Калифорнии. В Калифорнии 30 млн. жителей, 
столица Сакраменто, тогда еще не был Шварценеггер, до него был губернатор 
другой, встречались, и там тоже свободный. В Лондоне, в госпарламенте 
английском, тоже так же, мы пришли, посидели, ушли, слушайте, пожалуйста, хоть 
иностранные, хоть местные свои граждане. В Лондонском городском парламенте, 
напротив, через Темзу, висит лозунг «Напоминаем госпарламенту, сегодня в 
Лондоне 300 тыс. безработных». 

О чем хочу сказать? Пожалуйста, почему-то мы доступ, ну давайте сделаем 
вон там галерку, и пусть люди приходят, посидят, уйдут. Пусть они послушают, 
чем мы тут занимаемся, может, что-то придумают и скажут, если мы им позволим. 

Но вот так вот уже на уровне государств больших мы посмотрели, видели, 
поэтому я думаю, что мы там одного человека, но только вот с разрешения. Да, 
я… пришли с Николаем Андреевичем, зашли в Овальный зал Президента, 
посидел я в кресле Клинтона, ушли, доступ есть. Люди записываются, люди 
приходят в определенные дни. 

Поэтому, ну я понимаю, что меня везде, видимо, просто я привожу 
примеры, что, видимо, надо к этому шагать, что мы тут из себя строим шибко-то 
уж грамотных и умных? 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Ну, коллеги, я вам скажу, что в Ландтаге Земли 

Нижняя Саксония, там за 2 недели предупреждают, если есть необходимость 
поприсутствовать. 

Мы почему решили ввести норму, есть такой «Объединенный народный 
фронт», по-моему, один раз 4 человека попросились, второй раз 4 человека от 
одной организации, развернули здесь плакаты, развернули флаги, чуть не митинг 
устроили, поэтому считаем, что это дело надо упорядочить, тем более что у нас 
количество мест ограничено, никаких галерок там нет, балконов нет, и если будут 
сюда в зал заходить, выходить, это будет мешать работе. 

Так, ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы внести в Регламент областной Думы следующие 

изменения, которые у вас отражены в проекте постановления, прошу голосовать. 
 
За    - 33 
Против    -  1 
Возд.     -  5 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 38. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ ОТ 15.12.2011 № 4 «О КОЛИЧЕСТВЕ ЗАМЕСТИТЕЛЕЙ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПЯТОГО СОЗЫВА» 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о 

внесении изменения в постановление Тюменской областной Думы от                   
15 декабря 2011 года «О количестве заместителей председателя Тюменской 
областной Думы пятого созыва». 

Проект внесен депутатом Ребякиным. Проектом устанавливается, что на 
профессиональной постоянной основе могут осуществлять свою деятельность в 
областной Думе 5-го созыва не более 3 заместителей председателя Тюменской 
областной Думы. В настоящее время у нас 4 таких заместителя. 

Комитет внимательно рассмотрел данный вопрос и принял решение 
отклонить предложенный проект постановления. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы? Вопросов нет. По ведению, Юрий 

Михайлович, пожалуйста. 
 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, в начале заседания Думы Сергей Евгеньевич 

разъяснил о том, что если мы будем принимать вопрос положительно, то мы 
потеряем больше в средствах, нежели мы просто оставим так, как сегодня есть. 

У нас всего осталось 6 месяцев для, даже меньше, работы Думы, пусть 
следующий состав Думы потом принимает решение. 

Я предлагаю вообще не открывать прения, а проголосовать за решение 
комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ставлю вопрос на голосование. В любом случае, значит, 

сегодня не единожды были такие предложения, так сказать, переходить к 
голосованию. 

Ставлю предложение Юрия Михайловича на голосование. 
Кто за то, чтобы прения не открывать, а перейти к  принятию постановления 

или голосованию, прошу голосовать. 
 
За    - 33 
Против    -  5 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Ставлю вопрос на голосование, предложение комитета, внесенное 

Сайфитдиновым. 
Кто за данное постановление, прошу голосовать. 
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За    - 36 
Против    -  3 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 39. 
 

 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 

ДУМЫ ОТ 25.09.2003 № 1017  «ОБ УПРАВЛЕНИИ ДЕЛАМИ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ» 

 

 
САЙФИТДИНОВ. Проектом постановления о внесении изменений в 

постановление Тюменской областной Думы от 25 сентября 2003 года «Об 
Управлении делами Тюменской областной Думы» вносятся изменения в части 
сокращения в Управлении делами двух должностей государственной гражданской 
службы. 

Комитет рекомендует принять предложенный проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. Ставлю вопрос на 

голосование. 
Кто за то, чтобы принять постановление, которое у вас у всех есть, в целом, 

если по нему нет замечаний. 
Извините, по ведению, Трубин, пожалуйста, Глеб Александрович. 
 
ТРУБИН. …поскольку Николай Павлович записался все-таки, я 

предлагаю тоже на этот вопрос не открывать прения и все последующие вопросы 
также не открывать прения, а провести просто голосование. Спасибо. 

Прошу поставить на голосование – не открывать прения. Вот такую новую 
формулировку. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Давайте поэкспериментируем. Предложил все вопросы 

без прений. Ну, вы знаете, что так вопросы не ставятся, ну, это говорит о 
компетентности. 

Кто за предложение Трубина, прошу голосовать. 
 
За    - 13 
Против    -  25 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение не принято. 
 
Возвращаемся к вопросу.  
Кто за то, чтобы принять постановление, оно у вас у всех есть, прошу 

голосовать. 
Простите, вопрос есть, Барышников Николай Павлович, пожалуйста. 
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БАРЫШНИКОВ.  Я к вопросу закона, на основании которого внесена 
законодательная инициатива. Я с самого начала, когда мы принимали закон о 
гражданской инициативе, сразу же говорил, что закон порочный, потому что он 
столько наставил административных барьеров, вот поэтому ветераны ходят, 
бьются, они даже не могут свою законодательную инициативу внести. Зачем мы 
придумали этот закон? Он нигде, ни в одном субъекте не работает. И мы сегодня 
на основании его пытаемся устроить рогатки нашим ветеранам, которые пытаются 
внести закон. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Николай Павлович, о чем ты говоришь-то? Об 

Управлении делами мы говорим. 
 
БАРЫШНИКОВ. Извините, пожалуйста. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Михаил Викторович, пожалуйста. 
 
СЕЛЮКОВ. Сергей Евгеньевич, у меня вопрос: вот мы лишаем статуса 

людей, здесь осталось там доработать пару месяцев. Что-то они потеряют в 
зарплате или в принципе там особо-то ничего не потеряют? 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Они особо ничего не потеряют практически, но как не 

госслужащие уже не будут иметь надбавки к пенсии, за исключением тех, кто, 
конечно, не выработал полностью этот стаж необходимый, не будут иметь, по 
крайней мере другая система оплаты проезда в отпуск будет, ну и немножко 
потеряют в зарплате. Но, по большому счету, их это устраивает, потому что это 
позволяет даже после 65 лет им работать на этой работе. Тем более что 
управление делами все-таки в большей степени занимается не законотворческой 
деятельностью, а обеспечением деятельности, будем так говорить, областной 
Думы. 

Третий раз ставлю, кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу 
голосовать 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 40. 
 

 
О ПРИСВОЕНИИ ЗВАНИЯ «ПОЧЕТНЫЙ ГРАЖДАНИН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

ПЕТУХОВУ ВИКТОРУ АЛЕКСЕЕВИЧУ 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о 

присвоении звания «Почетный гражданин Тюменской области» Петухову Виктору 
Алексеевичу. 

В соответствии со ст. 8 Закона Тюменской области «О наградах и почетных 
званиях Тюменской области» звание «Почетный гражданин Тюменской области» 
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присваивается Тюменской областной Думой. Кандидатуры на присвоение звания 
«Почетный гражданин Тюменской области» представляются в Тюменскую 
областную Думу Губернатором Тюменской области. С ходатайством о присвоении 
звания «Почетный гражданин Тюменской области» Петухову Виктору Алексеевичу 
к Губернатору Тюменской области обратились администрация г. Ишима, 
Ишимский городской совет ветеранов, эксплуатационно-локомотивное депо 
Ишим, Тюменская областная организация Всероссийской общественной 
организации ветеранов войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных 
органов и ряд других общественных организаций. 

Петухов Виктор Алексеевич Герой Соцтруда, участник ВОВ, является 
почетным гражданином г. Ишима. Свыше 22 лет проработал в локомотивном депо 
станции Ишим, прошел путь от слесаря депо до мастера бригады.  

В 64-м году был избран секретарем парткома депо, далее работал 
председателем городского комитета народного контроля. 

С 87-го по 2012 год работал председателем Ишимской городской 
общественной организации ветеранов войны и труда. В октябре 2015 года ему 
исполнилось 90 лет. 

Комитет рекомендует принять предложенный проект постановления о 
присвоении Петухову Виктору Алексеевичу звания «Почетный гражданин 
Тюменской области» за большой личный вклад в социально-экономическое 
развитие Тюменской области. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. Голосуем. 
Кто за то, чтобы присвоить Петухову Виктору Алексеевичу звание 

«Почетный гражданин Тюменской области» за большой личный вклад в 
социально-экономическое развитие Тюменской области, а постановление принять 
в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 41. 

 
 

О ХОДАТАЙСТВЕ О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНЫМ ЗНАКОМ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ «ЗА ЗАСЛУГИ В РАЗВИТИИ ПАРЛАМЕНТАРИЗМА» РЕЙНА В.А. 
 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, комитет предлагает рассмотреть 

представление о другом ишимце - Викторе Александровиче Рейне - и 
ходатайствовать о награждении его почетным знаком Госдумы ФС РФ «За заслуги 
в развитии парламентаризма». 

Думаю, биографию рассказывать не стоит, рост, вес известен, перед нами 
находится. Вопрос был рассмотрен также и на Совете Думы и на комитете 
положительно. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Не будем ждать, когда ему 90 лет исполнится, да? 
 
САЙФИТДИНОВ. А у него 60 лет тоже. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ладно. Коллеги, ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы принять постановление о том, чтобы обратиться в Госдуму 

о награждении нашего коллеги и направить настоящее постановление, если мы 
его примем, в адрес Нарышкина. 

Кто за данное постановление, прошу голосовать. 
 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  4 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 42. 
 

 
О СНЯТИИ С КОНТРОЛЯ ПОСТАНОВЛЕНИЙ  

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 
 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, значит, предлагается снять с 

контроля 7 постановлений. Решения комитетов по каждому из постановлений 
есть, справки о выполнении этих постановлений есть, поэтому предлагается 
поддержать предложения комитетов и снять с контроля перечисленные 
постановления в нашем постановлении, те постановления, которые мы снимаем с 
контроля. 

Вопросы, желающие выступить? Голосуем. 
Кто за то, чтобы снять с контроля перечисленные постановления, а 

постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 43. 

 
 

О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ: 

- ГУЖВА ОЛЬГИ ФЕДОРОВНЫ 
- БУТОРИНОЙ СВЕТЛАНЫ ЛЕОНИДОВНЫ 
- ВАКАРИНА ВАДИМА АЛЕКСАНДРОВИЧА 
- ВОЛОГОДСКОГО ВАЛЕРИЯ ГЕННАДЬЕВИЧА 
- КАЛИНИНОЙ НЭЛИ АНАТОЛЬЕВНЫ 
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- КИРТЯНОВОЙ НАДЕЖДЫ ЕВГЕНЬЕВНЫ 
- КЛИМОВА ВИКТОРА ПАВЛОВИЧА 
- КНИЖНИКОВА НИКОЛАЯ НИКОЛАЕВИЧА 
- КНУРМАНА ВИКТОРА ПЕТРОВИЧА 
- КРИКУНОВОЙ ЛАРИСЫ ГЕННАДЬЕВНЫ 
- МАРТЫНОВОЙ АНТОНИНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- ШЕВЕЛЕВОЙ НАДЕЖДЫ ИВАНОВНЫ 
- АБДУЛЛАЕВА НИКМАТА МАГОМЕДНАБИЕВИЧА 
- БРУНОВОЙ ЕЛЕНЫ ГЕОРГИЕВНЫ 
- ГЛУХОВОЙ ОЛЬГИ НИКОЛАЕВНЫ 
- ЗАРУБИНА АЛЕКСАНДРА ВЛАДИМИРОВИЧА 
- ЛУКЬЯНЕНКО АРКАДИЯ ИВАНОВИЧА 
- НОВИКОВОЙ ВЕРЫ ИВАНОВНЫ 
- НУРПЕИСОВА ГАЛИОЛЛА СЕЙТАКОВИЧА 
- ПАНКИНОЙ ТАТЬЯНЫ АНАТОЛЬЕВНЫ 
- ПЕТРИКОВА СТЕПАНА ВАСИЛЬЕВИЧА 
- РАЩЕНЯ ЕЛЕНЫ НИКОЛАЕВНЫ 
- ШЕНДЕЛЯ ВЛАДИМИРА ВЛАДИМИРОВИЧА 
- АРБУЗОВА НИКОЛАЯ ИВАНОВИЧА 
- АХТЯМОВОЙ ЗАКАБЯНУ 
- БАБИНСКОЙ ГАЛИНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- ЗАБОТИНОЙ ЗУЛЬФИИ ГАБДИРАЗАКОВНЫ 
- КОПАСОВОЙ ТАТЬЯНЫ ВАЛЕНТИНОВНЫ 
- КОРОЛЕВОЙ ЕЛЕНЫ ИГОРЕВНЫ 
- МАЗУРА ВЛАДИМИРА ВЛАДИМИРОВИЧА 
- МИРАСОВА АХАТА МАХМУТОВИЧА 
- УШАКОВОЙ НАТАЛЬИ ВИКТОРОВНЫ 
- ФИЛИМОНЕНКОВОЙ ОЛЬГИ АНДРЕЕВНЫ 
- ШЕВЧЕНКО ИРИНЫ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- ЯКУБЫШИНОЙ ФАИНЫ ИВАНОВНЫ 
- БЕТЦ НАТАЛЬИ ВИКТОРОВНЫ 
- БИКЧАНТАЕВА НАИЛЯ АХСАНОВИЧА 
- ГОССЕНА ЯКОВА ЯКОВЛЕВИЧА 
- ДОЛГИХ ВАДИМА ВЛАДИМИРОВИЧА 
- ДРОЗДОВОЙ ИРИНЫ ИВАНОВНЫ 
- ИВАНОВА АЛЕКСАНДРА ЮРЬЕВИЧА 
- ЛИПАРЧУК ЕЛЕНЫ ИВАНОВНЫ 
- НИКИФОРОВА НИКОЛАЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА 
- ПЕТРЕНКО ТАТЬЯНЫ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- РУДЗЕВИЧА АЛЕКСАНДРА ВИКТОРОВИЧА 
- СТЕШЕНЦЕВОЙ АННЫ АЛЕКСЕЕВНЫ 
- ЯВОРСКОГО ОЛЕГА СТАНИСЛАВОВИЧА 
- СЕЛЮХ ГАЛИНЫ МИХАЙЛОВНЫ 
 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хотел бы сразу вас предупредить, что с голоса комитет 

по соцполитике внес еще одну кандидатуру - это Селюх Галину Михайловну, 
поэтому будем все кандидатуры сразу обсуждать вместе. 

Если по какой-то из кандидатур есть сомнения или кто-то не согласен с 
награждением - будем отдельно голосовать. Если нет, то голосуем за всех. 

Нет возражений ни по какой из кандидатур? 
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Кто за то, чтобы все внесенные кандидатуры наградить Почетной грамотой 
областной Думы, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Коллеги, и у нас с голоса был включен в повестку дня вопрос, который внес 

комитет по соцполитике. 
Вопрос с голоса. 
 

 
ОБ ИНИЦИАТИВНОЙ ГРУППЕ ПО РЕАЛИЗАЦИИ ПРАВА ГРАЖДАНСКОЙ 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ИНИЦИАТИВЫ О ПРИНЯТИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТИ «О СТАТУСЕ ДЕТЕЙ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ, 
ПРОЖИВАЮЩИХ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ, И МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ 

ПОДДЕРЖКИ ГРАЖДАН, КОТОРЫМ ПРИСВОЕН СТАТУС ДЕТЕЙ ВЕЛИКОЙ 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ, ПРОЖИВАЮЩИХ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А.  В областную Думу поступило обращение жителей 

Тюменской области о реализации права гражданской инициативы. 
Сегодня на внеочередном заседании комитета был рассмотрен вопрос об 

инициативной группе по реализации права граждан о законодательной 
инициативе и принятия Закона «Дети войны». 

Напомню, что в 14-м году мы с вами приняли областной Закон                    
«О гражданской законодательной инициативе в Тюменской области», который 
дает право на реализацию законодательной инициативы жителям Тюменской 
области. 

В целях реализации данного права из числа граждан создается и 
регистрируется инициативная группа. 

Статьей 7 указанного закона установлено, что решение о регистрации 
инициативной группы либо об отказе в ее регистрации принимается Тюменской 
областной Думой на ближайшем со дня поступления документов заседании  
Тюменской областной Думы. 

Статьей 4 закона установлены требования к содержанию проектов законов 
Тюменской области, вносимых в порядке реализации права гражданской 
законодательной инициативы, в их числе условия о том, что законопроект не 
должен содержать вопросов о принятии или изменении областного бюджета, 
бюджетов МО, государственных внебюджетных фондов, об изменении 
финансовых обязательств Тюменской области, муниципальных образований. 

Представленный инициативной группой законопроект о детях войны 
содержит норму об установлении ежемесячной денежной выплаты в размере   
500 руб. 

Согласно финансово-экономическому обоснованию реализация данного 
закона потребует расходов из средств областного бюджета в размере                  
51 млн. 338 тыс. руб. ежемесячно. 
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Учитывая, что принятие предлагаемого законопроекта требует изменения 
финансовых обязательств Тюменской области, что противоречит требованиям 
закона о гражданской законодательной инициативе, комитет рекомендует 
коллегам отказать в регистрации инициативной группы по реализации права 
гражданской законодательной инициативы по данному вопросу, рекомендовать 
рабочей группе по доработке проекта закона Тюменской области «О статусе 
детей Великой отечественной войны, поживающих в Тюменской области, и мерах 
социальной поддержки граждан, которым присвоен статус детей Великой 
отечественной войны, поживающих в Тюменской области» с привлечением 
представителей Тюменского регионального отделения Общероссийской 
общественной организации «Дети войны» и представителей других 
заинтересованных общественных организаций продолжить работу над указанным 
законопроектом. 

Поручить комитету областной Думы по соцполитике подготовить обращение 
в Госдуму ФС РФ о необходимости принятия и обоснования Федерального закона 
«О детях войны», направить настоящее постановление председателю 
инициативной группы по данному вопросу Шашкову, контроль возложить на 
комитет по соцполитике - Столярова. 

Представитель инициативной группы по данному вопросу с предложенным 
проектом решения комитета согласился. Прошу поддержать предложенный 
проект постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Алексеевич. Вопросы, желающие 

выступить? Трубин Глеб Александрович хочет выступить, пожалуйста, Глеб 
Александрович. 

 
ТРУБИН. Раз не поддержали ту инициативу без прений на всех вопросах, 

значит, разрешите мне выступить. 
Вопрос о гражданской инициативе, на мой взгляд, этот законопроект, 

который мы приняли в 2014 году, и за это время ни один законопроект не прошел 
эту процедуру. Процедуру действительно немного там усложнили, запутали, что 
не все граждане, не могут просто так эту процедуру пройти. 

О чем я хочу сказать? Первый законопроект, люди все круги 
бюрократического ада прошли, инициативу вынесли, свои предложения 
направили. И мы сейчас просто даже регистрировать его не хотим.  

Да, вопрос требует проработки, и спасибо комитету, и всем членам 
комитета, которые нашли более-менее компромиссный вариант с доработкой, с 
отправлением предложений в Госдуму, но тем не менее я бы предложил 
поддерживать данное чаяние народа, которые сами самостоятельно прошли эту 
всю процедуру и законодательную инициативу представили в орган госвласти, что 
хотя бы эта законодательная инициатива была бы рассмотрена на комитете с 
заключениями Правительства, со всем остальным, все, как положено. 

Поэтому мне бы хотелось, конечно, чтобы данная законодательная 
инициатива, она была зарегистрирована и дальше уже прошла все процедуры, 
которые положено. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Глеб Александрович. Слово предоставляется 

Казанцевой Тамаре Николаевне. 
 
КАЗАНЦЕВА. Хотела бы сказать, что сегодня на заседании комитета у нас 

получилось почти единодушное мнение, хотя сначала мнения были немножко 
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разные, но были, по-моему, все члены нашего комитета и практически все 
говорили о том, что такой закон нужен. 

И поэтому единственное, у меня обеспокоенность, что мы как-то немножко 
успокоив эту инициативную группу, приняв такое постановление, чтобы потом мы 
его не положили куда-то в долгий ящик или под сукно и про него забыли, потому 
что такое беспокойство есть, а сегодня вот детям войны, которые у нас на 
территории, 18 тыс., организация существует, будет скоро, 24-го, конференция, 
объявлено об этом, и какую-то надежду они все-таки питать будут. 

Поэтому у меня обращение как депутата областной Думы, так и к 
Правительству Тюменской области, мы еще раз поработаем, конечно, в другом 
направлении, поскольку инициативную группу не зарегистрируют, поскольку все 
равно финансовые требования, финансовые вливания потребуются в этот закон, 
чтобы мы его рассмотрели и по крайней мере объективно подошли к решению 
этого вопроса. Вот  такое пожелание к вам. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Тамара Николаевна. Слово предоставляется 

Ульянову Владимиру Ильичу. 
 
УЛЬЯНОВ.  Спасибо. Уважаемые коллеги, закон не является сложным для 

внесения законопроекта инициативной группой. Допущена просто была ошибка 
при подготовке его, когда включены были финансовые обязательства. Поэтому то, 
что комитет принял, - это вполне логично. Я разделяю позицию, которую 
высказала Тамара Николаевна Казанцева, и предлагаю прекратить прения и 
приступить к голосованию. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Поступило предложение прекратить прения. Ставлю 

вопрос на голосование. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 35 
Против    -  3 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Коллеги, принимаем постановление. Его зачитали полностью. Первый 

пункт: отказать в регистрации инициативной группы, дальше - рекомендовать 
рабочей группе то-то сделать, поручить комитету областной Думы по соцполитике 
подготовить обращение, направить настоящее постановление в указанные адреса 
и контроль возложить на Столярова Владимира Алексеевича. 

Кто за принятие постановления в целом, если по нему нет замечаний, 
прошу голосовать. 

 
За    - 35 
Против    -  1 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Уважаемые коллеги, все вопросы, которые были включены в повестку дня 
сегодняшнего заседания Думы, рассмотрены, хотя определенные, так сказать, 
недовольства моим председательством были, но я считаю, что действовал в 
соответствии с нашим регламентом работы, поэтому просьба не обижаться. 

Напоминаю, что очередное 47-е заседание областной Думы 5-го созыва в 
соответствии с утвержденным планом работы областной Думы на 2016 год 
должно состояться 21 апреля 2016 года. Прошу депутатов планировать свою 
работу с учетом этой даты, невзирая на то что это у нас, так сказать, время будет, 
особенно для единороссов, боевое, там, значит, в преддверии и так называемого 
предварительного голосования, и встреч с избирателями, и т.д., тем не менее 
просьба планировать свои командировки с учетом того, что 21 апреля будет у нас 
заседание Думы. 

На этом благодарю всех за работу. Объявляю очередное 46-е заседание 
областной Думы 5-го созыва закрытым (звучит гимн). 

 
Заседание Думы закрыто. 

 
 
Главный консультант отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    И.Н. Будишева 

 
Ведущий специалист отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    Т.Ю. Клименко 


